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Las Cortes aprueban los Presupuestos 
de Castilla-La Mancha para 2003

Las Cortes de Castilla-La Mancha, con los 
votos de la mayoría socialista, aprobaron el 
Proyecto de Ley de Presupuestos de la re

gión para 2003, que por primera vez supe
ran los 6.000 millones de euros y que, entre 
otras medidas, incluyen el establecimiento

de un impuesto que grave las actividades 
que dañen el medio ambiente, como vía para 
buscar un desarrollo sostenible de la región.

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, expli
có los principios fundamentales 
del Proyecto de Ley de Presu
puestos, que tienen como nove
dad que más del 29 por ciento de 
los ingresos proceden de tributos, 
fruto del acuerdo de financiación 
autonómica al que se sumó Casti
lla-La Mancha.

Además, Araújo subrayó la es
pecial atención que se prestará a 
familias y sectores estratégicos, la 
cual se materializará en una ley de 
medidas fiscales que se tramitará 
próximamente en el Parlamento 
autonómico.

El Proyecto de Ley presupues
taria salió adelante con los votos 
de la mayoría socialista, votando 
en contra el Grupo Popular y abs
teniéndose la diputada no adscri
ta, Albertina Oria. (Pags. 4)
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El SESCAM invertirá
166.5 millones de euros 
en mejoras sanitarias
El consejero de Sanidad, Femando Lamata, 
presentaba recientemente el Plan de Inver
siones que el Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) tiene previsto eje
cutar a lo largo del próximo año, en el que 
se invertirán en infraestructuras un total de
166.5 millones de euros, lo que supondrá 
un gasto de 128,5 millones de euros más 
que el realizado por el Insalud en el último 
año en el que el Gobierno central tuvo la 
responsabilidad sanitaria en la región.

Esta inversión permitirá la reforma y 
ampliación de los centros sanitarios, así 
como la creación de nuevos hospitales en 
Tomelloso (Ciudad Real), Almansa (Alba
cete), Villarrobledo (Albacete) y Toledo, 
ocho centros de especialidades y 35 cen
tros de salud. (Pag. 4)

Vidal de Nicolás recibe 
el Premio Internacional 
“Abogados de Atocha”
El presi- 
Castilla- 
cha, José 
hizo en- 
p r e s i -  
Foro de 
Vidal de

dente de 
La Man- 
B o n o ,  
trega al 
dente del 
E rm u  a, 
N ico lás

Moreno, del Premio Internacional Aboga
dos de Atocha, un galardón creado por el 
Ejecutivo regional con la intención de dis
tinguir a aquellas personas, colectivos e 
instituciones que destaquen en la defensa 
de los derechos humanos y las libertades 
públicas. Con la entrega de este premio, se 
ha querido significar la lucha contra ETA y 
la lucha por la defensa de la libertad coti
diana en un territorio de España en el que 
todavía se respira el miedo. (Pag. 5)

La Junta pide la 
participación en las 
elecciones a los 
consejos escolares
Más de 800 centros educativos de 
Castilla-La Mancha celebrarán el 
próximo 28 de noviembre eleccio
nes a Consejos Escolares, para re
novar parcialmente y en algunos 
casos elegir por primera vez a sus 
representantes en estos órganos 
colegiados de gobierno de los 
centros. La Consejería de Educa
ción y Cultura ha atendido la peti
ción de las Asociaciones de Ma
dres y Padres para que las elec
ciones se celebren en una .sola fe
cha en toda la región. (Pag. 29)

Nace la “línea de 
la infancia”, un 
espacio de escucha
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presentó en Cuen
ca el nuevo servicio regional de 
atención telefónica para niños y 
adolescentes, que nace con el 
objetivo de ofrecerles un espacio 
de escucha y orientación a los pro
blemas y necesidades que tienen. 
Este teléfono es gratuito (900-505- 
532) y quiere ser una ventana 
abierta a niños y adolescentes con 
problemas. (Pag- 27)
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El PP de Pedro Muñoz, 
en fuera de juego
TTfc esulta interesante y paradójico observar 
JL%.cómo la visita a Pedro Muñoz del candidato 
del PP a la Junta de Comunidades, Adolfo Suá- 
rez Diana, el 3 de septiembre pasado, ha marca
do el inicio del declive del PP en esta localidad. La 
visita a las gentes que llevan trabajando por sus 
pueblos y tierras hace algunos años más de los 
que el candidato del PP se lleva interesando por 
esta región, ha dejado paso en Pedro Muñoz a 
una situación política que podría definirse como 
la “crónica de una muerte anunciada”. Esta vez, 
el marketing político del PP no ha servido para 
vender una gestión irregular del área municipal de 
deportes.

La dimisión del concejal de Deportes del PP 
de Pedro Muñoz pone de manifiesto que las for
mas y el fondo que los populares tienen a la hora 
de hacer política y de gestionar lo público no son 
viables por más tiempo. La dimisión, que se ha 
achacado a motivos personales, tiene más que 
ver con la diferencia de ideas con los miembros de 
su propio partido, revelando la línea poco dialo
gante y en ocasiones autoritaria de quien dirige la 
política en el grupo municipal e iniciando una 
situación de crisis de gobierno local. Seguro que 
los dirigentes del PP de Pedro Muñoz no olvidan 
que sus “jefes de Génova” consideran que hay 
crisis dentro de un partido político cuando en su 
seno existen diferentes opiniones.

Pese a esto, no debemos olvidar que la siem
pre maquillada versión oficial enmascara la ver
dadera razón de peso: la mala gestión económica 
del PP en el Área de Deportes, o más que mala 
irregular, que hace que no esté muy claro dónde 
está el dinero de esta Concejalía. La demagogia 
sirve para ganar elecciones, pero no para gober
nar.

Puesto que el período de precampaña electo
ral está próximo, todos los ciudadanos de Pedro 
Muñoz deberían empezar a reflexionar sobre quié
nes y cómo han gestionado los fondos públicos 
en este municipio en los últimos tres años y me
dio. Dejando claro a los ciudadanos que tienen el 
derecho de exigir responsabilidades políticas a 
sus dirigentes municipales y que éstos no se pue
den esconder, excusarse o escurrir el bulto, argu
mentando que, en otras ocasiones, otros partidos 
políticos que gobernaron el municipio lo hicieron 
mal, ya que éstos ya ajustaron su responsabili
dad política con el pueblo en las urnas.

La agrupación socialista de Pedro Muñoz 
quiere dejar claro en este artículo que quiere aban
donar el modelo de oposición que el PP utilizó en 
los años en que gobernaba el PSOE, ya que no 
queremos entrar en el juego de las críticas 
destructivas y agresivas, que, en muchos casos, 
rozaban lo personal y que tanto han condiciona
do la vida política de nuestro pueblo en los últi
mos tiempos.

Consideramos que la política local debe aban
donar el modelo de desgaste destructivo sobre el 
partido político que gobierna en el municipio, 
dejando paso a un modelo de críticas argumenta
das, sin agresividad y, por tanto, de construcción 
alternativa. Nos gustaría dejar claro que la inten
ción de la agrupación socialista de Pedro Muñoz 
con este artículo no pasa por dar el pistoletazo 
de salida a la precampaña electoral, rompiendo 
los tiempos que marca la política local, como ha 
hecho el PP en numerosas ocasiones.

Desde que el PP ganó las elecciones munici
pales en 1999, ha intentado vender su “gestión 
de progreso” con el único fin de ganar de nuevo 
las elecciones para que su equipo de Gobierno se 
garantice un estatus social y una carrera política 
dentro de su partido.

Para concluir, la agrupación socialista de Pe
dro Muñoz quiere expresar la obligación que sien
te de comenzar un trabajo de renovación política 
ante la gestión local del PP de los últimos tres 
años y medio con el objetivo de construir con la 
participación de los ciudadanos de la localidad un 
proyecto político alternativo para nuestro pue
blo.

Agrupación Socialista de Pedro Muñoz.
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Miguel Angel fíuiz-Ayucar, 
presidente Diputación Toledo

TO LED O : TR Á FIC O  
INTELIG ENTE

Con el objetivo de optimizar el 
uso del automóvil y favorecer la 
movilidad de los ciudadanos, la 
Diputación de Toledo ha puesto 
en marcha la campaña “Toledo: 
provincia histórica con tráfico 
inteligente”, consistente en un 
servicio informático para fomen
tar el transporte en coche com
partido. Este sistema, al que se 
accede a través del enlace 
w w w .d ipu to ledo .es/apet/ 
iransportecompartido, es un 
punto de encuentro, un tablón de 
anuncios sobre rutas diarias y 
horarios para que cada usuario que 
haya ofrecido sus datos pueda 
ponerse en contacto con otras 
personas que realicen el mismo 
trayecto, realizando así la ruta en 
el mismo coche. La imaginación 
al poder, que decimos nosotros.

A L O N SO A R R A N C A  
C O N  A M B IC IÓ N

Recién proclamado candidato del 
PSOE a la Alcaldía de Toledo con 
los avales del 76 por 100 de la 
militancia socialista de la ciudad, 
Alejandro Alonso compareció 
en rueda de prensa para anunciar 
la apertura de su campaña elec
toral y ofrecer “un pacto por 
Toledo”, integral y “que traspa
se lo que dura una legislatura” 
como la primera acción de su 
Gobierno. Flanqueado por los se
cretarios provincial y local del 
partido, Emiliano García-Page 
y Antonio Guijarro respectiva
mente, Alonso hizo declaración 
de principios al subrayar que 
‘Toledo necesita algo más de am
bición política en su Ayuntamien
to”, y que en ese sentido, su ges
tión se dirigiría a consensuar un 
gran proyecto de ciudad para lo 
que contará con todos los secto
res, incluida la oposición.

José Manuel Molina, alcalde de 
Toledo

E L “R O JA S”  
V U E L V E  A  L A  V ID A

“Es un momento muy emotivo, 
que me llena de satisfacción al ver 
nuevamente abierto el Teatro de 
Rojas”. Con esta palabras, el al
calde de Toledo, José Manuel 
Molina, expresaba su alegría al 
volver al coliseo, después de las 
obras acometidas y que sirvió 
para que el primer edil toledano 
recordara cuando inauguró, en 
mayo de 1989, junto a la Reina, 
Su Majestad doña Sofía, este 
emblemático teatro.

Para Molina las obras reali
zadas “han respetado el trazado 
original del Rojas”. También se 
mostró orgulloso por las refor
mas el concejal de Cultura, Luis 
Sánchez Contador, quien ase
guró que “ahora se abre una nue
va etapa de ilusión para este tea
tro”. Y todos tan contentos. Que 
bien.
- ' ]

Adolfo Suárez Illana, candidato 
a la presidencia de CLM

D E S D E T R U JIL L O  
C O N  P A S IÓ N

El candidato del PP a la presi
dencia de Castilla La Mancha, 
Adolfo Suárez IHana, aseguró 
el martes, ante dirigentes provin
ciales y regionales de su partido 
reunidos en Trujillo, que le sobra 
ilusión y le acompaña el partido 
para ganar las elecciones de 2003 
y considera que la fuerza de la 
autocrítica le llevará a romper la 
barrera electoral de años anterio
res y a conseguir en su comuni
dad autónoma los resultados que 
obtuvo el PP en las generales.

Suárez Iliana reconoció que 
“es difícil pero no imposible”, 
puntualizando que “a mí no me 
va a parar nadie en ese empeño y 
menos con José Manuel Molina 
apoyándome detrás”, así como 
“todo el partido”.

Pues nada, a lo hecho pecho 
y a lo dicho hecho. Punto.
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L A V E R B E N A A N TO N IO  G Ó M E Z

Resulta al menos curioso que 
haya sido un número de la Guar

dia Civil deseoso de convivir con su 
pareja, del mismo sexo, en la Casa Cuartel, lo que haya reabierto, o 
al menos avivado el debate sobre las parejas de hecho.

En una sociedad moderna, que está creando diversas formas 
de convivencia , resulta totalmente anacrónico que el Estado no 
regule unas normas para las parejas que han optado por la convi
vencia como forma de vida, sin pasar por altares, juzgados o ayun
tamientos, o sin que curas, jueces o alcaldes les den su bendición 
o aquiescencia. Y bastante difícil es ya de por si la mera conviven
cia como para que su uso y disfrute encuentre trabas en el camino, 
como son la falta de derechos de estos compañeros en caso de 
que uno fallezca, abandone el hogar y a sus hijos o cualquier otra 
circunstancia desgraciadamente habitual en la sociedad actual.

Si en esta sociedad cada vez son, estadísticamente, más fre

cuentes este tipo de parejas, sin de
trimento de las que opten por casar
se, ¿Por qué no se regulan?, ya es hora 

de que alguien tome cartas en el asunto. De momento el PSOE, por 
boca de su secretaria de Relaciones con las Organizaciones No 
Gubernamentales y Movimientos Sociales, Leire Pajín, ha instado 
al Partido Popular a dar luz verde a una legislación sobre parejas de 
hecho que evite discriminaciones. La joven socialista recalcó que 
el Gobierno de José María Aznar debe escuchar a la sociedad y 
dar luz verde a las modificaciones legales en el Código Civil que 
eviten discriminaciones. Pues haber si la hacen algo de caso, que 
hay decenas de miles de parejas, de todos los tipos, esperando una 
legislación al respecto.

De cualquier forma, siempre habrá detractores de este tipo de 
relaciones sociales, pero son meramente retrógrados en contra de 
una sociedad que, en algunas cosas, avanza.

P arejas de hecho
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Alejandro Gil, consejero de 
Obras Públicas

m
A L E JA N D R O G IL  

C O N T R A  EL APAGÓN

dida, que puede suponer un grave
e ¡asegun

dad vial".
Gil advierte al ministro que la

autovías puede desembocar en un 
aumento d

Luis de Grandes, portavoz del 
Grupo Popular del Congreso

¡ ¡ |  
P O R L A B O C A  

M U ER E  E L P E Z

El portavoz del Grupo Popular en 
el Congreso de los Diputados, 
como se sabe diputado por 
Guadalajara, Luis de Grandes; 
volvió a ser la pasada semana la 

a de los populares, la 
su pasado cen- 

i no debe acordar-, 
se. Y decimos esto porque ha 
reeditado aquello tan chusco de 
“váyase señor González!' con la 
siguiente versión: “Ojalá el señor 
González, en vez de amagar tanto, 
un buen día se marche de aqufD e 
Grandes consideró “falso” que en 
la etapa de los Gobiernos socialis
tas floreciera el “diálogo político”, 

eso, “si acaso” ocu-

producen. “cuestiones en las que 
las administraciones hemos de in
vertir todo tipo de esfuerzos, tan
to humanos como materiales, para 
lograr reducir de manera eficaz el 
número de vidas que cada día se 
cobran las caireteras”.

“Estoy seguro -añade- de que 
ese es el objetivo que persigues, pol
lo que no puedo entender ni estar 
de acuerdo con la puesta en marcha 
de una medida como la que es obje
to de esta carta, ya que nunca po
drán estar en los extremos de una 
misma balanza los costes econó
micos y las vidas humanas”.

Todo muy bien, señor Gil, pero 
de momento estamos a oscuras.

Suárez y UCD, formación políti
ca a la que perteneció. Y de eso 
debe saber mucho el diputado 
aicarreño, ya que formaba parte de 
la familia que dinamitó aquel in
vento. Quizá por eso el “si acaso”, 
que difícil es dar marchamo de diá
logo a aquellos navajazos que les 
llevaron hasta el Congreso de,Pal
ma de Mallorca con don Adolfo - 
todo un presidente constitucional- 
en capilla y los sables apuntando a 
su cabeza.

Mejor haría el señor De Gran
des en guardar- el minuto de silencio 
que se merece aquella formación 
política, que hizo posible -y ganó
las primeras elecciones democráti
cas después de la larga noche dicta
torial y que, por cierto, tan suave
mente han celebrado los amigos de 
Suárez. ¡Desagradecidos!

José Bono, presidente de 
Castilla-La Mancha

D E  FRAUDES Y DE
CAZAPRJMAS,

El presidente de la región, José 
Bono, declaró el martes en relación 
al fraude del lino que son los 
“cazaprimas” los que tienen que 
devolver el dinero que se llevaron, 
recordando al ministro de Agricul
tura Miguel Arias Cañete, que 
“los que van a la cárcel son los la
drones, no los guardias civiles que 
los descubren”.

Bono hacia estas declaraciones 
enVontestación a las qué un día 
antes había realizado Arias en el 
Congreso de los Diputados acusán
dole de “estar llamando a la des
obediencia civil”. Es más, el minis
tro ya en plan trilero le espetó que 
“debe pensar que Castilla-La Man
cha es como Ruanda-Burundi. No 
se puede ser ciudadano comunita
rio para pedir ayudas, y extrate
rrestre cuando hay que controlar
las”, dijo entre otras lindezas.

El presidente castellano-man- 
chego volvió a advertir que “en 
Castilla-La mancha no vamos a 
pagar la multa porque quien tiene 
que pagarla son los que cometieron 
el fraude y sus familias, que se lle
varon cientos de millones de pese
tas, que eran altos cargos del Mi
nisterio de Agricultura”. Es más, 
Bono recordó que el propio minis
terio ha reconocido en los escritos 
que ha dirigido a Bruselas que las 
comunidades autónomas actuaron 
correctamente. Entonces, está cla
ro que entre ladrones anda el juego. 
Sálvese quien pueda.

Cuadernos 
Del 7/11 al 13/11 - 2002/ Manchegos

■  EDITORIAL
Acuerdo peligroso

La Comisión Europea acaba de aprobar; por terce
ra vez desde que entrara en vigor, un nuevo presu
puesto de 554 millones de euros destinado a ade
cuar la agricultura de los países candidatos a in
gresar en el Club de los Quince a la Política Agraria 
Comunitaria que regula el campo de la Unión Eu
ropea. Este acuerdo viene como consecuencia del 
alcanzado entre el canciller alemán, Gerhard 
Schróder, y el presidente de la República francesa, 
Jacques Chirac -lo que se viene denominado como 
“motor franco-alemán”, consistente en el aplaza
miento de la reforma de la PAC hasta 2006 (perse
guida por Francia para el año próximo), a cambio 
de la congelación de esa partida presupuestaria, lo 
que defendía Alemania.
El presidente José María Aznar, quien en la cumbre 
en la que se negoció el positivo acuerdo todavía en 
vigor calificó a Felipe González de “pedigüeño ”, ha 
considerado que el acuerdo es “positivo”, calcu
lando que España tan sólo perderá 150 millones de 
euros, entre 2006 y 20013, y que la negociación de 
2006 será “sobre una base distinta”, ya que “la pros
peridad de nuestro país permitirá que la mayoría 
de las regiones deje de ser objetivo prioritario de 
las ayudas comunitarias”.
No opinan lo mismo las organizaciones agrarias y 
la oposición, para los que lo que se ha aprobado en 
la Cumbre de Bruselas ha sido que con el mismo 
dinero se tenga que atender a más del doble de 
agricultores. Para los socialistas la política agraria 
del PP pone en peligro a cientos de miles de explo
taciones familiares para salvar el interés de unos 
pocos.
De una forma u otra, y a  la espera del acuerdo defi
nitivo, lo que si parece claro es la necesidad de po

ner en marcha 
un sistema de 
m odulaciones  
que amortigüe 
las pérdidas de 
ayudas de los pe
queños y media
nos agricultores, 

as í como un nuevo 
acercamiento de Aznar al 

“motor franco- 
alemán” en de
trimento del fa
llido eje Roma- 
M a d r i d - L o n -  
dres que ha re- 

d  sultado el gran

"Esta, sin duda, Sancho, debe de 
ser grandísima y  peligrosísima 
aventura, donde será necesario 
que yo muestre todo mi valor y 
esfuerzo".
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E L P U N T O L O R E N Z O  M E N C H É N  M A D R IG A L

Negar hoy la no existencia de protección general hacia 
los discapacitados, sería por mi parte hacer demago

gia barata, pues es verdad que las diferentas administra
ciones públicas, realizan esfuerzos de toda índole a favor 
de este colectivo.

No obstante, también es cierto que la programación y 
las diferentes acciones a favor de ellos, no siempre es acer
tada o completada para alcanzar un perfecto objetivo de 
integración, olvidándose en ocasiones del derecho de igual
dad de oportunidades, así como, el de no emplear instru
mentos correctores y reformas del sistema de protección 
social, del que es básico el trabajo por garantía de subsis
tencia para el discapacitado, como así mismo, su funda
mental papel social.

Actualmente la integración al trabajo de personas con

Discapacitados cualificados
formación superior y profesional cualificada, &e produce 
lentamente y con muchas dificultades. La mayoría de los 
diferentes planes de empleo, olvidan a estos trabajadores, 
las empresas públicas y privadas apenas cumplen con las 
cuotas de reserva de puestos de trabajo que obligan las 
leyes vigentes y por su puesto las administraciones públi
cas es ahora cuando empiezan a fijar estas reservas, que 
por justicia deberían aumentar su numero, ya que se esti
man bajas las determinadas en la actualidad.

Debería iniciarse la exigencia con energía, incluso con 
sanciones el no cumplimiento de estas cuotas por parte de 
una mayoría del empresariado. También sería muy impor

tante y positivo que por las administraciones publicas, lle
garan a acuerdos de colaboración e información con 
PYMES y Cámara de Comercio para conseguir con' las em
presas puestos estables para estas personas dadas las bo
nificaciones sociales que existen a favor del contratante. 
Los discapacitados siempre que estén en disposición de 
desempeñar- un trabajo, debe dársele la posibilidad de ac
ceder a este en igualdad de oportunidades.

Así pues, ante estas deficiencias, debería establecerse 
un registro para discapacitados con nivel profesional cua
lificado y establecerse medidas especiales de protección, 
de empleo para ellos, como también intensificar campañas 
de información sobre los beneficios a obtener por las em
presas que realicen la contratación de las personas 
minusválidas.
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La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, anunció el establecimiento de un impuesto 
que grave las actividades que dañen el medio ambiente

Las Cortes rechazan, con la mayoría del PSOE, la enmienda 
a la totalidad del PP a los Prespuestos de la región
El Pleno de las Cortes de Castilla-La Man- sentada por el PP al Proyecto de Ley de en una votación que contó con la absten
cha rechazaron, con los votos de la mayo- Presupuestos de la región para 2003, al ción de la diputada no adscrita, Albertina 
ría socialista, la enmienda a la totalidad pre- considerarlos continuístas y poco claros, Oria.

Foto: Alvaro Ruiz

El debate se inició con una inter
vención de la consejera de Eco
nomía y Hacienda, María Luisa 
Araújo, quien explicó a la Cámara 
los principios fundamentales del 
Proyecto de Ley de Presupuestos, 
que por primera vez supera los 
6.000 millones de euros (un billón 
de pesetas) y que entre otras cues
tiones, tiene como novedad que 
más del 29 por ciento de los ingre
sos proceden de tributos, fruto del 
acuerdo de financiación autonó
mica al que se sumó Castilla-La 
Mancha.

En este sentido, Araújo expli
có que el 21 por ciento de los in
gresos tributarios proceden del 
porcentaje cedido del IRPF, el 32 
por ciento del IVA, el 29 por cien
to de otros impuestos indirectos, 
el 14 por ciento de otros impues
tos y un cuatro por ciento del res
to de impuestos directos.

La consejera apuntó que el 66 
por ciento de los ingresos proce
den de transferencias, frente al 89 
por ciento que suponía este con
cepto en el ejercicio 2002 y el 22 
por ciento procede de la Unión 
Europea, desglosado en ayudas 
de la Política Agraria Común y 
Fondos Estructurales y de Cohe
sión.

Impuesto medioambiental
María Luisa Araújo también 

anunció el establecimiento de un 
impuesto que grave las activida
des que dañen al medio ambiente 
como vía para buscar un desarro
llo sostenible de la región y su
brayó la especial atención que se 
prestará a familias y sectores es
tratégicos, la cual se materializará 
en una ley de medidas fiscales que 
se tramitará próximamente en el 
Parlamento.

En este sentido, subrayó que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha tiene un proyecto de región 
con unos servicios esenciales 
“como los de las regiones más 
avanzadas” y dijo que también se 
trata de alcanzar la convergencia 
con Europa desde una región que 
apuesta por el crecimiento econó
mico.

Debate falto de entusiasmo
Por su parte, el portavoz de 

Economía del Grupo Popular, José 
Manuel Rodríguez Carretero indi
có que “un año más asistimos a 
un debate falto de entusiasmo” y 
dijo que “año tras año se dice lo

mismo”, por lo que ante un deba
te así, “a la oposición le queda 
poco que debatir”.

Así, aludió a la “tozuda perse
verancia del Gobierno socialista 
en desaprovechar oportunidades 
para que Castilla-La Mancha aban

done los últim os lugares del 
ránking de comunidades autónp- 
mas” y dijo que la única preten
sión del Ejecutivo con los presu
puestos que ha presentado es 
“mantenerse cuatro años más”.

Rodríguez Carretero recono

Los presupuestos discriminan a los 
municipios gobernados por el PP

El Partido Popular de Castilla-La Mancha, a través de su 
vicesecretaria de Organización y Electoral, Teresa Aguirre, ha 
reiterado que los Presupuestos Generales de la Junta de Comu
nidades para el próximo año, al igual que los anteriores, discri
minan a los municipios gobernados por su partido en favor de los 
de signo socialista, sin darse cuenta que a quien realmente per
judican es a sus habitantes.

Aguirre manifestó que un 56 por ciento de las inversiones 
contempladas en el Proyecto de Ley de presupuestos están sin 
municipalizar, con lo que se desconoce su destino. Por ello, te
men que Bono haga “de su capa un sayo” y destine el dinero 
donde quiera para intentar atraer más votos.

Una situación que cambiará si el PP gana las elecciones auto
nómicas y municipales del próximo año, ya que elaborará unos 
presupuestos más justos, claros y solidarios, y con un talante 
“mucho más democrático”, sin mirar quien gobierna en cada 
municipio, añadió la también concejal de Hacienda en el Ayunta
miento de Ciudad Real.

Por último, Aguirre, quien pidió al Ejecutivo regional que 
explique los criterios que utilizará para repartir el dinero del 
próximo año, aseveró que las cuentas regionales para el próximo 
año son insuficientes, demandando, entre otras, más inversiones 
en materia de infraestructuras.

ció que “efectivamente vivimos 
mejor que hace 20 años”, igual que 
el resto de las comunidades autó
nomas que han experimentado un 
importante crecimiento en el con
texto internacional y dijo que “se 
quiere convencer a los castellano- 
manchegos de que esto es lo me
jor que se puede hacer mientras 
nos preparamos para defendemos 
de los agravios que los demás nos 
prepraran”.

El portavoz de Economía de 
Grupo Popular también se refirió a 
las pérdidas económicas que su
puso para la región su negativa a 
aceptar el anterior modelo de fi
nanciación autonómica y reiteró 
el “oscurantismo” y falta de clari
dad del Proyecto de Ley presen
tado en el que las partidas no se 
provincializan y no se especifica 
el destino de las inversiones.

Por su parte, el diputado so
cialista Mario Mansilla rechazó las 
afirmaciones del Partido Popular 
y afirmó que si en Castilla-La Man
cha se aplicaran los mismos prin
cipios económicos que aplica el 
Gobierno central, la situación de 
la región sería peor.

Alternativas al proyecto del 
Gobierno

La consejera de Economía y 
Hacienda cerró el debate indican
do en su última intervención que 
el Partido Popular no había plan
teado alternativas, “dicen que les 
parece mal, pero no dicen que ha
rían con esos más de 6.000 millo
nes de euros”, indicó y añadió que 
si hubieran hecho alguna propues
ta alternativa, “no se habría llega
do a un acuerdo porque hablamos 
de cosas distintas aunque se usen 
las mismas palabras”.

Así, indicó que el. PP deberá 
explicar cuestiones como por qué 
se recortan becas en España y en 
Castilla-La Mancha se oponen al 
programa de gratuidad de libros 
de texto o por qué apoyan sin 
fisuras el llamado ‘decretazo’ y re
chazan que en Castilla-La Mancha 
se apoye a los empresarios, entre 
otras cuestiones.

Tras comparar las actuaciones 
de los gobiernos de España y de 
Castilla-La Mancha en distintos 
capítulos, María Luisa Araújo 
concluyó su intervención con una 
cita de Groucho Marx diciendo 
que “más vale estar callado y pa
recer tonto que hablar y despejar 
las dudas”.

El SESCAM  
invertirá 166,5 
m illones de 
euros en m ejoras 
sanitarias
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, presentaba reciente
mente el Plan de Inversiones que 
el Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) tiene previs
to ejecutar a lo largo del próximo 
año, en el que se invertirán en in
fraestructuras un total de 166,5 mi
llones de euros, lo que supondrá 
un gasto de 128,5 millones de 
euros más que el realizado por el 
Insalud en el último año en el que 
el Gobierno central tuvo la respon
sabilidad sanitaria en la región.

Esta inversión permitirá la re
forma completa y ampliación de 
los centros sanitarios castellano- 
manchegos, así como la creación 
de nuevos hospitales en Tomello- 
so (Ciudad Real), Almansa (Alba
cete), Villarrobledo (Albacete) y 
Toledo, ocho centros de especia
lidades y 35 centros de salud.

Aumento de servicios y 
especialidades

Respecto al aumento de servi
cios y especialidades, Lamata 
apuntó que ya se han contratado 
los jefes de servicio de Cirugía 
Cardíaca y Cirugía Pediátrica en 
Toledo, además de los de Cirugía 
Maxilofacial y de Oncología Ra- 
dioterápica en Albacete.

En esta línea, aseguró que 
acercarán a los ciudadanos tres 
programas concretos, como son 
el de Fisioterapia y Rehabilitación; 
el de toma de muestras para análi
sis; y la potenciación de todos los 
programa de atención a la mujer.

Listas de espera
Sobre las listas de espera, La- 

mata manifestó que, según datos 
recogidos hasta el 30 de septiem
bre de este año, hay 127.805 per
sonas en espera, 30.123 menos 
que en diciembre del año pasado. 
Así, en operaciones quirúrgicas, 
la disminución ha sido de 3.679 
personas, en consultas, de 4.683, 
y en pruebas diagnósticas, de 
21.761.

Además, aseguró que incidi
rán en la aplicación de la Ley de 
Garantías, que entrará en vigor en 
enero de 2003, con el objeto de 
que “nadie tenga que sufrir tiem
pos de espera demasiado prolon
gados”. En este sentido, la inten
ción de la Consejería de Sanidad 
es que el próximo año nadie tenga 
que esperar para una consulta ex
terna más de dos meses, más de 
un mes para una prueba 
diagnóstica, y más de seis meses 
para cirugía programada.
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Aprobada la creación del Comité 
Organizador del IV Centenario de la 
publicación de El Quijote
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Man- nano de la publicación de “El Ingenioso Hi-
cha ha aprobado el Decreto por el que se dalgo Don Quijote de La Mancha” que se
crea el Comité Organizador del IV Cente- celebrará en el año 2005.

Se trata de un órgano que inte
grará a todos los interesados en 
participar en dicha celebración 
y que tendrá como objetivos la 
planificación y coordinación de 
las actividades de esta efeméri- 
de con la que se quiere rendir 
homenaje al ingenioso hidalgo 
Don Quijote de la Mancha.

En el mismo, que estará 
compuesto por 18 miembros, 
formarán parte todas las admi
nistraciones implicadas (regio
nal, provincial y local), los gru
pos políticos (Cortes), repre
sentantes académicos (dos uni
versidades) y el conjunto de la 
sociedad (seis representantes 
de los agentes sociales y de re
conocido prestigio).

Asimismo, se ha ordenado 
la constitución de la empresa 
pública “Don Quijote de la 
Mancha 2005, S.A.”, órgano 
cuyas activ idades tendrán 
como objetivo la organización 
de la conmemoración y las ac
tuaciones de promoción exte
rior e interior de productos y 
servicios de la Comunidad Au
tónoma, en particular, el turis
mo y las actividades de carác
ter social y de cooperación.

Así, su Consejo de Admi
nistración se compone de pre
sidente (cargo que ocupará el 
vicepresidente de Castilla-La 
Mancha), vicepresidenta (con- ción y Cooperativas, de Acción ceconsejera de Educación y 
sejera de Economía y Hacien- Social, de Telecomunicaciones, Cultura).

V i d a l  d e  N i c o l á s ,  P r e m i o  I n t e r n a c i o n a l  “ A b o g a d o s  d e  A t o c h a ”
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, entregó el primer Premio Internacional “Abogados de Atocha” al 
presidente del Foro de Ermua, Vidal de Nicolás. Para el presidente regional es un “homenaje reflexivo, pacífico y justo” 
a todos los que lucharon y luchan por la libertad”. La entrega de este galardón congregó en San Pedro Mártir (Toledo) a 
numerosos representantes de la vida política y social de España, como Mariano Rajoy, Manuel Jiménez de Parga, 
Francisco José Hernando, Baltasar Garzón y José Luis Rodríguez Zapatero, entre otros.
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da) y nueve miembros (directo- de Turismo, de Economía y Pre
res generales de Coordinación, supuestos, secretario general 
de Comunicación, de Alimenta- técnico de Obras Públicas y vi-

E l P S O E  presentará unas 120  
en m ien d as a  lo s P G E  sob re las  
inversiones en  C astilla-La M ancha
Los diputados nacionales y sena
dores del PSOE por Castilla-La 
Mancha presentarán unas 120 
enmiendas al Proyecto de Ley de 
los Presupuestos Generales del 
Estado donde pedirán más inver
siones para la Comunidad Autó
noma.

Así lo afirmó el diputado na
cional del PSOE Máximo Díaz 
Cano, quien calificó de “insufi
cientes” los 386 millones de euros 
-el 90 por ciento procedentes de 
Fomento y de Medio Ambiente- 
que los Presupuestos Generales 
del Estado (PGE) destinan a Cas
tilla-La Mancha porque “proyec
tan más sombras que luces” so
bre la región.

De este modo, las enmiendas 
de los socialistas castellano-man- 
chegos piden la realización de in
versiones en la región principal
mente en materia de infraestruc
turas, obras hidráulicas, la mejora 
de condiciones del trabajo de los 
cuerpos y fuerzas de seguridad del 
Estado y el acondicionamiento de 
las instalaciones de la Adminis
tración de Justicia en la región. 
Algunas de las demandas que el 
PSOE hace en sus enmiendas son 
un Plan de Desarrollo para la co
marca de Zorita, la mejora del fe
rrocarril convencional en Cuen
ca, la inclusión de Tomelloso en la 
línea del AVE Madrid-Jaén, la agi- 
lización del trasvase Tajo-La Man
cha, y más rapidez en la construc
ción de autovías como la de Cas
tilla-La Mancha o la de Puertolla- 
no-Ciudad Real.

Máximo Díaz Cano también re
clamó mayor dotación presupues

taria para las políticas sociales y, 
en concreto, pidió mayor coordi
nación entre el Estado y las Co
munidades Autónomas en la red 
de residencias de la Tercera Edad, 
y especial atención para colecti
vos como los enfermos de Alzhei- 
mer, núnorías étnicas y discapaci
tados.

Estos grupos sociales, en el 
caso de Castilla-La Mancha, sólo 
reciben ayuda y apoyo desde el 
Gobierno regional, mientras que el 
Ejecutivo del PP sólo anuncia 
para ellos una serie de planes que 
se quedan en “marketing políti
co”.

Listas electorales
Díaz Cano hizo estas afirma

ciones en la reunión de la Comi
sión Ejecutiva Regional del PSOE 
de Castilla-La Mancha, que entre 
otros asuntos dio el visto bueno 
al calendario y procedimiento para 
la elaboración de las candidatu
ras electorales para los municipios 
de la región de menos de 50.000 
habitantes.

Según explicó el portavoz re
gional del PSOE, José Manuel Ca
ballero, los criterios que primarán 
en la confección de estas listas 
para las elecciones de mayo de 
2003 son la igualdad de los afilia
dos para el acceso a cargos públi
cos, la democracia paritaria y la re
novación generacional.

De este modo, hacia el 23 de 
enero se votarán las candidaturas 
en las agrupaciones locales del 
PSOE de la región y para el 28 de 
febrero quedará cerrado el proce
so.

En relación al fraude del lino

B o n o  a cu sa  a  A ria s C añ ete  d e  
co n fu n d ir  a  lo s d efra u d a d o res  
co n  lo s  d e n u n c ia n te s
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, ha señalado en 
relación al fraude del lino que son 
los “cazaprimas” los que tienen 
que devolver el dinero que se lle
varon y recordó al ministro de Agri
cultura, Miguel Arias Cañete, que 
“los que van a la cárcel son los 
ladrones, no los guardias civiles 
que los descubren”.

A preguntas de los periodis
tas, Bono destacó que fue Casti
lla-La Mancha quien denunció 
este fraude y que “por mucho que 
quieran confundir con sus decla
raciones y con el eco que de ellos 
se hagan algunos medios de co
municación que dominan, nadie 
va a culpar a la Guardia Civil por

descubrir a un ladrón”. •
“¿Ustedes se imaginan lo ridí

culo que queda el ministro de Agri
cultura diciendo que la culpa es 
del que lo denunció?”, apuntó el 
presidente, quien reiteró que en 
Castilla-La Mancha “no vamos a 
pagar la multa” porque quien tie
ne que pagarla son los que come
tieron el fraude y sus familias, que 
se llevaron cientos de millones de 
pesetas y que eran altos cargos 
del Ministerio de Agricultura.

Bono recordó además que el 
propio Ministerio de Agricultura 
ha reconocido en los escritos que 
ha dirigido a Bruselas que las co
munidades autónomas actuaron 
correctamente.
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El próximo año incorporará uno dedicado a flora y otro centrados en los 
paisajes y recursos naturales autóctonos

N u ev o s m ó d u lo s  p a ra  el C en tro  d e  
In tr e p r e ta c ió n  d e  la  N a tu r a le z a
El Centro de Interpretación de la Naturaleza de 
Albacete ampliará su oferta educativa en la pri
mavera del próximo año, al incorporar dos nue
vos módulos, uno dedicado a la flora y otro que 
se centrará en los paisajes y recursos naturales

autóctonos, cuyas obras se han iniciado ya con 
un presupuesto de 330.500 euros, según infor
maba el consejero de Agricultura y Medio Am
biente, Alejandro Alonso, durante su visita a este 
centro.

Foto: Jesús García Rodrigo
Alejandro Alonso, acompañado por el delegado de la Junta, Siró Torres, y  
el delegado provincial de su Consejería, Manuel González Ramos, en la 
presentación del nuevo Centro de Interpretación de Flora, Gea y Recursos 
Naturales de Albacete.

El Centro, ubicado en la carretera 
de Ayora, muy cerca de la capital, 
contaba hasta ahora con un cen
tro de recuperación de fauna sal
vaje y un centro de interpretación, 
que durante el pasado año recibió 
a más de 3.000 visitantes, en su 
mayor parte escolares. Por ello, 
ahora, con la ampliación de estas 
instalaciones, Alonso confió en 
que el número de visitantes pue
da hasta triplicarse.

La nueva superficie que se 
está edificando alcanza los 390 
metros cuadrados, y en la misma 
se distribuirán dos nuevos módu
los, uno dedicado a la flora y otro 
a los paisajes naturales, al tiempo 
que se creará un espacio en el que 
se realizará una presentación de 
la provincia de Albacete mediante 
una maqueta en la que se contem
plarán los valores más importan
tes de la provincia en relación a 
sus cuencas hidrográficas, zonas 
forestales, orografía o vegetación, 
así como los espacios protegidos 
existentes en Albacete.

Fauna desconocida y rica
En el módulo dedicado a la flo

ra, se ofrecerá una presentación 
de la flora y vegetación con la que 
cuenta Albacete, que “pese a que 
es desconocida, es una de las más 
ricas y variadas de España”, se
gún afirmó el responsable del cen

tro, Antonio Catalán.
Además, se ofrecerá informa

ción sobre las distintas especies, 
rasgos que las diferencian, datos 
curiosos y sobre los problemas de 
conservación de estos recursos. 
El recorrido se completará con una 
visita a unos parterres ubicados 
en el exterior, en el que se podrá 
ver una muestra de los principa
les árboles de la provincia de Al
bacete.

Mientras tanto, con el módulo 
sobre paisaje y recursos natura
les, se pretende resaltar la gran

variedad de paisajes que tiene la 
provincia de Albacete, frente a la 
visión que pueda existir de que 
ésta es una provincia “llana y 
monótona”, detalló Catalán.

También, la visita a este mó
dulo se completará con una mues
tra en el exterior, donde se podrá 
ver la recreación de un aprovecha
miento maderero tradicional, así 
como otros aprovechamientos más 
innovadores, como la energía eó- 
lica y la solar, por lo que se expon
drán un aerogenerador y placas 
solares térmicas y fotovoltaícas.

La programación se ha elaborado en función de la demanda de los barrios

L o s  c u r so s  d e  la  U n iv e r s id a d  P o p u la r  p a r a  la s  
p e d a n ía s  d e  A lb a c e te  lle g a r á n  a  2 0 0  p e r so n a s
El concejal de Cultura del Ayun
tamiento de Albacete, Javier Or
tega, presentó los cursos progra
mados por la Universidad Popu
lar (UPA) para las pedanías de esta 
capital, que cuentan con una in
versión de 24.000 euros y llegarán 
a 200 personas.

En rueda de prensa, Ortega, 
que estuvo acompañado por el 
coordinador de la UPA, Javier Hi
dalgo, resaltó que dicha progra
mación se ha elaborado en fun
ción de la demanda de los habi
tantes de los barrios rurales.

Por su parte, Javier Hidalgo 
llamó la atención sobre el valor 
que tienen estos cursos para la 
gente de las pedanías, a la que se

refirió como “personas que viven 
en un medio aislado” y que, a tra
vés de los cursos, se pueden rela
cionar con los demás y mantener 
una actividad.

En este sentido el concejal de 
Cultura señaló que uno de los ob
jetivos primordiales de las activi
dades de la Universidad Popular 
es intervenir educativamente en 
los barrios rurales para conseguir 
un mayor acercamiento a sus ha
bitantes.

La UPA impartirá 15 cursos de 
larga duración, de octubre a mayo 
de 2003, en las pedanías de El Sa
lobral, Santa Ana, Argamasón, 
Los Anguijes, Tinajeros, Campi
llo de Las Doblas, Cerrolobo y

Abuzaderas.
Ortega explicó que a los cur

sos que ya se impartían de Educa
ción Corporal, Artesanía y Edu
cación de personas adultas, se 
han unido los de bordado a mano 
y gimnasia de mantenimiento, to
dos ellos impartidos por seis for- 
madores.

Por otra parte, el concejal de 
Cultura informó de la inauguración 
del curso de la Universidad de la 
Experiencia, un acto que se desa
rrolló en el salón de actos del Cen
tro Socio-Cultural de La Asun
ción, y que contó con la presen
cia del presidente del Instituto de 
Estudios Albacetenses “Don Juan 
Manuel”, Ramón Carrilero.

L as obras de transform ación  d e  
la  carretera  d e  C ircu n v a la c ió n  
se irán  h acien d o “sin  p arar”
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, ha señalado que to
das las obras de transformación 
en boulevard de la carretera de Cir
cunvalación se irán haciendo “sin 
parar”, salvo lo que sea necesario 
por los trámites administrativos, e 
indicó que se irán licitando los di
ferentes tramos para su ejecución, 
incluyendo, también, un colector 
de saneamiento de aguas que dis
currirá entre la carretera de Barrax 
y la salida hacia la carretera de 
Murcia.

En rueda de prensa, el primer 
edil manifestó que el presupuesto 
total de esta obra es de 24 millo
nes de euros (4.000 millones de 
pesetas), a los que habrá que su
mar los 2,7 millones de euros en 
los que está estimado el costo del 
colector.

Respecto a la financiación del 
total de esta obra, el primer edil 
especificó que para la construc
ción del colector se cuenta con 
fondos europeos, cantidad que 
hay que sumar a los 1.200 millo
nes de pesetas que aportó el Mi
nisterio de Fomento al transferir 
al Ayuntamiento de Albacete la ti
tularidad y la responsabilidad del 
mantenimiento de los 24 kilóme
tros de la carretera de Circunvala
ción y demás accesos a la ciudad, 
y de los que hasta ahora se han 
invertido 600 millones de pesetas.

En este sentido, el primer edil, 
y ante la polémica suscitada, acla
ró que esta cantidad fue acordada

al convenir el Ayuntamiento de Al
bacete y el Ministerio de Fomen
to que, junto a la transferencia de 
titularidad, el Consistorio se haría 
cargo de la responsabilidad de 
transformar la carretera en una vía 
urbana.

En cuanto al resto de financia
ción necesaria, Pérez Castell insis
tió en que existe el compromiso 
de la Junta de Comunidades de 
que esta obra debe realizarse. 
Apuntó que, al igual que se ha 
solicitado financiación a la Unión 
Europea y se ha suscrito un con
venio con el Ministerio de Fomen
to, llamarán “a todas las puertas” 
para que haya presupuesto sufi
ciente y reiteró que existe la vo
luntad política de que la obra se 
ejecute “sin solución de continui
dad”.

De otro lado, el alcalde dio a 
conocer una nueva carta que ha 
remitido al ministro de Fomento, 
Francisco Alvarez-Cascos, dán
dole a conocer las conclusiones 
del Plan Estratégico de la Provin
cia de Albacete, coordinado por 
la Confederación de Empresarios 
de Albacete, en las que se apues
ta por la necesidad de contar pron
to con el uso civil de la Base Aé
rea de Los Llanos.

Por último, Pérez Castell infor
mó de la previsión de que el Par
que de Abelardo Sánchez vuelva 
a abrir sus puertas, tras la realiza
ción de las obras de remodelación, 
el próximo día 17 de noviembre.

Según señala el Partido Popular

El Gobierno está “haciendo sus 
deberes” para la apertura al tráfico 
civil de la Base de Los Llanos
El diputado nacional del PP Héctor 
Esteve ha señalado, en relación al 
futuro aeropuerto civil de Albace
te, que los ministerios de Fomen
to, Defensa y Medio Ambiente, 
están “haciendo sus deberes” 
para hacer posible la apertura al 
tráfico civil de la Base Aérea de 
Los Llanos.

En rueda de prensa, el parla
mentario ‘popular’ pidió al alcal
de, Manuel Pérez Castell, que deje 
de “sembrar sospechas” acerca de 
que el PP está “frenando” este 
proyecto ya que, por el contrario, 
se están dando los pasos para que 
en 2003, aunque sea de forma pro
visional, se pueda realizar algún 
vuelo.

En este sentido, expücó que en 
la Ley de Acompañamiento a los 
Presupuestos Generales del Esta
do ya se ha incluido el aeropuerto

de Albacete dentro de una deter
minada categoría en relación a las 
tasas de aterrizaje que se van a 
cobrar.

Asimismo, Esteve instó al al
calde a contestar a las preguntas 
que hace un mes le formuló el Gru
po Popular en el Ayuntamiento de 
Albacete en relación a las estima
ciones realizadas por Pérez Castell 
sobre los 46.000 viajeros anuales 
que podría tener este aeropuerto 
o si el equipo de Gobierno munici
pal ha descartado el tráfico de 
mercancías.

“Sabemos que el máximo ob
jetivo del alcalde es hacerse una 
foto subido al avión antes de que 
deje de ser alcalde”, dijo Héctor 
Esteve, añadiendo que “no se pre
ocupe, esa foto la va a tener, siem
pre y cuando sus compañeros le 
dejen”.
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Próximamente se abrirá una consulta bucodental y una sala de fisioterapia y 
se incorporará un nuevo facultativo a la plantilla de profesionales

Lam ata anuncia una am pliación  de 
servicios en el C entro de Salud
El Centro de Salud de Caudete amplía su carte
ra de servicios con la incorporación de una Con
sulta Odontológica, que se abrirá a mediados 
del mes de noviembre y una Sala de Fisiotera

pia que estará funcionando en el primer trimes
tre de 2003, según anunció el consejero de Sa
nidad, Femando Lamata, durante su visita al 
Centro junto al alcalde Vicente Sánchez Mira.

Foto: Jesús G arcía  Rodrigo

D o s c o n c e ja la s  d e l P P  d im ite n  
y  p id en  su  p a so  a l G ru p o  M ix to

Además, Lamata informó que, 
próximamente, se incorporará a la 
plantilla del centro un médico de 
familia más, lo que permite una re
distribución de las tarjetas sanita
rias para que cada facultativo pue
da dedicar más tiempo a la aten
ción de los pacientes.

El nuevo Servicio de Odonto
logía del Centro de Salud de 
Caudete empezará a funcionar a 
mediados del mes de noviembre y 
prestará servicio un día a la sema
na en jomada completa. Así, se 
podrá atender la demanda no ur
gente del municipio y las deriva
ciones realizadas desde el Progra
ma de Prevención de la Salud 
Bucodental Infantil por medio del 
“Dentobus”, que actúa directa
mente en los centros escolares.

Lamata añadió que en el pri
mer semestre del próximo año 2003 
se dotará al municipio de una Sala 
de Fisioterapia, con lo que el nú
mero de servicios de Fisioterapia 
con los que el SESCAM cuenta en 
Albacete se elevará a nueve. El 
presupuesto que el Gobierno re
gional va a invertir en esta mejora 
asciende a 42.000 euros.

La Sala de Fisioterapia de 
Caudete atenderá de forma priori
taria a las enfermedades prevalen- 
tes, en concreto problemas verte
brales y articulares, osteoporosis, 
diabetes, hipertensión arterial y 
otras patologías crónicas. Para ello 
la sala estará equipada con mate

riales que permitan una amplitud 
de técnicas, tales como pesas, 
aparato de microondas, infrarro
jos y ultrasonidos, además de col
chonetas, camillas, espalderas, 
escaleras de mano y bicicletas, 
entre otros.

El consejero de Sanidad tam
bién ha comunicado la incorpora
ción de un nuevo médico de fami
lia al equipo de profesionales, 
compuesto actualmente por 5 mé- 
dicos/as y 5 enfermeras.

Este aumento de plantilla ha 
sido demandado por los profesio
nales para poder redistribuir el 
número de cartillas sanitarias que 
atiende cada uno, de forma que 
puedan dedicar a cada paciente 
el tiempo requerido, sin verse 
influenciados por la presión asis-

tencial.
Igualmente, el próximo 1 de di

ciembre está prevista la incorpo
ración de una matrona a la Zona 
Básica de Salud a la que pertene
ce Caudete, para colaborar en el 
desarrollo del Programa Integral 
de Atención a la Mujer, que inclu
ye atención al parto, post-parto y 
preparto, entre otros muchos ser
vicios.

Las actuaciones previstas en 
el Centro de Salud de Caudete, que 
benefician a más de 9.000 perso
nas, se enmarcan dentro de un 
objetivo más amplio de mejorar la 
asistencia sanitaria en los munici
pios de la región, acercando ser
vicios a los ciudadanos y mejo
rando las condiciones laborales 
de los profesionales.

Las concejalas del Ayuntamiento 
de Hellín, Angela Tomás Valero y 
Rosario Navarro, han comunica
do su decisión de dimitir del Gru
po Popular y solicitar, al mismo 
tiempo, su constitución en Grupo 
Mixto, argumentando que han 
sido objeto de “desprecios y hu
millaciones” por parte de algunos 
de sus compañeros del equipo de 
Gobierno, presidido por el alcal
de, José María Barcina.

Las dos ediles quisieron acla
rar que ésta era una decisión me
ditada, personal, y de la que “na
die” está detrás, además de insis
tir en que no promoverán ni se
cundarán una moción de censura 
contra el alcalde. De esta forma, el 
Ayuntamiento de Hellín quedará 
conformado por ocho concejales 
del PP, nueve del PSOE, uno de 
Izquierda Unida y otro de AGIMI, 
además de las dos ediles que aho
ra han solicitado su paso al Grupo

Mixto.
Angela Tomás, que ocupaba 

la Concejalía de Participación Ciu
dadana y Mujer, relató que ya 
hace año y medio surgieron los 
primeros problemas, ante los cua
les y tras una reunión del equipo 
de Gobierno, se acordó un cam- 

, bio de actitud que, según afirmó, 
después de meses no se produjo, 
volviendo a una situación en la 
que su trabajo no era valorado, 
según afirmó.

Así, continuó la edil, hace un 
mes y medio su compañera, Rosa
rio Navarro, tomó la decisión de 
dejar el grupo popular, ante lo que 
ella le pidió que esperara hasta ver 
culminado un proyecto por el que 
llevaba tres años luchando, como 
era la Casa de Acogida a Mujeres 
Maltratadas. Por ello, ha sido aho
ra, una vez que este centro ha co
menzado a funcionar cuando am
bas han tomado esta decisión.

Valverde visitó los nuevos institutos 
d e B alazote y  C hinchilla

Foto: Jesús G arcía Rodrigo

V iflarrobledo acogió  la  II  J o m a d a  d e  D esaparecidos
La consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo- 
risco, hizo recientemente un llama
miento a la sociedad para que tome 
conciencia de la dolorosa situa
ción en la que viven las familias de 
personas desaparecidas y tomen 
conciencia del problema que su
pone.

Valmorisco realizó estas decla
raciones en Villarrobledo, durante 
la inauguración de la II Jomada 
de Desaparecidos, organizada por 
la Asociación regional de Familias 
y Amigos de Desaparecidos de 
Castilla-La Mancha. Además, acu
dió a este acto la presencia de la 
defensora del Pueblo de Castilla- 
La Mancha, María Henar Merino, 
el alcalde de Villarrobledo y presi
dente de la Diputación provincial,

Pedro Antonio Ruiz, así como re
presentantes de asociaciones si
milares de diversas comunidades 
autónomas.

Durante esta jom ada quedo 
constituida la Federación Nacio
nal de Asociaciones de Personas 
Desaparecidas.

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, se desplazó 
recientemente a las localidades de 
Balazote y Chinchilla, donde visi
tó los nuevos Institutos de Ense
ñanza Secundaria O bligatoria 
(IESO), que ha construido su Con
sejería con una inversión total en 
los dos centros de 3.664.000 
euros.

El IESO de Balazote se ha cons
truido en un plazo de 11 meses en 
una parcela de 3.600 metros cua
drados. Este nuevo centro, que 
tiene una superficie construida de 
2.714 metros cuadrados, acoge a 
212 alumnos y 21 profesores. La 
inversión ha sido de 2.082.000 
euros.

Dispone de 8 aulas polivalen
tes, 2 aulas de desdoble, 1 aula de 
Música, 1 aula de Tecnología, 1 
aula Althia y 1 laboratorio de Cien
cias Naturales y Física y Química.

Además, se ubica una zona de 
patios y pistas polideportivas.

El alumnado, que junto al pro
pio de Balazote procede de los 
municipios de San Pedro, La He
rrera, Casas de Lázaro, El Pozuelo 
y Tiriez, se distribuye en tres cur
sos de primero, segundo y terce
ro de la ESO.

El IESO de Chinchilla se ha 
constmido en el plazo de 10 me
ses en una superficie de 4.900 
metros cuadrados y con una in
versión de 1.582.000 euros.

Este IESO tiene 8 aulas poli
valentes, 2 aulas de desdoble, 1 
aula de Música, 1 aula de Tecno
logía, 1 aula Althia y 1 Laborato
rio de Ciencias Naturales y Física 
y Química. Al igual que el de 
Balazote también dispone de una 
zona de patios y pistas polidepor
tivas y otra para los servicios ad
ministrativos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #532, 7/11/2002.



C i u d a d  r e a l  /s
mmKmmmmmmmmmmmmmmmmaimmmmmmmHmmmm i  Cuadernos 

Del 7/11 al 13/11 - 2002 /  Manchegos

El M IM AN ve “obstáculos m edioam bientales” para  
conceder la licencia de obra y vuelo del aeropuerto
El M inisterio  de M edio Am biente 
(MIMAM) no considera suficiente la in
formación complementaria que le ha sido 
remitida por la Sociedad Promotora del

Aeropuerto de Ciudad Real para aprobar 
la Declaración de Impacto Ambiental 
(DIA), previa para la concesión de las li
cencias de obra y vuelo, al estimar que no

están justificadas las incidencias de los rui
dos y la afección a la Zona de. Especial 
Protección de AVES (ZEPA) y a la zona 
IBA.

Así se lo trasladó el director ge
neral de Calidad Ambiental del 
Ministerio, Germán Glaría, al alcal
de de Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, en una reunión que man
tuvieron en Madrid y a la que tam
bién asistió la secretaria regional 
del PP y diputada nacional, Rosa 
Romero.

En la reunión, Glaría trasladó a 
Gil-Ortega y Romero que, una vez 
analizada la documentación apor
tada por parte del MIMAM, y que 
estaba fundamentada en 10 aspec
tos sobre los que influiría la futu
ra infraestructura aeroportuaria, 
hay que seguir “incidiendo” en 
tres de ellos.

Los tres principales “obstácu
los medioambientales” son, en 
primer lugar, el justificar la inciden
cia de los ruidos en la localidad de 
Villar del Pozo, también la inciden
cia que el aeropuerto tendría so
bre la Zona de Especial Protección 
de Aves (ZEPA) existente y, final
mente, la afección del mismo so
bre el IBA, una figura de protec
ción de aves que se considera un 
paso previo para la declaración de 
una ZEPA.

Según trasladó el director ge
neral de Calidad Ambiental, estas 
tres cuestiones son “soluciona- 
bles”, especialmente la primera, 
aunque los principales obstácu
los recaen sobre la segunda y la 
tercera, y a éste respecto, debería 
pronunciarse la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
pues es la Administración que tie
ne competencias sobre la ZEPA y 
la que declaró los terrenos del ae
ropuerto “zona de especial protec
ción de aves”.

Según ha señalado el Ayunta
miento de Ciudad Real, a través 
de una nota de prensa, Glaría dejó 
claro que “la voluntad del Gobier
no central es que, cuanto antes, 
salga adelante el Aeropuerto, pero 
es necesario e imprescindible que 
se argumenten y justifiquen más 
y mejor los dos últimos puntos, 
que resultan de vital importancia 
para que aeropuerto de Ciudad 
Real sea una realidad”.

Colaboración de la Junta
Por su parte, el consejero de 

Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, ha señalado 
que Gobierno de Castilla-La Man
cha colaborará con los promoto
res del futuro aeropuerto de Ciu
dad Real con el fin de que puedan 
presentar, en el plazo más breve 
posible, la documentación que les 
ha sido requerida por el Ministe
rio de Medio Ambiente, para po

der emitir una declaración de im
pacto medio ambiental favorable, 
trámite necesario para que el Mi
nisterio de Fomento conceda la li
cencia de construcción del aero
puerto.

El consejero realizaba estas 
manifestaciones tras reunirse con 
representantes del Ayuntamiento 
y de la Sociedad Promotora del 
Aeropuerto, una vez que desde el 
Ministerio se pidió la ampliación

de documentación a los promoto
res con el fin de aclarar determina
dos aspectos que tienen que ver 
con la funcionalidad del aeropuer
to, antes de publicar la declaración 
de impacto ambiental.

SEO/BirdLáfe pide que se informe negativamente la DIA
La organización SEO/BirdLife 
ha solicitado al Ministerio de 
Medio Ambiente (MIMAM) que 
resuelva desfavorablemente la 
Declaración de Impacto Ambien
tal (DIA) del proyecto del Aero
puerto Ciudad Real.

Los conservacionistas han 
pedido al Ministerio a que “em
place a los promotores a reali
zar un adecuado estudio de al
ternativas fuera de áreas de gran 
interés natural y que realice un 
Estudio de Impacto Ambiental de 
calidad”.

La organización ecologista 
recuerda que “no hay que olvi
dar que el expediente de infrac
ción de la Comisión Europea está 
en fase de Dictamen Motivado”,

último paso antes del Tribunal 
de Luxemburgo, por lo que “el 
inicio de las obras podría supo
ner la remisión del caso a dicho 
Tribunal, que podría ordenar su 
inmediata paralización”.

SEO/BirdLife está tratando, 
desde 199% de evitar que el pro
yecto de Aeropuerto en Ciudad 
Real destruya una de las mejo
res zonas de hábitat estepario 
de Castilla-La Mancha.

La organización ha emitido 
varios informes técnico  ̂ y ale
gaciones solicitando un adecua
do estudio de alternativas, que 
han sido enviados tanto al Mi
nisterio de Medio Ambiente 
como a la Comisión Europea.

Asimismo, señalan que no se

oponen a que Ciudad Real cuen
te con un aeropuerto, sin em
bargo consideran que, “dadá la 
envergadura del proyecto, su 
tramitación ambiental debe lle
varse a cabo con el máximo ri
gor en el análisis de sus impac
tos sobre el medio ambiente, lo 
que no ha ocurrido hasta el mo
mento”.

Asimismo, indican que el 
proyecto del aeropuerto, promo
vido por la empresa Aeropuerto 
de Ciudad Real S.A. (actualmen
te Ciudad Real Aeropuertos), ha 
sido planteado sin considerar la 
normativa medioambiental ni la 
existencia de una ZEPA desig
nada por la propia Junta de Co
munidades.

0  PSOE de Ciudad Real 
presentasu página web
El PSOE de Ciudad Real presentó re
cientemente su página web como un 
instrumento para incrementar el con
tacto con sus afiliados y los ciudada
nos en general, además de servir de 
vía para trasladar de manera rápida la 
información que genera el partido y 
recibir las sugerencias y opiniones que 
se les quieran hacer llegar.

Durante la presentación, el secre
tario de Organización, Sebastián Fuen
tes, destacó que uno de los objetivos 
más importantes es hacer llegar, en el 
espacio de tiempo más corto posible, 
toda la información que genera el PSOE 
en la provincia, así como los artículos 
de opinión y actividades que se gene
ren.

El convento de 
los M ercedarios 
se convertirá en 
M useo
El Pleno de la Diputación ha apro
bado, con los votos en contra del 
Grupo Popular, revertir el conven
to de los Mercedarios, edificio que 
durante años albergó el instituto 
Santa María de Alarcos, a la direc
ción general de Patrimonio para 
que pueda ser cedido a la Conse
jería de Educación y Cultura con 
el objetivo de que sea destinado a 
Museo provincial.

La Diputación mantendría el 
pleno dominio de la parte moder
na del inmueble que se correspon
de con la zona que fue cedida tem
poralmente al ministerio de Justi
cia. Y cuando finalmente quede li
bre será utilizada por la Diputa
ción.

En la sesión se aprobó la pro
puesta del Grupo Popular en rela
ción con las ayudas para el sector 
de frutos secos. En concreto, se 
aprobó trasmitir a la Comisión Eu
ropea que es imprescindible que 
la cantidad propuesta de ayuda 
definitiva para el sector de los fru
tos secos sea reconsiderada y 
que responda a las necesidades 
del sector.

Por otra parte, el Pleno enco
mendó al Patronato de Intereses 
Provinciales la gestión, el estudio 
y la detección de nuevos yacimien
tos de empleo en el marco de la 
Agenda 21 Local y también apro
bó un convenio con el Obispado 
Priorato de Ciudad Real.

El PP defiende 
la nueva 
financiación local
Los diputados del Partido Popu
lar por la provincia de Ciudad Real 
han defendido la nueva financia
ción local que se quiere negociar 
con los partidos políticos y la Fe
deración de Municipios y Provin
cias (FEMP), como un paso más 
para ahondar en la autonomía dé 
los ayuntamientos para que éstos 
puedan llevar a cabo, sin ninguna 
cortapisa, las políticas que consi
deren más necesarias en el ámbito 
de sus competencias.

Para Rosa Romero, esta modi
ficación de la financiación local se 
hacía necesaria y era imprescindi
ble para, además de incidir en la 
autonomía municipal, dotar de 
una estabilidad a los entes loca
les en un aspecto tan importante 
como es el de sus ingresos. Entre 
los principales cambios, Romero 
destacó la desaparición del Im
puesto de Actividades Económi
cas (IAE) que repercutirá en el 95 
por ciento de los contribuyentes.
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La moción también insta a Bono a autorizar la realización del estudio 
informativo del trazado Manzanares-Socuéllamos pasando por Tomelloso

El Pleno aprobó una moción que insta a 
modificar el trazado del AVE Madrid-Jaén
Con los votos a favor del equipo de Gobierno 
municipal y la abstención de la oposición socia
lista, salía adelante una moción planteada por el 
grupo popular en el Pleno ordinario correspon
diente al mes de octubre por la que se solicitará 
al ministro de Fomento y al presidente regional

que modifiquen el trazado actual del AVE Ma
drid-Jaén para que en el tramo Alcázar-Man
zanares se incluya a Tomelloso e instar el mi
nistro de Fomento para que autorice la realiza
ción del estudio informativo del trazado de fe
rrocarril por Tomelloso.

A pesar de que Castilla-La Man
cha no tiene competencias paras 
la construcción de infraestructu
ras ferroviarias, la moción también 
recoge la solicitud a José Bono a 
autorizar la realización del estudio 
informativo del nuevo trazado en
tre Manzanares y Socuéllamos 
pasando por Tomelloso que per
mita la conexión con Ciudad Real, 
Albacete, Murcia y Alicante se
gún se establece en el II Plan Di
rector de Transporte Regional.

Precisamente, por este último 
aspecto el grupo municipal socia
lista decidió abstenerse en la mo
ción al considerar que lo que se 
persigue es distraer la verdadera 
atención de la conexión ferrovia
ria e intentar implicar al gobierno 
regional en el enlace Manzanares- 
Socuéllamos por Tomelloso. Se
gún el concejal socialista José 
María Arcos se trata de “una bur
la” plantear estas propuestas ya 
que la verdadera conexión sería la 
del AVE Madrid-Jaén y no una lí
nea regional. Para Arcos, el grupo 
popular mantiene una estrategia 
equivocada que supone dividir es
fuerzos.

Por su parte, el portavoz po
pular, Luis Moreno dijo que el fon
do de la moción perseguía una re
unión entre el ministro de Fomen
to, Francisco Ályarez Cascos, y 
Bono para aclarar posturas en tor
no al ferrocarril y acusó al grupo 
socialista de dedicarse a criticar, 
en lugar de trabajar y animar al Go
bierno regional a que se implique 
definitivamente con Tomelloso.

Para el alcalde, Carlos Cotillas, 
lo que se busca es dar el mejor 
servicio posible con una conexión 
ferroviaria hacia los destinos mas 
demandados por los tomelloseros 
como Ciudad Real, Albacete, Ali
cante, además de Madrid. Según 
el primer edil, ahora se tiene la 
oportunidad de cambiar el traza
do por lo que en estos momentos 
tiene sentido esta moción en lu
gar de hacer declaraciones en los 
medios de comunicación. Cotillas 
se mostró satisfecho al compro
bar cómo Arcos reconoció que el 
Grupo Popular quiere el tren por 
Tomelloso y dijo que no se resig
narán a esperar a la siguiente le
gislatura, ni a cambiar de ministro, 
ni a poner este proyecto en el pro
grama electoral de las próximas 
elecciones.

El debate ya se inició en el 
punto primero del orden del día,

considerado de puro trámite, al 
solicitar los socialistas la rectifi
cación del alcalde por comparar
les con “grupos antisistema del 
norte de España” en el último Ple
no. El alcalde manifestó que, ni ha 
comparado al grupo socialista con 
Batasuna ni lo va a hacer ya que 
nunca ha hablado de este grupo 
extremista ni de terroristas de nin
gún tipo.

El grupo socialista, tras plan
tear sus propuestas en el turno de 
ruegos y preguntas, condicionó 
su presencia en el Pleno a cono
cer si el alcalde daría la posibili
dad de intervenir al púbüco. Cuan
do el equipo de Gobierno comen
zó a responder los ruegos y pre
guntas planteados, el grupo so
cialista abandonó la sesión por 
segunda vez consecutiva. Final
mente el alcalde otorgó al púbüco 
la posibilidad de preguntar.

P r im e r o s  p a so s  p a r a  la  c o n s tr u c c ió n  d e  
u n  p a b e lló n  p o lid e p o r t iv o  c u b ie r to
Durante una reunión manteni
da recientemente en Toledo en
tre el Director General de De
portes de la Junta de Comuni
dades, Javier Martín del Burgo, 
el alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas y el concejal de Depor
tes, Vicente García-Antón, se 
sentaron las bases para conse
guir dotar a la ciudad de un pa
bellón deportivo de altas pres
taciones, instalación conside
rada como necesaria según la 
actividad deportivas que gene

ra la ciudad en la actuaüdad.
El pabellón cubierto sería fi

nanciado, según un convenio 
que se formalizaría el próximo 
año y finalizaría en el 2005, al 60 
por ciento por la Junta de Co
munidades y el resto por el 
Ayuntamiento. Según este pre
acuerdo desde la Dirección Ge
neral de Deportes comenzarán 
en breve los trabajos encami
nados a la redacción de dos an
teproyectos que definan el mo
delo de pabellón que necesita

la ciudad, para posteriormente 
ser estudiados desde los servi
cios técnicos y deportivos mu
nicipales. Las pretensiones mu
nicipales pasan por construir 
un pabellón multifuncional con 
dimensiones para albergar va
rias pistas polideportivas y gra
das suficientes para acoger 
eventos deportivos de relevan
cia. También se propuso la po
sibilidad de que esta instala
ción contase con un frontón cu
bierto.

Para el portavoz socialista la moción “es un 
grave error, pues quien tiene las competencias 
es Fomento”

A n d ú ja r : “ E l tr e n  lo  d e b e n  
p a g a r  to d o s  lo s  e s p a ñ o le s ”
El portavoz so
cialista en el 
Ayuntamiento 
de Tomelloso,
Inocente Andú
jar, ofreció re
c ien tem ente 
una rueda de 
prensa en la que 
expresó la pos
tura de su par
tido ante la mo
ción presentada 
en el Pleno, del 
que resaltó 
como han afec
tado al alcalde, Carlos Coúllas, y al 
equipo de Gobierno las recientes de
claraciones del presidente regional, 
José Bono, sobre el AVE por To
melloso.

Respecto a la moción, Andújar 
señaló que “es un grave error, pues
to que estamos cansados de repetir 
que quienes tienen las competen
cias y capacidad para tender líneas 
ferroviarias es el Ministerio de Fo
mento”.

El portavoz socialista afirmó no 
entender “porque si con los im
puestos que pagamos que van al Go
bierno central vamos a pagar la lí
nea de alta velocidad Norte-Nores
te; el corredor mediterráneo; el co
rredor Madrid-La Mancha-Comu
nidad Valenciana; corredor de An
dalucía, coiredorde Extremadura, et
cétera, la inversión ferroviaria en 
Castilla-La Mancha la vamos a pa
gar sólo los castellano-manchegos”. 
Andújar afirmó rotundo “que las 
vías de ferrocarril las tenemos que 
pagar entre todos los españoles”.

Sobre el trazado pedido en la 
moción (Herrera de La Mancha-To- 
melloso-Socuéllamos), Andújar lo 
calificó de “barbaridad” y recordó 
los datos de las previsiones de los 
presupuestos del Gobierno central 
para 2003: 27 kilómetros de líneas 
convencionales y 65 de línea de Alta 
Velocidad para todo el país. Por ello, 
pensar que van a construir una línea 
de 40 kilómetros, que sería el pre
supuesto de Fomento para todo el 
año “no tiene ningún sentido”. Pre
tender hoy esa conexión es “una cor
tina de humo” y “pedir lo imposi
ble para así desprestigiar las peti
ciones posibles”.

Sobre las peticiones de los ciu
dadanos de Tomelloso y de la Pla
taforma, Andújar destacó la racio
nalidad y sensatez con que se han 
llevado a cabo. Ahora, esta pro
puesta del PP va contra esa racio
nalidad y va a dividir aquello que 
había sido tan difícil de unir.

Inocente Andújar también se 
refirió a la reunión entr e el presi
dente regional José Bono, y el mi
nistro de Fomento, Francisco Ál- 
varez Cascos, afirmando que cuan
do Cotillas dice que ambos firma
ron en Alcázar de San Juan que To
melloso no tuviera tren, fue cuando

todos nos di
mos cuenta que 
a la vez que se 
mejoraba la lí
nea ferroviaria 
Madrid-Jaén, 
era el momento 
oportuno para 
reivindicar que 
se hiciera una 
pequeña varian
te de unos 15 ki
lómetros para 
que Tomelloso 
tuviera tren. 
Eso era y sigue 

siendo lo razonable y lo que vamos 
a seguir pidiendo, ya que tras las 
declaraciones de Bono, tenemos cla
rísimo que está cada día más cerca.

El portavoz socialista también 
afirmó que “hoy por hoy, el único 
piulido con capacidad real de inter
locución y mediación para hacer que 
las demandas de Tomelloso se cum
plan es el PSOE”. Andújar explicó 
esa capacidad de interlocución ba
sándose en que siempre hemos te
nido el punto común de que Plata
forma y nosotros queríamos lo mis
mo, no como el alcalde que no ha 
sabido ir mano con mano con la so
ciedad tomellosera.

Sobre el Partido Popular, An
dújar señaló que el PP a escala re
gional está absolutamente colapsa- 
do, es decir “de la provincia para 
arriba no existe y las demandas se 
paran, obstaculizan y desaparecen”.

También afirmó que las deman
das del PSOE de Tomelloso son las 
demandas de todo el Partido Socia
lista, por ello, “somos los únicos 
capaces de dar respuesta a las nece
sidades de Tomelloso, y lo hemos 
visto en el tema del hospital y del 
tren.

Por último, Andújar hizo refe
rencia al apoyo del PSOE a nivel 
nacional, como demuestra su en
mienda a los presupuestos solici
tando al Ministerio de Fomento una 
modificación de la línea Madrid-Jaén 
para que pueda pasar por Tomello
so, ahora debe ser apoyada por los 
parlamentarios del PP, especialmen
te por la senadora y concejala de 
Tomelloso María Teresa Novillo, 
para que sea aprobada en el Parla
mento y se corregirá ese error de 
Álvarez Cascos, sino será el próxi
mo Gobierno de España, que será 
sociaüsta, el que hará esa pequeña 
variante para que Tomelloso tenga 
tren.

A preguntas de los periodistas, 
Andújar señaló que, desgraciada
mente, Cotillas no rectificó la com
paración con los grupos antisiste
ma del Norte de España realizada 
en el Pleno de septiembre y se limi
tó a relatar las regiones de la comisa 
cantábrica, por ello el PSOE sí va a 
estudiar si hay alguna posibilidad 
real de interponer una demanda y 
que está sea admitida a trámite.
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LA MANCHA - T o m e llo so

Una de las conclusiones extraídas de este encuentro fue que los vinos de 
Castilla-La Mancha guardan una buena relación calidad-precio

E l F o ro  F E N A V IN  u n ió  v in o  y  
m ed io s  d e  c o m u n ic a c ió n
Bajo el lema “Días de vinos y rosas: vino y me
dios de comunicación”, se celebraba en los sa
lones Epilogo de Tomelloso otro foro de la Feria 
Nacional del Vino (FENAVIN), organizada por 
la Diputación de Ciudad Real. Esta cita reunió 
a los periodistas José Ribagorda y Sergio Sau- 
ca, ambos de Televisión Española, al crítico gas

tronómico José Carlos Capel, al director de la 
revista Sobremesa, José Ramón Martínez y a la 
escritora y subdirectora de la revista Club de 
Gourmets, Paz Ivisón. También estuvieren pre
sentes el presidente de la Diputación de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara, y el alcalde de Tome
lloso, Carlos Cotillas.

Uno de los aspectos más desta
cados de este foro FENAVIN fue 
la buena relación calidad-precio de 
los vinos de Castilla-La Mancha. 
Precisamente, durante este foro 
tuvo lugar una cata comentada de 
vinos de Tomelloso, a cargo del 
secretario de la Asociación Enó
logos de Castilla-La Mancha, 
Francisco Granados, y el presiden
te de la Federación Española de 
Asociaciones de Enólogos, Vicen
te Sánchez-Migallón. en concre
to, los vinos pertenecían  a 
Vinícola de Tomelloso; Coopera
tiva Virgen de las Viñas y Bode
gas Centroespañolas de Tomello
so.

Granados expresó su satisfac
ción porque Tomelloso fuera sede 
de uno de estos foros ya que es 
“la localidad de Castilla-La Man
cha donde más uva se recoge y 
cuenta además con una tradición 
vitivinícola muy extendida”. En su 
opinión, “los foros mantienen 
vivo el espíritu de la feria nacional 
del vino, una gran iniciativa para 
apoyar el mundo vitivinícola de 
Castilla-La Mancha”.

“El éxito de la primera edición 
indicó la inquietud del sector y la 
necesidad de realizar actividades 
entre ferias para que ésta no caiga 
en olvido”, añadió.

Otra de las grandes conclusio
nes del foro FENAVIN de Tome
lloso, en la que coincidieron los

cinco ponentes de la mesa redon
da, que el vino es noticia. Aun
que también señalaron que serían 
necesarios más espacios informa
tivos sobre el mundo del vino, ya 
que es un elemento vital de la die
ta mediterránea.

El crítico gastronómico de El 
País, José Carlos Capell, incidió 
sobre la presentación de los vi
nos en la mesa , pues “de nada 
sirve si no el gran esfuerzo de esta 
tierra por conseguir los vinos de 
mejor calidad”.

Por su parte, el periodista de

portivo Sergio Sauca afirmó que 
“el vino es un gran placer en la 
vida” e ilustró sus palabras con 
anécdota de deportistas recono
cidos y su relación con el vino, 
como en el caso del futbolista 
portugués del Real Madrid, Luis 
Figo.

El acto finalizó con la citada 
cata comentada, a la que acudie
ron cientos de tomelloseros, de 
todos los sectores de la sociedad, 
desde bodegueros a políticos pa
sando por empresarios o miem
bros de asociaciones vecinales.

Atendidas el 82% de las solicitudes 
de ayuda para m aterial escolar
La consignación presupuestaria prevista desde 
el Ayuntamiento asciende a 12.020 euros

Una vez finalizado el plazo de pre
sentación de solicitudes para ac
ceder a la ayuda municipal para la 
adquisición de libros de texto y 
material escolar para el alumnado 
de segundo ciclo de educación 
infantil, educación primaria y se
cundaria obligatoria, la concejalía 
de Educación del Ayuntamiento 
de Tomelloso va a atender el 82 
por ciento de las solicitudes pre
sentadas.

Para el curso 2002/03, hubo un 
total de 246 solicitudes individua
les de las que se aprobó el 76 por 
ciento y un total de 78 para las 
solicitudes presentadas a través 
de los Consejos Escolares de los 
centros a los que atendió el 100 
por cien. Según estos datos, un 
total de 265 estudiantes recibirán 
la ayuda municipal para la adqui
sición de material escolar lo que 
supone el 10 por cientode la tota
lidad del alumnado destinatario.

Estas ayudas han sido conce
didas, previa baremación, al alum
nado matriculado en los centros

en los que la Consejería de Edu
cación y Cultura desarrolla el pro
grama de gratuidad del material es
colar y que no han recibido nin
guna ayuda por parte de otras ad
ministraciones. Los plazos de pre
sentación estuvieron abiertos 
desde el 24 de mayo hasta el 15 de 
julio, lo que ha permitido que la 
notificación fuera recibida por lo 
solicitantes a comienzo del pre
sente curso.

Las ayudas de carácter indivi
dual se dividen en dos grupos, de 
40 y 64 eurso en función de una 
baremación obtenida atendiendo 
las circunstancias económicas y 
familiares de los escolares. Ade
más de estas solicitudes de carác
ter individual, también se ha soli
citado a través de los Consejos 
Escolares de los centros, según 
circunstancias particulares que 
justifiquen su concesión, ayudas 
especiales siempre que fuesen so
licitadas antes del 12 de julio con 
excepción del alumnado de nueva 
matrícula.

La participación de asociaciones e instituciones 
es cada vez mas importante

En m archa una nueva cam paña de 
sensibilización sobre m inusvalías

Carlos M oreno leyó el pregón de “A rem ate vendim ia”
El peiodista Carlos Moreno fue el encargado de ofrecer en esta edición el pregón 
de “A remate vendimia”. Posteriormente, se procedió a la entrega de los diver
sos premios del VI Maratón Fotográfico “La Fiesta del Folclore”, cuyas instan
táneas colgaban de las paredes de la Posada de los Portales.

Ya se encuentra en marcha una 
nueva edición de la campaña de 
sensibilización sobre minusvalías 
organizadas desde el centro mu
nicipal de Servicios Sociales en 
colaboración de un buen número 
de asociaciones implicadas con el 
colectivo de discapacitados. Du
rante la presentación de las jom a
das, tanto el alcalde de Tomello
so, Carlos Cotillas, como la con- 
cejala de Servicios Sociales, Ma
ría Teresa Novillo, destacaron 
cómo el Ayuntamiento, en la me
dida de sus posibilidades, apoya 
cada año mas una iniciativa tan 
importante, respaldada además

por un colectivo social muy am
plio y activo.

Tras esta presentación, la 
campaña dio inicio con la puesta 
en marcha de los equipos de adap
tación de la piscina cubierta que 
han convertido esta instalación en 
única en Castilla La Mancha.

Según el convenio firmado 
entre la organización ONCE y el 
Ayuntamiento, la piscina cubier
ta, además de contar con todas las 
instalaciones adaptadas, dispone 
de grúas para las piscinas y cinco 
sillas de meda especiales para fa
cilitar el acceso a los discapacita
dos.
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LA MANCHA - T o m e llo so

Una de las conclusiones extraídas de este encuentro fue que los vinos de 
Castilla-La Mancha guardan una buena relación calidad-precio

E l F o ro  F E N A V IN  u n ió  v in o  y  
m e d io s  d e  c o m u n ic a c ió n
Bajo el lema “Días de vinos y rosas: vino y me
dios de comunicación”, se celebraba en los sa
lones Epilogo de Tomelloso otro foro de la Feria 
Nacional del Vino (FENAVIN), organizada por 
la Diputación de Ciudad Real. Esta cita reunió 
a los periodistas José Ribagorda y Sergio S au
ca, ambos de Televisión Española, al crítico gas

tronómico José Carlos Capel, al director de la 
revista Sobremesa, José Ramón Martínez y a la 
escritora y subdirectora de la revista Club de 
Gourmets, Paz Ivisón. También estuvieron pre
sentes el presidente de la Diputación de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara, y el alcalde de Tome
lloso, Carlos Cotillas.

Uno de los aspectos más desta
cados de este foro FENAVIN fue 
la buena relación calidad-precio de 
los vinos de Castilla-La Mancha. 
Precisamente, durante este foro 
tuvo lugar una cata comentada de 
vinos de Tomelloso, a cargo del 
secretario de la Asociación Enó
logos de Castilla-La Mancha, 
Francisco Granados, y el presiden
te de la Federación Española de 
Asociaciones de Enólogos, Vicen
te Sánchez-Migallón. en concre
to, los vinos pertenecían  a 
Vinícola de Tomelloso; Coopera
tiva Virgen de las Viñas y Bode
gas Centroespañolas de Tomello
so.

Granados expresó su satisfac
ción porque Tomelloso fuera sede 
de uno de estos foros ya que es 
“la localidad de Castilla-La Man
cha donde más uva se recoge y 
cuenta además con una tradición 
vitivinícola muy extendida”. En su 
opinión, “los foros mantienen 
vivo el espíritu de la feria nacional 
del vino, una gran iniciativa para 
apoyar el mundo vitivinícola de 
Castilla-La Mancha”.

“El éxito de la primera edición 
indicó la inquietud del sector y la 
necesidad de realizar actividades 
entre ferias para que ésta no caiga 
en olvido”, añadió.

Otra de las grandes conclusio
nes del foro FENAVIN de Tome
lloso, en la que coincidieron los

cinco ponentes de la mesa redon
da, que el vino es noticia. Aun
que también señalaron que serían 
necesarios más espacios informa
tivos sobre el mundo del vino, ya 
que es un elemento vital de la die
ta mediterránea.

El crítico gastronómico de El 
País, José Carlos Capell, incidió 
sobre la presentación de los vi
nos en la mesa , pues “de nada 
sirve si no el gran esfuerzo de esta 
tierra por conseguir los vinos de 
mejor calidad”.

Por su parte, el periodista de

portivo Sergio Sauca afirmó que 
“el vino es un gran placer en la 
vida” e ilustró sus palabras con 
anécdota de deportistas recono
cidos y su relación con el vino, 
como en el caso del futbolista 
portugués del Real Madrid, Luis 
Figo.

El acto finalizó con la citada 
cata comentada, a la que acudie
ron cientos de tomelloseros, de 
todos los sectores de la sociedad, 
desde bodegueros a políticos pa
sando por empresarios o miem
bros de asociaciones vecinales.

Carlos M oreno leyó el pregón de “A rem ate vendim ia”
El peiodista Carlos Moreno fue el encargado de ofrecer en esta edición el pregón 
de “A remate vendimia”. Posteriormente, se procedió a la entrega de los diver
sos premios del VI Maratón Fotográfico “La Fiesta del Folclore”, cuyas instan
táneas colgaban de las paredes de la Posada de los Portales.

Atendidas el 82% de las solicitudes 
de ayuda para m aterial escolar
La consignación presupuestaria prevista desde 
el Ayuntamiento asciende a 12.020 euros

Una vez finalizado el plazo de pre
sentación de solicitudes para ac
ceder a la ayuda municipal para la 
adquisición de libros de texto y 
material escolar para el alumnado 
de segundo ciclo de educación 
infantil, educación primaria y se
cundaria obligatoria, la concejalía 
de Educación del Ayuntamiento 
de Tomelloso va a atender el 82 
por ciento de las solicitudes pre
sentadas.

Para el curso 2002/03, hubo un 
total de 246 solicitudes individua
les de las que se aprobó el 76 por 
ciento y un total de 78 para las 
solicitudes presentadas a través 
de los Consejos Escolares de los 
centros a los que atendió el 100 
por cien. Según estos datos, un 
total de 265 estudiantes recibirán 
la ayuda municipal para la adqui
sición de material escolar lo que 
supone el 10 por cientode la tota
lidad del alumnado destinatario.

Estas ayudas han sido conce
didas, previa baremación, al alum
nado matriculado en los centros

en los que la Consejería de Edu
cación y Cultura desarrolla el pro
grama de gratuidad del material es
colar y que no han recibido nin
guna ayuda por parte de otras ad
ministraciones. Los plazos de pre
sentación estuvieron abiertos 
desde el 24 de mayo hasta el 15 de 
julio, lo que ha permitido que la 
notificación fuera recibida por lo 
solicitantes a comienzo del pre
sente curso.

Las ayudas de carácter indivi
dual se dividen en dos grupos, de 
40 y 64 eurso en función de una 
baremación obtenida atendiendo 
las circunstancias económicas y 
familiares de los escolares. Ade
más de estas solicitudes de carác
ter individual, también se ha soli
citado a través de los Consejos 
Escolares de los centros, según 
circunstancias particulares que 
justifiquen su concesión, ayudas 
especiales siempre que fuesen so
licitadas antes del 12 de julio con 
excepción del alumnado de nueva 
matrícula.

La participación de asociaciones e instituciones 
es cada vez mas importante

En m archa una nueva cam paña de 
sensibilización sobre m inusvalías

Ya se encuentra en marcha una 
nueva edición de la campaña de 
sensibilización sobre minusvalías 
organizadas desde el centro mu
nicipal de Servicios Sociales en 
colaboración de un buen número 
de asociaciones implicadas con el 
colectivo de discapacitados. Du
rante la presentación de las joma
das, tanto el alcalde de Tomello
so, Carlos Cotillas, como la con- 
cejala de Servicios Sociales, Ma
ría Teresa Novillo, destacaron 
cómo el Ayuntamiento, en la me
dida de sus posibilidades, apoya 
cada año mas una iniciativa tan 
importante, respaldada además

por un colectivo social muy am
plio y activo.

Tras esta presentación, la 
campaña dio inicio con la puesta 
en marcha de los equipos de adap
tación de la piscina cubierta que 
han convertido esta instalación en 
única en Castilla La Mancha.

Según el convenio firmado 
entre la organización ONCE y el 
Ayuntamiento, la piscina cubier
ta, además de contar con todas las 
instalaciones adaptadas, dispone 
de grúas para las piscinas y cinco 
sillas de rueda especiales para fa
cilitar el acceso a los discapacita
dos.
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Alfredo Giaccio ganó el DI Open de 
Ajedrez “Villa de Socuéllamos”
Participaron Maestros Internacionales y PIDE 
de Argentina, Cuba, Italia, Chile y España
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LA MANCHA - S o c u é lla m o s

El secretario de Organización provincial del PSOE culpó al Ministerio de 
Fomento con la complicidad del alcalde

Fuentes: ‘La Junta ha hecho todo lo posible por 
acercar la autovía de Atalaya del Cañavate”
El secretario de Organización provincial del 
PSOE, Sebastián Fuentes, aseguró en Socué
llamos que la Junta de Comunidades ha hecho 
todo lo posible para que esta localidad se co
nectase con la autovía Ciudad Real hasta Ata

laya del Cañavate. Fuentes puso de manifiesto 
que “el único culpable de que esto no haya sido 
así es el Ministerio de Fomento, gobernado por 
el PP, contando con la complicidad del alcalde 
Sebastián García”.

Fuentes fue muy duro con la acti
tud del alcalde socuellamino, 
“pues no ha hecho presión ni ges
tiones suficientes para conseguir 
que Fomento variara el trazado, 
sin defender, de este modo, los in
tereses de su pueblo”.

Aún así, el PSOE valora, se
gún el responsable socialista, que 
la situación de Socuéllamos va a 
ser muy buena en materia de in
fraestructuras de comunicación, 
ya que contará con una vía rápi
da, que construirá la Junta de Co
munidades, y que lo conectarán 
con Tomelloso y Villarrobledo y, 
de esta forma, con las autovías 
que atravesarán la comarca, recor
dando el compromiso de José 
Bono en el debate del estado de la 
región en el que afirmó que todas 
las poblaciones de más de 10.000 
habitantes tendrán conexión direc
ta por autovía o autopista en 2007.

En cambio, matizó “para 
Sebastián García ha sido más fácil 
llorar y echarle la culpa a la Junta 
de su ineficacia y presentar pro
puestas descerebradas”.

Encuestas electorales
Por otra parte, Sebastián Fuen

tes se refirió a la última encuesta

en la que, de celebrarse eleccio
nes en estos momentos, el PSOE 
conseguiría dos diputados regio
nales más, certificando que poner 
como líder a Suárez Illana le está 
restando votos al PP.

Por último, y dadas las bue
nas expectativas que arrojan las 
últimas encuestas electorales pu
blicadas en los medios de comu
nicación, Fuentes subrayó que se 
piensa recuperar para el PSOE im
portantes ayuntamientos de la 
provincia, tales como Valdepeñas, 
Tomelloso, Villanueva de los In

fantes, Malagón, Almagro y, cómo 
no, Socuéllamos, ésta última, so
bre todo, “por la magnífica labor 
que está llevando a cabo la Agru
pación local y el grupo municipal 
socialista”.

Por su parte, el portavoz del 
grupo municipal socialista, Luis 
Miguel Miñarro, hizo hincapié en 
la mala gestión de Sebastián Gar
cía al frente del ayuntamiento so
cuellamino, donde “existe un gas
to desproporcionado pero no se 
invierte, lo que está asfixiando el 
desarrollo de la localidad”.

El pasado 3 de noviembre se cele
bró en Socuéllamos el UI Open In
ternacional de Ajedrez “Villa de 
Socuéllamos” organizado por la 
concejalía de Deportes del Ayun
tamiento, en colaboración con la 
Federación de Ajedrez de Casti
lla-La Mancha con motivo de la 
Festividad de Todos los Santos.

El ganador fue el Maestro In
ternacional argentino, Alfredo 
Giaccio embolsándose 600 euros; 
el segundo lugar lo ocupó el 
M aestro FIDE, José C arlos 
Hernando de Madrid ganando 450 
euros; y el tercer lugar el argenti
no Femando Bertona ganando 300 
euros.

El cuarto clasificado fue el 
M aestro In ternacional, Juan 
Borges de Cuba; el quinto Daniel 
Toboas de Vigo; el sexto Daniel 
Barría Maestro FIDE de Chile, el 
séptimo puesto fue para José Can
dela Maestro FIDE de Alcalá de 
Henares; el octavo para el italiano

La VIII Muestra de Teatro “Villa 
de Socuéllamos”, organizada por 
la Concejalía de Educación y Cul
tura del Ayuntamiento de Socué
llamos, volvió a cosechar un gran 
éxito de público, que llenó el Tea
tro-Cine Rex en cada una de las 
cuatro representaciones.

Abrió el telón la obra “Luces 
de Bohemia”, un clásico de Valle 
Inclán, interpretada por los acto
res de la compañía “UR Teatro”.

Ariel Moscón; el noveno para Ju
lián Bermejo de Madrid; y el déci
mo puesto lo ocupó el cubano 
Alexis Cabrera, Maestro Interna
cional.

En la categoría sub-16 el ga
nador fue José María Pia de Ali
cante, y el segundo Lara Blo de El 
Pedemoso. En la categoría sub- 
12 el ganador fue Adrián Tierra- 
seca de Albacete y el segundo 
Jesús Muñoz de Moral de Cala- 
trava.

El primer clasificado en la ca
tegoría regional fue el socuellami
no Jesús Francisco Delgado. En 
la categoría provincial el primero 
en la categoría absoluta fue Ra
món Mañas de Valdepeñas; en la 
sub-16 Víctor Fernández de Ciu
dad Real; y en la sub-12 Alonso 
Sepúlveda de A lcázar de San 
Juan. En el apartado local el gana
dor absoluto fue Miguel Ángel 
Pozuelo, y en la categoría sub-16 
Pedro Campos.

La Muestra continuó con “Pa
reja abierta”, de Franca Rame y 
Darío Fo, a cargo del grupo de tea
tro “Doña Berenguela”. El tercer 
día se dedicó al teatro joven, con 
la representación de “Violines y 
trompetas”, por “La Compañía de 
Ángel Yuste”.

Cerró la Muestra de Teatro, la 
obra “23 centímetros”, con Pedro 
Mari Sánchez, y que ha sido uno 
de los éxitos de la temporada.

Gran éxito de la VIII Muestra de Teatro

Sobre las tasas de la recogida de basuras

García rebate las acusaciones socialistas 
con datos oficiales de Intervención
El alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, ha salido al paso de 
las acusaciones que recientemen
te ha hecho el portavoz del PSOE 
local, Luis Miguel Miñarro, ase
gurando que en Socuéllamos se 
cobraba más por el servicio de re
cogida de basura de lo que se pa
gaba a Comsermancha, negando 
que la deuda existente con esta 
Mancomunidad se pagase.

El primer edil socuellamino re
batió a Miñarro con un informe de 
Intervención en el que se refleja 
que en el 2001, último año liquida
do, se pagó a Comsermancha 
357.714 euros, siendo los dere
chos de cobro liquidados a los 
vecinos de 322.628 euros. “Los da
tos no mienten, se ha pagado en 
el 2001 a Comsermancha 36.000

euros más de lo que se ha cobra
do a los vecinos, que son parte 
del pago de la deuda heredada 
socialista”, afirmó García.

El alcalde también subrayó que 
todo lo que se ha cobrado a los

vecinos por la tasa de basura se 
ha destinado a pagar a Comser
mancha tanto las cuotas trimes
trales como la deuda heredada, la 
cual se comprometió a pagar el PP 
á razón de 108.000 euros anuales, 
liquidándose la deuda en el 2003.

García recordó que en el 95 el 
PP heredó una deuda de 65 millo
nes de pesetas, y que en el 99 se 
estableció con Comsermancha un 
plan de pagos a cuatro años de 18 
millones de pesetas anuales.

El alcalde socuellamino resal
tó también que Socuéllamos es de 
los pueblos que menos paga por 
la tasa de basura. En el 2002 cada 
vecino ha pagado 54,23 euros, pa
gando por ejemplo en Alcázar de 
San Juan 60 euros y en Campo de 
Criptana 62 euros.

E l R A C E  h o m e n a j e a  a  T im ó t e  F e r n á n d e z
Recientemente, en el despacho de Alcaldía del Ayuntamiento de Socuéllamos el 
Delegado Provincial del Real Automóvil Club de España (RACE) y Presidente 
de la Escudería Alarcos, Ramón Ramírez de Verger, entregó al socuellamino 
Timóte Fernández García la distinción de Conductor Ejemplar de la Provincia.

Igualmente el Secretario de la Escudería de Alarcos, Benito Lillo, le entregó 
la distinción Escudero de Honor del XVHI Rally de Alarcos celebrado los días 
11, 12 y 13 del pasado mes de octubre. En este acto estuvieron presentes, 
además de familiares del homenajeado, la teniente de alcalde, Pruden Medina, y 
el concejal de Servicios Municipales, Juan José Delgado.

Tim óte Fernández García, de 75 años, lleva 60 años dedicado al 
automovilismo como transportista y coleccionista y restaurador de coches 
antiguos.
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SEPES inform ó al alcalde sobre la  
m archa del nuevo polígono industrial
El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel Exojo, man
tuvo recientemente una reunión en Madrid con 
el director general de la Sociedad Estatal de Pro
moción y Equipamiento del Suelo (SEPES), de

pendiente del Ministerio de Fomento, José Ma
ría de Lara, en la que repasaron el estado del 
proyecto para la ejecución del nuevo polígono 
industrial en la localidad.

En la reunión se puso de manifies
to la buena marcha del proyecto, 
ya que SEPES está rematando la 
fase de adquisición de los terre
nos, y el Ayuntamiento ha dado 
los pasos necesarios para que el 
polígono sea una realidad.

En este sentido cabe destacar 
que en el Pleno de septiembre se 
aprobó inicialmente, actualmente 
está en fase de exposición públi
ca, la modificación puntual de las 
normas subsidiarias que permitirá 
la reclasificación del suelo afecta

do, previa aprobación por parte de 
la Comisión Provincial de Urbanis
mo que el Ayuntamiento espera 
se produzca antes de finalizar el 
año.

José María de Lara agradeció 
al alcalde la intensa colaboración 
que el Ayuntamiento está prestan
do a SEPES para que las obras del 
polígono se inicien cuanto antes, 
ya que el dinamismo empresarial 
de Pedro Muñoz, y el buen mo
mento que atraviesa la economía 
local, demanda actuaciones para

la instalación de nuevas industrias. 
El director general de SEPES tam
bién informó al alcalde de que para 
agilizar estos trámites se va a pro
ceder a la contratación inmediata 
de la redacción del Plan Parcial y 
del proyecto de urbanización.

Este polígono industrial, que 
se puso en marcha gracias a las 
solicitudes del actual equipo de 
Gobierno, se ubicará entre las ca
rreteras de Tomelloso y Socuélla- 
mos, ocupando más de 350.000 
metros cuadrados.

Sebastián Fuentes se reunión con la Ejecutiva 
local y el grupo municipal

El PSOE insiste en la “oscura" 
dimisión del concejal de Deportes
El secretario 
de Organiza
ción provin
cial del PSOE,
S e b a s t i á n  
Fuentes, se 
reunió recien
tem ente con 
la E jecutiva 
local y el Gru
po Municipal 
Socialista de 
Pedro Muñoz 
en un encuen
tro en el que se pusieron de 
manifiesto las “extrañas cir
cunstancias” en que se ha pro
ducido la dimisión de Alejan
dro Rodríguez, que hasta hace 
poco, se ocupaba de la 
concejalía de Deportes.

Los responsables socialis
tas mostraron su preocupa
ción por que este hecho tenga 
que ver con aspectos no acla
rados de la gestión de Rodrí
guez al frente del Patronato 
Municipal de Deportes, por lo 
que piensan seguir investigan
do el asunto.

Por otra parte, la Ejecutiva

local socialis
ta pedroteña 
trasladó a Se
bastián Fuen
tes el buen 
momento que 
Vive el partido 
en la localidad 
y las buenas 
expectativas 
que se palpan 
para confec
c ionar una 
can d id a tu ra  

renovada e ilusionante con la 
que concurrir a las próximas 
elecciones m unicipales de 
mayo de 2003.

El secretario de Organiza
ción provincial animó a los 
componentes del Grupo Mu
nicipal Socialista a que sigan 
trabajando en el Ayuntamien
to en la misma línea en que lo 
vienen haciendo hasta ahora, 
con una oposición seria y res
ponsable y que quede paten
te para los pedroteños lá falta 
de gestión del actual alcalde 
del Partido Popular, Ángel 
Exojo.

Sebastián Fuentes.

El Partido Popular señala que 
Fuentes debe investigar al PSOE local
El PP de Pedro Muñoz le aconseja conocer los 
asuntos del pueblo cuando lo visite

Con los votos favorables del equipo de Gobierno y en contra del Grupo 
Municipal Socialista

El Pleno municipal congela los impuestos
El Pleno del Ayuntamiento de Pe
dro Muñoz, a instancias del equi
po de Gobierno, y con los votos 
favorables del Grupo Municipal 
Popular y en contra del Grupo 
Socialista, ha aprobado la conge
lación de los impuestos municipa
les para el año 2003, lo que supo
ne un descenso notable en la 
fiscalidad para los pedroteños.

Esta congelación impositiva, 
ha sido posible gracias a la mejora 
en la gestión municipal en materia 
de recaudación, que permite tener 
unos mayores ingresos sin nece
sidad de subir los impuestos a los 
contribuyentes. Los programas de 
depuración de padrones han per
mitido una mayor solidaridad a la 
hora de satisfacer los impuestos, 
y que todos los vecinos paguen 
para poder pagar menos, y deste
rrar el desorden contable que im

peraba en el Ayuntamiento.
En cuanto a las tasas por la 

prestación de servicios públicos, 
éstas sólo se incrementarán el IPC 
correspondiente, para ajustar el

precio del servicio, como marca la 
ley, a su verdadero coste. Por tan
to, los vecinos de Pedro Muñoz 
tendrán en el 2003 una menor car
ga impositiva.

Para el PP de Pedro Muñoz en el 
asunto de la dimisión del concejal 
de Deportes, Alejandro Rodrí
guez, el PSOE local ha emprendi
do una “caza de brujas” en la lo
calidad para poner en duda las 
causas de la dimisión.

Según el PP, “el PSOE no pue
de sembrar dudas cuando la ges
tión en el Ayuntamiento es abso
lutamente transparente para todos 
los vecinos del municipio, y quizá 
su ánimo investigador, apoyado 
por el secretario de organización 
de los socialistas, Sebastián Fuen
tes, debería dirigirse a aclarar de 
una vez por todas la dimisión 
como diputado provincial y como 
concejal del ex alcalde, José Ortiz, 
que, entre otras cosas, cobró el 
paro ilegalmente, o del anterior 
concejal de Hacienda, que también 
abandonó su delegación por ra
zones aún desconocidas”.

Los “populares” aseguran que 
“todos los pedroteños saben del 
oscurantismo que reinaba en el 
pueblo durante el mandato socia
lista, y ahora están sorprendidos 
con el espíritu investigador del

PSOE local, que se basa en infun
dios y maledicencias lanzadas por 
gente de mala fe que nunca da la 
cara”. De todas formas, desde el 
PP de Pedro Muñoz -señalan-, 
siempre estarán dispuestos a acla
rar cualquier circunstancia relacio
nada con su gestión, ya que, se
gún afirman, “nuestro deber es 
cumplir con la defensa de los inte
reses de nuestra localidad y los 
compromisos adquiridos con Pe
dro Muñoz”.

Para el PP, es sorprendente la 
efectividad de la “gira turística” 
de Fuentes por los pueblos de la 
provincia, que da lugar a notas de 
prensa donde cualquier aproxima
ción a la realidad es pura coinci
dencia, gracias a la cual la profun
da crisis que vive el PSOE local se 
convierte en “buen momento” , 
aunque van por el tercer portavoz 
en esta legislatura - y los de siem
pre se convierten en “renovados 
e ilusionantes”. Sería mucho más 
productivo -afirman- que Fuentes 
se dedicara a limpiar los trapos 
sucios de su partido en Pedro 
Muñoz.
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Ofrece una amplia oferta para autónomos

La A gencia de Em pleo y D esarrollo  
Local potencia los cursos form ativos
La agencia de Empleo y Desarrollo ha presen
tado una serie de cursos formativos gratuitos, 
dirigidos especialmente a los autónomos. Para 
determinar los intereses del sector se ha envia
do una carta en la cual aparecen todos los cur-

Los cursos se iniciarán durante el 
mes de Noviembre, tratando que 
el horario sea lo más compatible 
con el desarrollo de la actividad 
empresarial de los alumnos. La 
programación está dividida en 
varias áreas formativas que abar
can desde las nuevas tecnologías 
a la prevención de riesgos labora
les, pasando por idiomas, gestión, 
comercial o producción.

Entre las actividades destaca 
la de “Utilización de recursos de 
Internet” y “escaparatismo”, sien
do las más novedosas las orienta
das a servicios de hostelería, como 
son “enología y servicio del 
vino”y “Barman, servicio de ba
rra y coctelería”.

Contratación de personal
También dentro de las compe

tencias de la Agencia de Empleo 
y Desarrollo Local se han solicita
do varias subvenciones destina
das a la contratación de personal 
en los próximos meses. Estas sub
venciones que provienen del Ins
tituto Nacional de Empleo (INEM) 
y de la Junta de Comunidades ya 
se están movilizando, de manera 
que durante estos meses, la plan
tilla se verá incrementada.

Entre los puestos solicitados 
hay varios encauzados a la aten
ción de inmigrantes para su inte
gración social. Tal y como indican 
los datos, el número de inmigran-

sos posibles, de manera que sea el propio em
presario el que seleccione cuales son más im
portantes para su formación. Finalmente a par
tir de los resultados obtenidos, se impartirán 
aquellos cursos que más se hayan solicitado.

tes censados en la localidad es lo 
suficientemente elevado como 
para que tengan a su disposición 
este tipo de ayudas, que se eng
loban en el área de servicios so
ciales.

También se procederá a la con
tratación de un técnico de riesgos 
laborales, un técnico informático, 
un auxiliar de administración y un 
auxiliar informático que contarán 
con un contrato de seis meses.

Por su parte, la Junta ha sub
vencionado la contratación de 
ochos personas mediante un plan 
de empleo dirigido a la mujer. De 
este plan han salido tres plazas 
para ayuda a domicilio, tres pla
zas como monitor de la ludoteca, 
una plaza de informático, y una

plaza de trabajador para promo
ción cultural.

Comienza “inici@te”
El 11 de noviembre dará co

mienzo el nuevo curso formativo 
“inici@ te” , orientado a todos 
aquellos colectivos que no han 
tenido ningún contacto con la in
formática o cuyos conocimientos 
sobre ésta son mínimos.

Se trata, por tanto, de un cur
so totalmente básico, con el que 
los alumnos comenzarán desde 
cero. Cuestiones como el encen
dido, las conexiones, la utilización 
del sistema operativo, el manejo 
de archivos y finalmente Internet, 
constituyen la programación de 
este proyecto.

P ila r  S e r r a n o  y  L u is  D ía z -C a c h o  p r e se n ta r o n  
“ V e r so s  p a r a  e l a m o r  y  la  e s p e r a n z a ”
Pilar Serrano 
de Menchén y 
Luis Díaz-Ca
cho presenta
ron recien te
mente en el 
centro Cultural 
“Casa de 
M edrano” su 
último libro ti
tulado “Versos 
para el amor y 
la esperanza”.

El acto
contó, entre 
otros, con la 
presencia del alcalde de Argama
silla de Alba, José Díaz-Pintado; 
la concejal de Cultura, Maribel 
Moya; la concejal de Servicios

Sociales, Josefina Porras; el pre
sidente de la asociación “Los Aca
démicos de la Argamasilla”, Ro
dolfo Mateos y el guitarrista local

Alejandro To
rres “Niño de la 
Era”

Durante la 
presentación, 
Pilar Serrano y 
Luis Díaz-Ca
cho señalaron 
su intención de 
darle un aire 
nuevo a la poe
sía y a su pu
blicación debi
do a la particu
laridad de este 
libro de contar 

con dos autores. La temática esta 
basada en la vida cotidiana de 
ambos, en sus buenos y malos 
momentos.

Continua el programa de animación 
a la lectura de la B iblioteca
Varios espectáculos y actividades, así como la 
publicación de una guía de lectura constituyen 
la base de esta programación

El Área de Cultura del Ayunta
miento de Argamasilla de Alba, a 
través de la Biblioteca “Víctor de 
la Sema”, sigue adelante con las 
actividades orientadas a la anima
ción a la lectura de niños y gran
des.

Entre las actividades, el artis
ta argentino “Pipo Pescador” fue 
él encargado de representar la obra 
“La magia de Leer”, orientada a 
despertar la motivación de los par
ticipantes por el libro y la lectura. 
En ella a través de canciones y 
juegos los niños pudieron apren
der los diferentes tipos de libros 
que existen, recordaron las letras 
del abecedario, escucharon traba
lenguas y también aprendieron 
como se deber poner la mesa, en 
un afán por incorporar pequeñas 
responsabilidades a su inocente 
vida.

Junto con estas actividades se 
ha editado la Guía de Lectura 2003, 
elaborada por el Club de Lectura 
de la Biblioteca “Victor de la 
Sema”. Esta guía, dirigida a todas 
la edades, ya se ha publicado en 
otras ocasiones presentando en 
esta nueva edición títulos como 
“La dama de las Camelias” de Ale
jandro Dumas o “Cómo ser mujer 
y no morir en el intento” de Car
men Rico Godoy.

Todas estas obras se pueden 
encontrar en las estanterías de la 
Biblioteca Municipal y suponen 
una recopilación de los libros con
siderados como más interesantes 
por los miembros del club de lec
tura, siendo su objetivo final el de 
fomentar el hábito constante de la 
lectura a la par de informar sobre 
la actualización continua que 
mantiene esta biblioteca.

Se podrá ver en la “Casa de Medrano” hasta el 
17 de noviembre

U na exposición sobre Lorca reúne 
los trabajos de 279 artistas

Tras el éxito alcanzado en diver
sas ciudades españolas, donde 
ha sido visitada por más de 90.000 
personas, ha llegado a Argamasi
lla de Alba una de las principales 
exposiciones incluidas en los ac
tos conmemorativos del Centena
rio del poeta granadino Lorca y la 
única que aún permanece en acti
vo: “Ciento y.... postalicas a Fe
derico García Lorca”.

Se trata de una colección crea
da por Agustín Julián bajo el me
cenazgo de Fórum Filatélico que 
ha conseguido reunir en una sola 
muestra la visión de 279 artistas 
de todas las corrientes actuales y 
todas las disciplinas plásticas, en 
un juego escénico de repetición 
de imágenes que llenan de signifi

cado el encuentro personal con la 
vida y obra de Federico García 
Lorca. La colección permanecerá 
abierta al público en el Centro 
Cultural “Casa de Medrano” de 
Argamasilla de Alba hasta el 17 
de noviembre.

La muestra recoge obras de 
artistas como Chillida, Tapies, 
Úrculo, Canogar, Isabel Muñoz u 
Oukalele, y en ella tienen cabida 
trabajos de Jesús Millán, de Ar
gam asilla de Alba; Sebastián 
Mera y Castrortega, también man
chegos.

“Ciento y... postalicas a Fede
rico García Lorca” no es solamen
te una obra plástica. Es un docu
mento oficial con carácter postal 
y personal dirigido a Lorca.
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También asistieron el secretario provincial del PSOE, Nemesio de Lara, y el 
consejero de Educación y Cultura, José Valverde

A p r o b a d o  u n  c o n v e n io  e n tr e  
A y u n ta m ien to  y  C H G

José M aría Barreda inauguró la nueva 
sede del Partido Socialista

El secretario general de los socia
listas castellano-manchegos, José 
María Barreda, presidió la inaugu
ración de la nueva sede del PSOE 
de Argamasilla de Alba, ubicada 
en la calle Duque de Alba, 29, so
bre lo que era la anterior sede, que 
se encontraba en estado de ruina. 
A este acto, también asistieron, 
entre otros, el secretario provin
cial del PSOE, Nemesio de Lara, el 
consejero de Educación y Cultura 
de la Junta de Comunidades, José 
Valverde, el secretario de organi
zación del PSOE de Ciudad Real, 
Sebastián Fuentes, así como nu
merosos socialistas de Argamasi
lla de Alba y otros pueblos cerca
nos como Tomelloso, Alcázar de 
San Juan y Pedro Muñoz.

Durante la inauguración, el se
cretario local del PSOE y alcalde,

José Díaz-Pintado, resaltó que “la 
vocación de la nueva sede es que 
sea un lugar para el encuentro, el 
diálogo y la discusión política”.

De hecho, añadió, en ella se 
celebrarán asambleas “abiertas a 
todos los vecinos para recoger sus 
inquietudes y propuestas de tal 
forma que lleguen al Ayuntamien
to y se solucionen sus proble
mas”.

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE de Castilla-La 
Mancha y vicepresidente regio
nal, José María Barreda, señaló 
que los “populares” de Castilla- 
La Mancha demuestra su “inca
pacidad para defender con éxito 
los intereses de la región y con tal 
de perjudicar al Gobierno de Cas- 
tiJla-La Mancha son capaces de 
pedir que paguemos lo que ha de

salir de los Presupuestos Genera
les del Estado”.

Barreda hizo estas manifesta
ciones a preguntas de los perio
distas sobre la moción aprobada 
por el Ayuntamiento de Tomello
so solicitando la conexión ferro
viaria de esta ciudad con la esta
ción de Herrera de La Mancha.

IV Centenario de El Quijote
Sobre la conmemoración del IV 

Centenario de El Quijote, en el año 
2005, Díaz-Pintado, dijo que “Ar
gamasilla de Alba mira el pasado 
con respeto y el futuro con espe
ranza” y, por eso, considera esta 
efeméride una ocasión importan
te para, en colaboración del Go
bierno regional, “poner en valor 
todo lo que la localidad puede ofre
cer para esta celebración”.

El IV centenario del Quijote ya tiene logotipo
Con m otivo 
de la conme
moración del 
IV Centenario 
de la publica
ción de El Qui
jote se ha ela
borado un lo
gotipo que 
sirva de iden
tidad visual 
de la pobla
ción de Arga
m asilla  de 
Alba.

El logotipo está formado por 
el símbolo y la tipografía Arga
masilla de Alba, utilizándose 
como base la representación de 
la fecha del Centenario, el 2005,

en la que se han transformado 
dos de sus elementos en la si
lueta esquematizada de Don 
Quijote y Sancho, integrando 
así la imagen en la fecha.

Se ha creado de esta for

ma una iden
tidad visual 
sim ple que 
aúna elemen
tos clásicos 
ligados a la 
tradición cer
vantina de 
A rgam asilla 
de A lba, 
como son las 
figuras de 
Don Quijote 
y Sancho 

Panza, con una composición de 
líneas rectas y curvas que apor
tan originalidad y dinamismo a 
la imagen visual. La autora del 
mencionado logotipo es Laura 
Mateos Moya.

Con este acuerdo se pretenden abordar distintas 
mejoras en el entorno del Castillo de Nuestra 
Señora de Peñarroya y del Guadiana
En la última sesión ordinaria del 
Pleno del Ayuntamiento de Arga
masilla de Alba se aprobó por una
nimidad un acuerdo de colabora
ción entre el Ayuntamiento de esta 
localidad y la Confederación Hi
drográfica del Guadiana (CHG). La 
propuesta plantea la necesidad de 
realizar diferentes mejoras tanto en 
las instalaciones que rodean el 
Castillo de Nuestra Señora de Pe
ñarroya como en el entorno del 
Guadiana.

Aunque las necesidades de 
actuación son amplias se presen
tan como prioritarias las destina
das a la adaptación y mejora de la 
zona del Castillo entre las cuales 
se realizarán obras de explanación 
y acondicionamiento de aparca
mientos con el consiguiente as
faltado en las vías, mejoras en la 
distribución de agua potable y la 
plantación de árboles y plantas or
namentales. También se mejorarán 
los espacios dedicados al espar
cimiento de los visitantes introdu
ciendo mobiliario entre el que po
demos encontrar 12 mesas con 
bancos, 12 papeleras, 3 barbacoas 
con parrilla, una fuente y un con
tenedor. El presupuesto de este 
parcial se cifra en unos 72.485 
Euros aproximadamente.

Las obras, además de mejorar 
el aspecto estético de la zona, ali
viarán sin duda los problemas que 
está viene acumulando debido a 
la avalancha de visitantes que 
soporta sobre todo durante la ce
lebración de las fiestas patrona
les.

También con el fin de adecuar 
la zona del Castillo de Peñarroya 
al valor turístico que supone, per
feccionando el tratamiento y la 
recepción de visitantes se plan
tea la reconstrucción de una nave- 
recepción que contará en su inte
rior con unos aseos mejorando las 
instalaciones sanitarias existentes 
hasta el momento. El presupuesto 
de este parcial se cifra en unos 
99.000 Euros aproximadamente.

En próximas fases de colabo
ración entre ambas entidades se 
pretende también mejorar la zona 
del Canal del Guadiana mediante 
la plantación de chopos, sauces y 
tarayes, extendiendo montículos 
en el margen del canal y constru
yendo una senda peatonal.

Las actuaciones en la base de 
la presa también están presentes 
en el proyecto con la replantación 
de arbolado, la instalación de mo
biliario, es decir, mesas, barba
coas, papeleras, etc., la repobla
ción de arbustos en la ladera, Ja 
mejora del camino medieval y la 
reparación de los muros de pie
dra.

El coste de las obras se reali
zará por parte de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana estan
do obligado el ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba a sufragar el 
30 por ciento de los mismos. A 
pesar de ello, el ayuntamiento ya 
ha realizado las diligencias nece
sarias a la Consejería de Agricul
tura con el fin de solicitar algún 
tipo de subvención que mitigue 
este gasto.

“El niño de la Era” presentó su primer trabajo discográfico
Alejandro Torres, natural de Argamasilla de Alba y más conocido como “El 
niño de la Era” ha conseguido por fin su sueño, la grabación de un disco compac
to. Este primer disco que lleva por título “Aroma flamenco” supone para el 
conocido guitarrista un paso más en su carrera musical, que recibió un empuje 
inmejorable al conseguir el pasado año el codiciado premio Bordón Minero en 
el Festival Internacional de La Unión (Murcia). A partir de ese momento empe
zaron los conciertos y por supuesto se abrieron las puertas para emprender el 
proyecto de la grabación de este disco.

Alejandro Torres, que ha contado siempre con el apoyo de su padre, no ha 
dudado en dedicar este primer trabajo a su progenitor. Para ello, ha utilizado en 
los temas letras compuestas por éste, de manera que se puede decir que el disco 
es una colaboración de ambos artistas y por supuesto un homenaje a la figura, 
la voz y la sabiduría flamenca de su padre. El disco que se distribuye gracias a 
Pasarela, cuenta con diez canciones que muestran distintos estilos de cante así 
como diferentes arreglos musicales.
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L A  M A N C H A  - A lc á z a r  d e  S a n  J u a n L A  M A N C H A  - C a m p o  d e  C r ip ta n a

La participación de la mujer en la toma de decisiones, el empleo y el asociacionismo 
en el ámbito rural fueron algunos de los temas analizados en este congreso

A lc á z a r  a c o g ió  la s  I J o r n a d a s  
so b re  M u je r  R u r a l
Alcázar de San Juan fue el lugar 
elegido para la celebración de las 
I Jomadas de Mujeres Rurales de 
Castilla-La Mancha, un primer en
cuentro donde las asociaciones de 
mujeres de la región trataron de 
poner en común experiencias, tra
bajos e intereses, con el fin de ana
lizar el papel actual de la mujer en 
el medio rural y su futuro.

En estas Jomadas, que comen
zaron el pasado día 29 y fueron 
inauguradas por la directora ge
neral de la Mujer, Llanos Moreno, 
se analizaron los aspectos menos 
conocidos de este colectivo en el 
medio rural, como su participación 
en la economía sumergida o su 
“invisibilidad” laboral a nivel es
tadístico, dado que siempre figu
ran como cónyuge o ayuda fami
liar en las tareas del campo.

Asimismo, en este primer con
greso se trató de diferenciar los 
términos mujer agricultora y mu
jer rural que, según demuestran 
los distintos estudios, no son si
nónimos. De hecho, actualmente 
sólo una de cada cuatro mujeres 
que viven en el medio rural se de
dican a las tareas del campo.

La igualdad de oportunidades

entre el hombre y la mujer, sobre 
todo en el terreno laboral, fue tam
bién tema de debate y análisis en 
estas Jomadas, contando .además 
con la participación de dos muje
res, procedentes de Italia e Irlan
da, líderes del movimiento de mu
jeres rurales de sus respectivos 
países.

Estas dos responsables euro
peas analizaron el importante pa
pel del asociacionismo femenino 
en el ámbito rural, como medio para

fortalecer la posición de las muje
res en la sociedad. Un fortaleci
miento que está provocando la lla
mada “feminización del sector ter
ciario” en el medio rural.

Gracias a la entrada de las mu
jeres en el sector servicios, debi
do en gran parte a un importante 
empuje de las iniciativas empre
sariales femeninas en el medio ru
ral, éste se está convirtiendo en la 
principal puerta hacia el mercado 
laboral.

E l M u s e o  d e  A lc á z a r  a c o g e  u n a  e x p o s ic ió n  
d e  p in tu r a  f la m e n c a  d e  lo s  s ig lo s  X V I  y  X V I I
El Museo Municipal de Alcázar de 
San Juan acoge, hasta el próximo 
27 de noviembre, la exposición 
“Colección de pintura antigua es
pañola y flamenca de los siglos 
XVI y XVII”, que ha sido organi
zada por el Patronato Municipal 
de Cultura y la Fundación Cultu
ral Fórum Filatélico.

La muestra cuenta con algo 
más de una treintena de lienzos 
de pintores como Murillo, Clau
dio Coello, Zurbarán, Rizi o Jorda
nes y ya ha podido ser contem
plada en ciudades como Vigo, 
Salamanca, Valladolid, Burgos, 
Murcia, Palma de Mallorca, Meli- 
11a, Pamplona, Jaén, Elche, Alba
cete, Sevilla, Badajoz, Sabadell y 
Zamora.

El público que visite la exposi
ción podrá contemplar obras tan 
significativas como “Inmaculada 
Concepción”, de Murillo; “Entie
rro de Santa C ata lina” , de 
Zurbarán, donde éste muestra sus 
dotes coloristas y su adscripción 
al naturalismo del primer barroco, 
o “San Juan de Dios”, de Claudio

Coello, en el que destaca el trata
miento de los ropajes de santos.

Estas obras, según han infor
mado fuentes de la Fundación Cul
tural Fórum Filatélico, reflejan el 
espíritu conservador y religioso 
que inundaba el panorama barro
co español, frente a las grandes 
revueltas de orden social y dog
mático que tuvieron lugar en el

centro de Europa.
El acto de inauguración contó 

con la presencia del alcalde de 
Alcázar de San Juan, José Feman
do Sánchez Bódalo; la viceconse
jera de Educación y Cultura, Elisa 
Romero; el concejal de Cultura, 
Angel Parreño, y el presidente de 
la Fundación Cultural Fórum Fila
télico.

In ic io  d e  c u r so  d e  la s  E s c u e la s  
d e  D a n z a  y  P in tu r a
El interés por la formación crece 
en Campo de Criptana, al especta
cular crecimiento que registra cada 
año que pasa la escuela de músi
ca, se suma la importante matricu- 
lación en las Escuelas Municipa
les de Danza y Pintura, que este 
año ha registrado 267 inscritos.

La Escuela de Danza imparte 
las especialidades de Clásica y Es
pañola. En Danza Española están 
matriculadas 171 alumnas y en 
Clásica son 31 las alumnas que 
reciben clases este curso. El total 
de alumnos se reparten entre los 
diversos cursos que van desde 
preparatorio y de primero a quin
to, siendo la profesora Ana Belén 
Muñoz, en española, y Remedios 
Lloret, en Clásica.

Por otro lado, la concejal res
ponsable María Jesús Iniesta, ha 
señalado que la Escuela Munici

pal de Danza de Criptana es un 
centro muy acreditado en la pro
vincia, debido a la calidad de la 
enseñanza que imparte, actuando 
algunas alumnas en otros escena
rios de la región.

También ha comenzado el cur
so en la Escuela Municipal de Pin
tura. En total, 65 personas se han 
inscrito entre niños y adultos, que 
quieren seguir las enseñanzas de 
la profesora Lourdes Arteaga en 
el Centro de Usos Múltiples. El 
nivel de enseñanza se adecúa a 
las aptitudes y al tiempo que lleva 
cada alumno asistiendo a la escue
la.

Estas Escuelas Municipales se 
trasladarán próximamente al Cen
tro de Usos Múltiples que está a 
punto de terminarse de construir 
y que mejorará sustancialmente las 
instalaciones.

L A  M A N C H A  - H e r e n c ia

A b ie r ta s  la s  so lic itu d e s  p a r a  la s  
p la z a s  d e  te r m a lis m o  so c ia l
Ya está abierto el periodo de soli
citudes en el Ayuntamiento de 
Herencia para las diferentes pla
zas de termalismo que se ofrecen, 
por una parte desde la Junta de 
Comunidades, y por otra, desde 
el Instituto de Migraciones de Ser
vicios Sociales.

Mientras que en nuestra re
gión el tumo anterior acabó el 30 
de noviembre, se establece ahora 
un segundo tumo para los balnea
rios de Castilla-La Mancha que se 
inicia el 30 de febrero y termina el 
31 de Mayo. En cuanto al Progra
ma del IMSERSO, los tumos com
prenden desde el 1 de febrero al 
30 de diciembre.

En ambos casos se pone a dis
posición de las personas mayo
res tratamientos para las afeccio
nes del aparato locomotor (reuma
tismos, traumatismos, artrosis, 
etc.), del aparato respiratotorio

(bronquitis, faringitis, asma, etc.) 
del aparato digestivo, del riñon y 
vías u rinarias y problem as 
dermatológicos a precios reduci
dos que incluyen el alojamiento y 
la manutención en régimen de pen
sión completa y en habitaciones 
dobles (pueden solicitar ir acom
pañados por el cónyuge u otra 
persona), el reconocimiento médi
co al ingresar en el balneario, el 
tratamiento termal que en cada 
caso prescriba el médico, el segui
miento con el informe final y la 
póliza colectiva de seguro turísti
co.

En el tumo anterior, el Area de 
Servicios Sociales del Ayunta
miento de Herencia tramitó una 
veintena de instancias que fueron 
atendidas. Las que ahora se con
vocan también están dirigidas a 
mayores de 65 años que sean pen
sionistas de jubilación e invalidez.

V iajes a la R uta del C am po de C alatrava y C uenca.
El Area de Juventud del Ayuntamiento de Herencia ha organizado para este mes 
de noviembre dos viajes en los que podrán participar todos los jóvenes que lo 
deseen sin límite de edad y que se llevarán a cabo durante dos sábados consecu
tivos. El primero de ellos se iniciará el día 9 y. partirá de Herencia en autobús 
hasta Alcolea de Calatrava, lugar donde comienza la Ruta del Campo de Calatra
va y que los interesados recorrerán a pie. Esta ruta ciudadrealeña de senderismo, 
que abarca hasta Los Pozuelos, transcurre a través de un importante tramo de 
la Cañada Real Segoviana. El segundo de los viajes está previsto que se realice 
el día 16 y tendrá como destino el casco histórico de Cuenca donde se visitarán 
las Casas Colgadas y la Catedral, además del Museo de las Ciencias. A través de 
sus diferentes áreas, los jóvenes conocerán la Máquina del Tiempo, la parte 
dedicada a la Astronomía que incluye el Planetario bajo cuya cúpula se proyec
tan más de 6.000 estrellas y objetos celestes, el amplio espacio temático dedi
cado a la Geología en el que descubrirán el momento del origen del Universo 
hasta llegar a la actualidad geológica de nuestra región, etc.
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Del 22 al 24 se celebrará el II Encuentro Nacional de Bandas de Música

M úsica, ballet y cine español, en la 
programación cultural de noviembre

El Eifman Ballet Theatre de San 
Petesburgo, uno de los mejo
res del mundo, presentará el 
sábado 9 el montaje “Russian 
Hamlet. El Hijo de Catalina la 
Grande”. El público de Manza
nares ya tuvo ocasión de com
probar la calidad de este grupo 
ruso, que en el año 2000 actuó 
en el Gran Teatro con un espec
táculo dedicado a Tchaikovsky.

“La Magia de la Danza” es 
el título del montaje que presen
tará el Ballet Nacional de Cuba 
el domingo 17, bajo la dirección 
artística de la prestigiosa Alicia 
Alonso.

Coincidiendo con Santa Ce
cilia, patrona de la música, el día 
22 comenzará el II Encuentro 
Nacional de Bandas de Música 
“Daniel González-Mellado”, or
ganizado por la Asociación 
Músico-Cúltural “Julián Sán- 
chez-Maroto”. El primer con
cierto correrá a cargo de la ban
da de música de Mota del Cuer
vo. Al día siguiente, sábado 23, 
actuará la banda anfitriona, y el 
día 24 completará el encuentro 
la banda de Villarrubia de los 
Ojos.

La Semana de Cine Español,

en su XVI edición, tendrá lugar 
del 25 al 29 de noviembre. “Ren
cor” , de Miguel Albaladejo, 
protagonizada por Lolita, Jorge 
Perugorría, Elena Anaya y Mar 
Regueras, abrirá esta cita con 
las últimas producciones de 
nuestro cine. El martes se pro
yectará “Poniente”, un drama 
sobre la inmigración dirigido 
por Chus Gutiérrez, con Cuca 
Escribano, José Coronado y 
Antonio Dechent en sus prin
cipales papeles.

El día 27 llegará “El viaje de 
Carol”, de Imanol Uribe, con los 
jóvenes actores, Clara Lago y 
Juanjo Ballesta, junto a María 
Barranco, Rosa María Sardá y 
Alvaro de Luna.La semana con
tinuará con el suspense de “La 
caja507”, film de Enrique Urbizu, 
con Antonio Resines, José Co
ronado, Goya Toledo y Sancho 
Gracia; y concluirá el día 29 con 
“Pasos de Baile”, protagoniza
da por Javier Bardem y dirigida 
por John Malkovich.

La Orquesta Sinfónica de Ciudad Real abri
rá la actividad cultural del mes de noviem
bre en el Gran Teatro de Manzanares, mar
cada también en el capítulo musical por la 
celebración del II Encuentro Nacional de

Bandas de Música “Daniel González-Mella
do”. Además, como platos fuertes, destacan 
el “Eifman Ballet” de San Petesburgo y el 
Ballet Nacional de Cuba. La XVI Semana 
de Cine Español cerrará la programación.

LA MANCHA - M e m b r il la

E l A yuntam iento se adhiere a la  C arta de la  T ierra
El Ayuntamiento de Membrilla for
mará parte de la Afianza Global en 
apoyo a la iniciativa “Carta de la 
Tierra” en pro de un modo de vida 
sostenible. Así quedó acordado en 
el transcurso del último pleno ce
lebrado en el Consistorio de la lo
calidad cuyo objetivo principal 
habla de construir una sociedad 
global más justa, sostenible y pa
cífica durante el siglo XXI.

La Carta de la Tierra busca que 
se desarrolle, entre todos los pue
blos, un sentido de interdepen
dencia y responsabilidad compar
tida. Para ello, el Ayuntamiento de 
Membrilla se compromete a las 
objetivos comunes y acepta el 
mensaje de este documento. La 
Carta de la Tierra se presentó ofi
cialmente en el Palacio de la Paz 
de La Haya en el año 2000 y lo que 
pretende es establecer una base 
sólida para la sociedad global

emergente, así como ayudar a crear 
un mundo sostenible basado en 
el respeto a la Naturaleza, a los 
Derechos Humanos universales y 
a la justicia económica.

Los principios fundamentales 
en los que se basa la adhesión del 
Ayuntamiento de Membrilla a esta 
iniciativa son el cuidado de la Co
munidad a través de iniciativas 
destinadas a respetar la tierra y la 
vida en toda su diversidad, cons
truir sociedades democráticas 
participad vas y pacíficas. Conser
var el planeta para generaciones 
presentes y futuras. Integridad 
ecológica, mediante acciones en
caminadas a proteger el Medio 
Ambiente, además de proteger y 
restaurar la integridad de los sis
temas ecológicos. Adoptar patro
nes de producción, consumo y re
producción que salvaguarden las 
capacidades regenerativas de la

tierra. Justicia social y económi
ca, por medio de acciones dirigi
das a erradicar la pobreza, asegu
rar que las instituciones promue
van el desarrollo humano de for
ma equitativa, afirmar la igualdad 
y equidad de género y defender el 
derecho de todos a un entorno 
natural y social que apoye la dig
nidad humana.

Resaltar el apartado referido a 
la Democracia y la no violencia, 
que se intenta asegurar mediante 
el fortalecimiento de todas las ins
tituciones democráticas en todos 
los niveles. Además, la Carta de la 
Tierra procura integrar en la edu
cación formal el conocimiento y 
los valores necesarios para llevar 
un modo de vida sostenible, tra
tar a todos los seres con respeto 
y consideración, así como promo
ver una cultura de tolerancia, paz 
y no violencia.

L a s  o b r a s  d e  la  R e s id e n c ia  
d e  A n c ia n o s , e n  s u  fa s e  f in a l
El Ayuntamiento de Membrilla, a 
través del Plan de Empleo INEM- 
Corporaciones Locales, ha culmi
nado las obras de la nueva Resi
dencia de la Tercera Edad con el 
cerramiento de la parcela donde 
se ubica.

Este Plan de Empleo dio co
mienzo el día 9 de julio de 2002 y 
ha concluido el 22 de octubre, ha 
estado integrado por once perso
nas, dos oficiales y nueve peones. 
Además del cerramiento de la par
cela, han realizado también tareas 
de jardinería y Medio Ambiente, 
reparación de edificios municipa
les y mantenimiento de numerosa 
infraestructura urbana. Este Plan 
de Empleo ha tenido una duración 
de tres meses y ha contado con 
una subvención de 24.277 euros 
(algo más de cuatro millones de 
pesetas), que se han utilizado para 
la puesta en marcha y desarrollo 
de estas tareas.

La parcela donde se ubica la

Residencia de la Tercera Edad se 
encuentra en el Camino de Man
zanares, a escasos kilómetros de 
la localidad. Según palabras del 
alcalde de Membrilla, Antonio 
Arroyo, se prevé a apertura de esta 
nueva residencia, para principios 
del año próximo, aunque será difí
cil que la finalidad del edificio sea 
la que en un principio se le otorgó 
debido al escaso número de pla
zas con las que cuenta, lo que 
complica su gestión y manteni
miento.

Arroyo Villa está barajando la 
posibilidad de utilizar el edificio 
como Centro de Día o como Vi
vienda Tutelada, con la provisión 
de todos los servicios que ello 
conlleva y ha manifestado su in
tención de abrir sus puertas “lo 
antes posible”. El edificio esta to
talmente terminado y dotado del 
mobiliario y el material necesario 
para su puesta en funcionamien
to.

L a  D ip u ta c ió n  e n tr e g a  v e in te  
e q u ip o s  in fo r m á tic o s  a  
a s o c ia c io n e s  y  a y u n ta m ie n to s

La responsable provincial de Juventud, Carmen Ramírez, con los 
representantes de los ayuntamientos y  asociaciones a los que les han sido 
concedidos los equipos informáticos.

La diputada responsable del Área 
de Juventud, Carmen Ramírez, ha 
entregado a once ayuntamientos 
y a nueve asociaciones juveniles 
sus respectivos equipos informá
ticos, por lo que se ha resuelto, 
por segundo año consecutivo, la 
convocatoria pública que ha sa
cado la Diputación con el objeti
vo de proveer a los jóvenes de las 
herramientas necesarias para que 
puedan acceder a las ventajas que 
ofrecen las nuevas tecnologías y 
la sociedad del conocimiento.

Ramírez felicitaba a los respon
sables de las asociaciones y de 
los ayuntamientos que mediante 
la convocatoria de 2002 van a po
der disponer de un equipo infor
mático para hacer su trabajo, indi
cándoles, asimismo, que se tiene

previsto dotar de continuidad a 
esta iniciativa con el objetivo de 
que cada vez sean más los jóve
nes beneficiarios.

Carmen Ramírez señalaba que 
desde el Área de Juventud se ve
rificará si el equipo informático es 
utilizado con los fines que se de
tallan en la convocatoria, pidien
do a los jóvenes que rentabilizaran 
la adquisición del material infor
mático por parte de la Diputación 
Provincial realizando trabajos y 
proyectos.

La institución provincial, que 
el año pasado entregó otros 20 
equipos informáticos a concejalías 
de Juventud y asociaciones juve
niles, ha invertido este año en la 
adquisición de los equipos un to
tal de 23.780 euros.
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El tramo posee una longitud de 17,13 kilómetros y cuenta con un presupuesto 
de 43,80 millones de euros

Aprobada la licitación del subtramo 
Daimiel-Manzanares de la autovía A-42
El Consejo de Ministros ha autorizado la licita
ción de las obras del subtramo Daimiel Este (N- 
430)-Manzanares Noreste (N-IV) de la Auto-

E1 subtramo tiene una longitud de 
17,13 kilómetros y el presupuesto 
de expropiaciones asciende a 
3.914.167,60 millones de euros.

Esta actuación se inscribe en 
el Programa de Vías de Gran Ca
pacidad correspondiente al Capí
tulo de Carreteras del Plan de In
fraestructuras 2000-2007 del Mi
nisterio de Fomento y supone la 
conexión de Ciudad Real con la 
Red Estatal de Autovías, al dar 
continuidad al tramo Ciudad Real- 
Daimiel, actualmente en obras. 
El tramo de la Autovía A-42 entre 
Daimiel y Manzanares discurre 
paralelo y al Norte de la N-430 en
tre sus puntos kilométricos 346,1 
y 358,0, dirigiéndose a continua
ción hacia el Norte para circunva
lar la población de Manzanares y 
conectar con el tramo de autovía 
Miguelturra-Daimiel (Este), actual
mente en construcción.

La nueva Autovía dispondrá 
de dos carriles de 3,5 metros por 
cada sentido, con arcenes exterio
res de 2,5 metros e interiores de 
un metro, en tanto que ambas cal
zadas estarán separadas por una 
mediana de catorce metros. La ac-

vía A-42 de Levante a Extremadura, con un pre
supuesto de las obras de 43,80 millones de euros 
y un plazo de ejecución de cuarenta meses.

« j

tual carretera N-430 queda como 
vía de servicio entre Daimiel y 
Manzanares.

El proyecto incluye dos enla
ces, el de Manzanares Oeste, con 
la N-430, que afecta a los movi
mientos directos entre Daimiel y 
Manzanares, cuya unión con di
cha carretera se resuelve con una 
glorieta, y otro, con la Autovía N- 
IV

Para reponer la red viaria ac
tual se han proyectado tres varian-

‘ : /*■<’* * v* * " v

tes de carreteras con una longi
tud total de 2.415 metros, así como 
ocho caminos transversales y la 
reposición de tres vías pecuarias, 
que cruzan la autovía mediante 
pasos superiores o inferiores, así 
como veinticuatro caminos latera
les.

También se prevé un total de 
quince estructuras (un viaducto, 
cuatro pasos superiores de carre
teras, nueve pasos superiores de 
caminos y un paso inferior).
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LA MANCHA - V illa r r u b ia  d e  lo s  O jo s

U n  n u evo  p arq u e recreativo  
p ara  p oten ciar e l tu rism o
El Ayuntamiento de Villarrubia 
de los Ojos está construyen
do un nuevo parque recreati
vo, situado a orillas del río 
Gigüela, para explotar el poten
cial turístico de la zona, cuya 
inauguración tendrá lugar en 
un breve plazo de tiempo.

El proyecto, subvenciona
do por el Organismo Autóno
mo de Parques Nacionales, 
cuenta con un presupuesto de 
96.161 euros, de los cuales 
72.121 euros serán aportados 
por el Organismo de Parques 
Nacionales y el resto, unos 
24.040 euros por el Ayunta
miento.

Los visitantes que se acer
quen al parque recreativo po
drán llevar a cabo diversas ac
tividades como practicar ejer
cicio, a través de las diversas 
rutas de ocio a pie, bici o ca
ballo que ofertará el lugar, o 
simplemente dar un paseo y 
disfrutar de la riqueza del pai
saje.

“El objetivo de este parque

recreativo es mejorar el entor
no para potenciar el atractivo 
turístico de nuestra localidad 
y ofrecer al turista de la zona 
un espacio complementario y 
alternativo a las Tablas de Dai
miel en los períodos de máxi
ma afluencia de visitantes”, ex
plica el alcalde de Villarrubia, 
Femando García.

De otro lado, el Ayunta
miento de Villarrubia también 
está construyendo una ofici
na de turismo, que estará si
tuada en la torre del reloj de la 
Plaza de la Constitución de la 
localidad, con el objetivo de 
proporcionar la máxima infor
mación de la zonaál visitante.

La oficina de turismo está 
financiada por el Plan de Di- 
namización de la Mancomuni
dad Tierra de Caballeros y 
cuenta con un presupuesto de 
unos 24.000 euros que se em
plearán para rehabilitar el edi
ficio, principalmente las pare
des y el techo, y para equipa
miento de la futura oficina.

CALATRAVA - S a n ta  C r u z  d e  M ú d e la

A r a c e li M u ñ o z  v is itó  v a r io s  
p r o y e c to s  e m p r e sa r ia le s

Foto: Carm en Bachiller

La consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, se desplaza
ba recientemente hasta Santa Cmz 
de Múdela, donde visitaba varios 
proyectos empresariales de la lo
calidad.

Así, M uñoz se desplazó a 
“Rústicos La Mancha”, una em
presa dedicada a la fabricación de 
ladrillo rústico, que acaba de abrir 
nuevas instalaciones y que cuen
ta con 20 trabajadores, llegando a 
los 50 en épocas punta.

Además, la consejera de In
dustria y Trabajo visitaba las ins
talaciones de la empresa Clazamar, 
dedicada a la distribución de pes
cados, mariscos y helados. Se tra

ta de una pyme que cuenta con 15 
empleados y que ha recibido una 
subvención de la Consejería de 
Industria y Trabajo de 12.000 
euros sobre una inversión de 
78.000 euros.

Por otro lado, Araceli Muñoz 
también visitaba distintos proyec
tos empresariales de carácter tu
rístico, como las nuevas instala
ciones del hotel Huertas; las obras 
del futuro hotel Palacio de Santa 
Cruz; y las obras de Casa La 
Depensa, un establecimiento ru
ral en el entorno de la plaza de to
ros de la localidad, que está sien
do construido por el Ayuntamien
to.
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La Junta renovará con RENFE el 
convenio de la línea M adrid-Cuenca
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Man
cha acordó, en su reunión del pasado 22 de 
octubre, aprobar un gasto cercano a 
1.300.000 euros (215 millones de pesetas)

para mantener el convenio de colaboración 
con la compañía ferroviaria RENFE para la 
prestación de servicios entre Madrid y Cuen
ca.

Los andenes de la estación de Cuenca, vistos desde uno de los 
trenes regionales que hacen el recorrido a Madrid.
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IU pide que D iputación rechace la 
autopista O caña-La Roda

Para el Gobierno Regional, se
gún una nota de prensa, es ob
jetivo prioritario promover y 
fomentar el crecimiento econó
mico en el ámbito de la Comuni
dad Autónoma, basado en un 
desarrollo territorial equilibrado 
y por ello, la Consejería de 
Obras Públicas suscribió el 30 
de marzo de 1995 un convenio 
con RENFE para la prestación 
de servicios ferroviarios regio
nales entre Madrid y Cuenca y 
viceversa, en un acuerdo que 
anualmente se ha venido reno
vando desde entonces.

El número total de viajeros 
que utilizaron estos servicios 
durante el año 2001 fue de 
55.035 viajeros. En el primer se
mestre de este año, el número 
de viajeros ha sido de 55.294, 
siendo la ratio de cobertura en 
este año mayor de un 31 por 
ciento, frente al 20 por ciento 
de 2001.

La aportación de la Junta de 
Comunidades para el manteni
miento de esta línea ferroviaria 
deficitaria para RENFE es de 
1.297.244,68 euros (215,8 millo
nes de pesetas).

A través de este convenio, 
RENFE se compromete a pres
tar cuatro servicios ferroviarios 
regionales diarios, dos en cada 
sentido, entre Madrid y Cuen
ca, con independencia de los 
autorizados por el Ministerio de 
Fomento.

Asimismo, RENFE se com
promete a elaborar un estudio 
de horarios de los servicios 
objetos de convenio que, con
sensuado con la Junta de Co
munidades, pueda eventual
mente dar lugar a una reducción 
de tiempos de viaje.

Una de las novedades del 
convenio es que RENFE se 
compromete a llevar a cabo ac-

Las nuevas oficinas de farmacia 
que se van a abrir en Cuenca, al 
amparo de la Ley de Ordenación 
del Servicio Farm acéutico de 
Castilla-La Mancha, estarán fun
cionando en su totalidad en un 
plazo de seis o siete meses, según 
ha adelantado el delegado provin
cial de la Consejería Sanidad, José 
Antonio Olmeda.

En concreto, se van a abrir un

tuaciones mínimas de acondi
cionamiento en las estaciones 
del trayecto que por su número 
de viajeros así lo requieren. Las 
estaciones en las que se van a

total de 30 nuevas oficinas de far
macia, la mitad en distintos muni
cipios de la provincia y la otra mi
tad en la capital.

El delegado provincial de Sa
nidad hizo estas declaraciones tras 
participar en el acto de inaugura
ción de la séptima farmacia de las 
15 que van a crearse en la capital 
conquense, que a su vez es la dé
cimo segunda que se ha abierto

llevar a cabo actuaciones son 
las de Carboneras de Guada- 
zaón, Santa Cruz de la Zarza, 
Villarrubia de Santiago, Chilla
ron, Huete y Tarancón.

en la provincia desde que empezó 
el proceso.

La nueva farmacia, que está 
ubicada en la calle Princesa Zaida, 
de la capital conquense, pudo ser 
abierta por su titular María Teresa 
Castro, por méritos y por capaci
dad, ya que ha permanecido 29 
años como farmacéutica del mu
nicipio de Cardenete, destacó 
Olmeda.

Izquierda Unida de Cuenca ha pre
sentado en el registro de la Dipu
tación Provincial una carta en la 
que se adjunta su moción contra 
la autopista Ocaña-La Roda, con 
la que solicitan al presidente de la 
institución, Luis Muelas, que rei
tere su rechazo a esta autopista y 
la debata en la próxima sesión ple- 
naria.

Ésta es la última actuación que 
ha llevado a cabo el coordinador 
provincial de Izquierda Unida, An-

E1 Gobierno central ha aprobado 
un ambicioso proyecto que as
ciende a casi tres millones de 
euros, unos 500 millones de pese
tas, para acometer actuaciones de 
restauración y rehabilitación en la 
catedral de Cuenca.

El Obispado ha acogido con 
satisfacción esta respuesta del Go
bierno, ya que llevaba mucho tiem
po esperando esta inyección eco
nómica, según afirmaba el obispo 
de Cuenca, monseñor Ramón del 
Hoyo, quien resaltó que algunas 
de las obras son muy urgentes.

Es el caso de los tejados de la 
giróla y la fachada este, dijo, re
cordando que el desprendimiento 
de piedras por el mal estado de 
estas partes de la catedral ha pro
vocado cortes de circulación en 
varias ocasiones.

Asimismo, se restaurará el 
claustro, la capilla del Espíritu San
to y la fachada Sur. Según afirmó, 
también se llevará a cabo la lim
pieza de las bóvedas de las que 
han caído algunas piezas al des
montar el órgano para su restau
ración.

El obispo explicó que se ha

gel Luis Castellano, para recordar 
la postura de su partido contra 
esta carretera que va a ser en su 
opinión, “discriminatoria para 
nuestra provincia y para toda la 
región”.

Según explicó, Izquierda Uni
da está presentando mociones en 
los ayuntamientos de las localida
des conquenses afectadas por 
esta obra. De ellos, el texto ya ha 
sido aprobdo en la localidad de 
Mota del Cuervo.

tardado mucho en conseguir es
tos fondos debido a que era nece
saria la coordinación de varios de
partamentos de los Ministerios de 
Educación y Cultura y Fomento.

Reconoció que ha ayudado 
mucho la operación por la que el 
Obispado ha cedido la Iglesia de 
San Pablo para convertirla en un 
museo que albergue la obra de 
Gustavo Torner. En este sentido, 
apuntó que es una contrapresta
ción que ha permitido al Gobierno 
hacer “un esfuerzo extraordinario 
y difícil de conseguir para otras 
catedrales”.

Este macroproyecto, como lo 
definió el obispo, se incluye en el 
Plan Director de la Catedral de 
Cuenca. El Instituto de Bienes Cul
turales está preparando ya los es
tudios de prospecciones en el 
subsuelo de la catedral para ga
rantizar el buen resultado de las 
obras.

Desde el Obispado y el Cabil
do de la catedral están convenci
dos de que, por fin, se soluciona
rán todas las deficiencias de este 
templo único en su estilo en el arte 
religioso español.

Gil: “El apoyo de la Junta ha 
impedido el cierre de la línea“

El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, ha señalado 
que si no fuera por la inversión anual que la Junta de Comu
nidades realiza en la línea del tren convencional Madrid- 
Cuenca, está hubiera corrido la misma suerte que otros ser
vicios ferroviarios que, por no ser rentables, RENFE ha deci
dido cerrarlos.

El Consejo de Gobierno ha renovado el convenio con 
RENFE por el que se va a invertir más de un 1.300.000 euros 
en la línea Madrid-Cuenca durante este año, mientras que, 
según Gil, la compañía ferroviaria y el Gobierno central no 
tienen ninguna intención en invertir en esta línea.

A este respecto, añadió que RENFE no se ha comprome
tido en ningún momento en mejorar este servicio y el Go
bierno de España no ha dedicado ni un sólo euro en los 
Presupuestos Generales del Estado para 2003 para este tra
yecto.

El titular de Obras Públicas señaló que aunque en un 
futuro esta provincia estará comunicada por el Tren de Alta 
Velocidad que unirá Madrid con el Levante, muchas locali
dades conquenses seguirán necesitando el tren convencio
nal para viajar y para el transporte de mercancías.

C u e n c a  c o m p le ta r á  la  a p e r tu r a  d e  n u e v a s  
fa r m a c ia s  en  p o c o s  m e se s

Algunas de las obras del templo son muy urgentes

T res m illo n e s  d e  e u r o s  p a r a  
r e s ta u r a r  la  c a te d r a l
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COMARCAS DE CUENCA - C a s a s  d e  F e r n a n d o  A lo n s o

El vicepresidente regional inauguró 
distintas infraestructuras locales

De los nuevos proyectos locales 
destaca la reforma y ampliación del 
nuevo Colegio Rural Agrupado 
que servirá, tal y como afirmó el 
vicepresidente en el acto de aper
tura, para “dar nuevas oportuni
dades de aprender a los jóvenes 
de hoy”. Estas instalaciones sus
tituyen a las antiguas escuelas de 
los años 30 y se trata, como seña
ló el alcalde de la localidad, León 
Angel Martínez, de un proyecto 
de la Corporación municipal que 
se ha hecho realidad con la ges
tión de las competencias de Edu
cación por parte del Gobierno re
gional, que ha invertido más de 
505.000 euros, incluido equipa
miento.

El edificio se ha ampliado con 
nuevas unidades, que se comuni
can con el aulario ya existente, 
donde se han sustituido suelos y 
paredes y se han uniformado to
dos los acabados del inmueble. La 
superficie construida en total es 
de 1.000 metros cuadrados y cabe 
destacar que el colegio, con ocho 
unidades entre Infantil y Primaria, 
está dotado de un aula informáti
ca dentro del Programa Althia II, 
además de cumplir con todos los 
requisitos del código de accesibi
lidad de Castilla-La Mancha.

Además, el vicepresidente re
gional inauguró la rehabilitación 
de la vivienda tutelada para ma
yores que había en esta localidad, 
respetando las condiciones inicia
les que presentaba, con modifica
ciones para adaptarla a la nueva 
normativa vigente. La vivienda, 
con diez plazas, se distribuye en 
dos plantas, cuyas dependencias 
comunes, accesos y vestíbulos,

más cocina y baño se sitúan en la 
planta de entrada, mientras que el 
primer piso se ha reservado para 
las habitaciones.

La vivienda, que tiene una su
perficie total superior a los 380 
metros cuadrados, ha supuesto 
una inversión por parte del Go
bierno regional de 156.000 euros. 
Además, la Junta colabora en el 
mantenimiento de este edificio, 
donde el vicepresidente mantuvo 
un encuentro con la asociación de 
mayores de la localidad.

Por último, Barreda puso la pri-

Foto: Y. Soria

mera piedra del pabellón polide- 
portivo, que se ha adjudicado re
cientem ente por un valor de 
400.000 euros, y que se levantará 
en un solar de la calle Cervantes, 
junto al centro escolar. Se compo
ne de dos volúmenes diferencia
dos, uno principal que contiene la 
pista polideportiva, y otro comple
mentario, con vestuarios y bloque 
de servicios.

En esta nueva instalación po
drá realizarse baloncesto, fútbol- 
sala, tenis y balonmano, entre 
otras actividades.

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, viajó recientemente a Casas de 
Femando Alonso para inaugurar distintas infra
estructuras locales como las nuevas aulas del

Colegio Rural Agrupado “Tomás y Valiente”; el 
consultorio médico; una vivienda tutelada de 
mayores y colocar la primera piedra del futuro 
pabellón polideportivo cubierto.

E l SESC A M  inv ierte  62.000 
euros en el consultorio m édico
Durante su visita a Casas de Fernando Alonso, el vicepresidente 
regional, José María Barreda, también inauguró el nuevo con
sultorio médico, en el que el Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM), ha invertido un total 62.52537 euros. Este 
centro atenderá a una población de más de un millar de habitan
tes

El nuevo consultorio cuenta con una superficie útil de 72 
metros cuadrados, destacando los 25 metros cuadrados que se han 
dispuesto para sala de espera de los pacientes y los 30 metros 
cuadrados con que cuentan la consulta del médico y del ATS.

Gracias a la puesta en marcha de este nuevo recurso sanita
rio, los más de un miliar de usuarios de Casas de Fernando Alo
nso no tendrán que desplazarse a la localidad de San Clemente 
para la realización de extracciones de sangre, ya que este servicio 
se presta en el consultorio local. Con la entrada en funciona
miento de esta infraestructura sanitaria se pasará consulta a los 
pacientes de la localidad cinco días a la semana.

El Consultorio de Casas de Fernando Alonso se encuentra 
dentro de la Zona Básica de Salud de San Clemente que atiende 
a una población de 11.815 personas. La Zona Básica de Salud de 
San Clemente está atendida por siete médicos, nueve enferme
ros, un pediatra y un auxiliar administrativo y da servicio a los 
municipios de La Aiberca de Záncara, Casas de los Pinos, Los 
Estesos, Casas de Haro, Santa María del Campo Rus, Casas de 
Fernando Alonso y San Clemente.

P r ieg o  c o n ta r á  e l p r ó x im o  año  
co n  u n  n u e v o  ta n a to r io
Priego contará el próximo año con 
un nuevo tanatorio, que dará co
bertura a toda esta comarca situa
da en la zona de la Alcarria, que 
tiene una población de unos 
10.000 habitantes.

La Consejería va a aportar el 
80 por ciento del coste de la obra, 
que es de 83.000 euros, y el Ayun
tamiento el 20 por ciento restante. 
Aunque la fecha límite para que el 
nuevo tanatorio esté concluido es 
en noviembre de 2003, el alcalde 
de Priego, Luis Ramón, quiere que 
en verano los vecinos ya puedan 
usarlo. Dispondrá de un depósito 
de cadáveres, un aparcamiento,

sala de espera y una sala de au
topsia.

Otros servicios sanitarios de 
Priego también se han mejorado 
en los últimos meses. Así, se ha 
incrementado el servicio odonto
lógico, con la incorporación de un 
dentista e higienista, además de 
instalarse un nuevo sillón buco- 
dental que va a permitir que las 
revisiones se hagan en esta con
sulta y no en el autobús dental 
que hasta ahora acudía a Priego. 
Por otro lado, la obra de la heli- 
superficie de Priego está a mitad 
de su ejecución y antes de que 
finalice este año estará terminada.

C a s a s im a r r o

C eleb ra d a s  la s  V  J o r n a d a s  
G a stro n ó m ica s d e l C h a m p iñ ó n
Casasimarro acogió recientemen
te las V Jornadas Nacionales 
Gastronómicas del Champiñón, 
cuyo principal objetivo es dar a 
conocer las múltiples alternativas 
de este alimento en la cocina, y 
que pase de ser un ingrediente 
complementario en los platos a ser 
el elemento principal.

En concreto, diez de los mejo
res cocineros de todo el país se 
dieron cita en estas jomadas culi
narias dedicadas al champiñón. 
Este es el tercer año que se reali
zan de forma consecutiva, y unos

60 restauradores presentan cada 
año la solicitud para participar.

El prestigio que ha alcanzado 
este certamen lo demuestra, según 
indicó su organizador, M artín 
Alarcón, que muchos cocineros 
vienen como meros espectadores 
a presenciar la elaboración de es
tos platos a base de champiñón.

Por su parte, el delegado de la 
Junta en Cuenca, José Luis Martí
nez Guijarro, destacó la importan
cia de este producto en la zona de 
La Manchuela conquense, al dar 
trabajo a más de 6.000 familias.

G u ija rro  r ep a só  en  In ie s ta  lo s  
p ro y ec to s  d e  g e stió n  m u n ic ip a l

El delegado de la Junta, José Luis 
Martínez Guijarro, visitó reciente
mente Iniesta, donde trató con el 
alcalde, Juan Vicente Casas, los 
proyectos que actualmente está 
gestionando la corporación local, 
que se centran principalmente en 
el área de Sanidad, Educación y 
Servicios Sociales.

En concreto, el delegado infor

mó que aproximadamente en bre
ve está prevista la adjudicación 
del proyecto del nuevo Centro de 
Salud, con una inversión  de 
1.153.000 euros.

Guijarro también visitó las 
obras del futuro Centro de Aten
ción a la Infancia (CAI), que con
tará con 60 plazas y tiene un pre
supuesto de 270.455 euros.
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El Ayuntamiento ha invertido 10 millones 
de euros durante el ultimo año de gestión
El alcalde de Guadalajara, José María Bris, y el to en el que se recogen las actuaciones munici- 
teniente de alcalde y candidato del PP a la Al- pales llevadas a cabo durante el último año, con 
caldía, Antonio Román, han presentado el folie- una inversión de 10 millones de euros.

Declarada firme la anulación de la 
adjudicación del servicio de autobuses

El equipo de Gobierno ha reunido 
240 actuaciones en un folleto de 
20 páginas, ilustradas con 14 fo
tografías, que lleva por título “365 
días de trabajo y entrega por y para 
Guadalajara”. En total, las inver
siones llevadas a cabo en los últi
mos 12 meses ascendieron en 
Guadalajara a 10 millones de 
euros.

En materia de aceras, el equi
po de Gobierno del Partido Popu
lar destaca una inversión de 
1.452.120 euros, entre las obras 
que se han iniciado este año, las 
que se han terminado, las que se 
encuentran en ejecución y las que 
están en fase de licitación. Tam
bién, durante el último año de ges
tión municipal, el PP destinó 
219.000 euros a la adquisición de 
m obiliario y nuevos equipos 
informáticos.

En otras obras relacionadas 
con la Cultura, el Ayuntamiento de 
Guadalajara destinó, durante los 
últimos 12 meses, 2.138.000 euros, 
y 1.700.000 euros más a la cons
trucción de nuevas instalaciones 
deportivas.

En materia de medio ambiente, 
el Ayuntamiento de Guadalajara 
derivó 3.500.000 euros, una cifra a 
la que hay que añadir otros 850.000

El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha empezado 
a implantar el programa de con
sultas médicas de Atención Prima
ria en horario de tarde en Guada
lajara capital. La delegada de la 
Junta de Comunidades en Guada
lajara, Magdalena Valerio, ha su
brayado durante la presentación 
de este nuevo servicio asistencial 
que se trata de “una buena noti
cia”, cuyo objetivo es dar respues
ta a una demanda expresada reite
radamente por los usuarios, y que 
servirá para salvar el obstáculo 
que suponía hasta ahora acudir al 
médico para muchos trabajadores 
que están ocupados durante la 
mañana.

La unidad asistencial encarga
da de atender las consultas de tar
de empezará a funcionar el próxi
mo día 4 de noviembre, en horario 
de 14 a 21 horas, y estará ubicada 
en la segunda planta del centro 
de salud Guadalajara Sur (C/ Fe
rial 31).

Valerio ha expücado que la elec
ción del centro de salud Guadala
jara Sur para empezar la implanta-

euros para obras diversas. El Pa
trimonio Histórico de Guadalajara 
se benefició también de inversio
nes por importe de 200.000 euros.

Cooperación al desarrollo
Este año, el Ayuntamiento de 

Guadalajara dedicó 275.000 euros 
a proyectos de cooperación al 
desarrollo, lo que superó el 0,7 por 
ciento del Presupuesto municipal. 
La promoción de empleo, con
1.200.000 euros; las actividades 
culturales, con 372.500 euros, y
521.000 euros más en actividades 
deportivas completan la lista de

ción de las consultas de tarde en 
la capital se debe a que es un lu
gar conocido por todos los usua
rios, que lo tienen como referen
cia para la atención de urgencia.

La delegada de Sanidad, Tere
sa Tejedor, ha subrayado que se 
trata de un primer paso en la im
plantación de la asistencia en ho-

inversiones municipales.
De otro lado, en el último año, 

se han concedido licencias para 
la construcción de 1.424 vivien
das y entregó un total de 370.000 
euros en subvenciones para aso
ciaciones de carácter social.

En opinión de Bris, estas ci
fras que se recogen en el folleto 
evidencian el “trabajo y el esfuer
zo” del Ayuntamiento de Guada
lajara en materia de inversiones 
para conseguir una ciudad “cada 
vez más habitable y con mayor ca
lidad de vida en la que nadie se 
sienta marginado”.

rario de tarde, cuya cobertura se 
ampliará en función de la deman
da. Tejedor ha explicado que cuan
do se alcance una cifra en tomo a 
las 1.700 tarjetas sanitarias por 
cada uno de los médicos, y entre 
1.000 y 1.500 para el pediatra, se 
planteará la ampliación de la ofer
ta.

El Tribunal Supremo (TS) ha de
clarado firme en un auto la sen
tencia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJCM) que declaró nula la ad
judicación del servicio de trans
porte urbano de Guadalajara, se
gún indicó el Grupo Socialista en 
el Ayuntamiento de la capital gua- 
dalajareña.

La portavoz de este grupo, 
Magdalena Valerio, manifestó que 
la decisión del Tribunal Supremo 
es un “nuevo varapalo” al equipo 
de gobierno del Ayuntamiento de 
Guadalajara por las que calificó de 
“graves irregularidades” en la ad
judicación del servicio de trans
porte urbano de viajeros a la em
presa Trapsa.

El auto del Tribunal Supremo 
declara firme la sentencia del 
TSJCM de fecha 17 de junio de 
2000, en la que se anulaba el acuer
do del pleno municipal del 5 de 
junio de 1997 por el que se adjudi-

La Asociación Provincial de Em
presarios de Comercio de Guada
lajara (APCG) ha mostrado su 
queja, ante la Junta de Comunida
des, del malestar del sector contra 
las ventas especiales, así como 
por la libre apertura de horarios 
comerciales y el incumplimiento 
de la actual Ley de Comercio Mi
norista.

A través de una nota, la Aso
ciación Provincial de Empresarios 
de Comercio en Guadalajara mues
tra su malestar por las liquidacio
nes, ofertas y rebajas que se lle
van a cabo, de manera aleatoria, 
en algunos comercios, y cree que 
debería haber mayor control, fun
damentalmente en las conocidas 
como tiendas de “veinte duros”,

El Pleno del Ayuntamiento de Gua
dalajara aprobó, por unanimidad, 
la incorporación de la institución 
a la Fundación Universitaria para 
el Desarrollo Científico y Cultural 
y para la Promoción de la provin
cia de Guadalajara.

La Fundación ha sido promo
vida por el todavía rector de la 
Universidad de Alcalá de Henares, 
Manuel Gala, y la incorporación 
del Ayuntamiento de Guadalajara 
se ratificó en una sesión plenaria 
de carácter extraordinario.

Durante la sesión, los porta
voces de los tres grupos munici
pales mostraron su satisfacción

có el servicio de autobuses a la 
empresa Trapsa.

El Alto Tribunal rechaza admi
tir los recursos de casación inter
puestos por la representación del 
Ayuntamiento de Guadalajara y la 
entidad mercantil Trapsa contra la 
sentencia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha e 
impone al consistorio el pago de 
las costas procesales.

Valerio afirmó que la ratifica
ción de la sentencia del TSJCM 
“demuestra una vez más que hubo 
temeridad y mala fe en la actua
ción del equipo de Gobierno” . 
Magdalena Valerio añadió que esa 
“ilegalidad manifiesta que come
tieron los concejales del PP va a 
costar a los ciudadanos mucho 
dinero” no sólo porque el Ayun
tamiento tenga que pagar las cos
tas procesales, sino porque ha 
habido que rescindir el contrato 
con Trapsa y convocar un nuevo 
concurso.

en cuanto a la emisión de facturas 
o justificantes de compra a los 
clientes.

Por ello, la APCG se ha queja
do ante las delegaciones de Sani
dad e Industria y Trabajo en Gua
dalajara en una reunión manteni
da recientemente con sus máximos 
responsables provinciales, en la 
que se les hizo llegar la necesidad 
de que se haga cumplir la legisla
ción vigente en estas materias.

Asimismo, el presidente de la 
Asociación, David Esteban, ha 
hecho un llamamiento a todos los 
comercios de Guadalajara para 
que si detectan cualquier anoma
lía, se pongan en contacto con la 
APCG, desde donde se cursará la 
denuncia.

por la adhesión a esta Fundación, 
y reconocieron la labor de Gala al 
frente del Rectorado universitario, 
porque ha permitido durante su 
etapa la recuperación de buena 
parte del Patrimonio Histórico y 
Artístico de la capital y provincia.

La Fundación cuenta, a día de 
hoy, entre sus miembros con la 
Universidad de Alcalá, la Junta de 
Comunidades, la Diputación de 
Guadalajara, Caja Castilla-La Man
cha, Caja de Guadalajara. Con su 
incorporación, el Ayuntamiento de 
Guadalajara aportará a la Funda
ción la cantidad de 60.101,21 
euros.

E l S E S C A M  im p la n ta  la s  c o n s u lta s  d e  ta r d e  
e n  la  c iu d a d  d e  G u a d a la ja r a

Foto: Isidro Hernández
Magdalena Valerio, acompañada por la delegada de Sanidad, Teresa 
Tejedor y el Gerente de Atención Primaria, Juan Carlos García Arés.

Los comerciantes se quejan de las 
“ventas especiales

La ciudad se incorpora a la Fundación 
por el Desarrollo y la Promoción
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La red provincial aumentará en unos200 kilómetros £ 1 SESCAM  invierte 100.000 CUTOS

Aprobado con carácter inicial el prim er en am pliar el Centro de Salud
El edificio será objeto de una reforma integral 
para mejorar la confortabilidadPlan de Carreteras de la Diputación

El Pleno de la Diputación de Guadalajara ha 
aprobado el primer Plan de Carreteras que abor
da la Institución Provincial en su historia. Los 
votos a favor de PSOE e IU sirvieron para sa

car adelante el documento con carácter inicial, 
lo cual supone que deberá someterse a un pe
ríodo de exposición pública de 30 días durante 
el cual se podrán presentar reclamaciones.

Jesús Alique y  José Andrés Sánchez durante la presentación del Plan de Carreteras.í
Tras una etapa de recopilación, 
valoración y estudio de alegacio
nes que se ha prolongado duran
te todo el verano, el Plan ha 
incoporado alrededor de un 50 por 
ciento de las sugerencias presen
tadas principalm ente por los 
Ayuntamientos de la provincia. 
Según expuso ante el Pleno el di
putado delegado de Obras, José 
Andrés Sánchez, el trabajo de de
puración de las alegaciones se ha 
guiado exclusivamente por crite
rios técnicos, respondiendo a los 
objetivos iniciales del Plan: que 
todos los pueblos de la provincia 
dispongan de al menos un acceso 
público y prevalencia de las nece
sidades básicas como transporte 
escolar y sanitario.

La futura red provincial de ca
rreteras pasará de esta manera de 
tener 1.600 kilómetros a tener unos 
1.835 mediante la asunción de vías 
de titularidad municipal y caminos 
rurales que pasarán á ser carrete
ras una vez estén arreglados bajo 
una serie de parámetros técnicos 
relativos a anchuras, señalización, 
etcétera. Mediante las alegacio
nes se incorporarán a la red 44 ki
lómetros más de los previstos en 
el anteproyecto del Plan.

Según expuso el presidente de 
la Diputación, Jesús Alique, al Ple
no, el Plan pretende que “gobier
ne quien gobierne la Institución, 
existan unas prioridades a la hora 
de decidir qué carretera se arregla 
y con qué margenes de calidad”.

El Plan significa de hecho inven
tariar la red provincial, definir sus 
necesidades y abordarlas en la 
medida de las posibilidades finan
cieras.

El diputado delegado aclaró a 
este respecto, que la Diputación 
ha realizado un notorio esfuerzo 
durante los últimos años, eleván
dose a 730 millones de pesetas la 
cifra que la Institución invertirá en 
la red a lo largo del año 2002.

José Andrés Sánchez explicó 
que el futuro de la red provincial 
pasa por la “sostenibilidad”, en
tendida ésta como la capacidad de 
la Diputación de acometer los arre
glos necesarios sin que se dete
riore a causa de una excesiva lon
gitud.

Am pliados los “Saladares de los ríos A lcolea y Salado”
Este paraje se encuentra en trámite para su declaración como microrreserva

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha decidido am
pliar, en 74,76 hectáreas más, la 
zona denominada “Saladares de 
los ríos Alcolea y Salado”, que se 
encuentra actualmente en fase de 
tramitación para ser declarada 
microrreserva. El pasado 2 de ju 
lio, el Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha acordó el inicio 
del procedimiento para declarar 
microrreserva esta zona de la pro
vincia de Guadalajara.

Una vez iniciado este procedi
miento, se ha considerado nece

sario ampliar la zona con el fin de 
que esta destacada representa
ción de los saldares en la provin
cia de Guadalajara albergue algu
nas especies más de flora y vege
tación, como la Glaux maritima y la 
Scorzonera parviflora, propias de 
este tipo de hábitat.

En principio, la zona incluía 
siete núcleos en los términos mu
nicipales de Alcolea de las Peñas, 
Cincovillas, Paredes de Sigüenza, 
R iofrío del Llano, Sigüenza, 
Tordelrábano y Valdecubo, que 
englobaban una superficie total de

163 hectáreas. Con la ampliación, 
se suman cuatro nuevos núcleos 
de tres términos municipales -Mie- 
des de Atienza, Atienza y Alcolea 
de las Peñas-, siendo la superficie 
total de la futura microrreserva de 
187,76 hectáreas.

Los saladares se encuentran 
en la llanura de inundación de los 
ríos Alcolea y Salado y constitu
yen la más importante representa
ción en la provincia de este tipo 
de hábitat, que se caracteriza por 
su adaptación a períodos de inun
dación y concentraciones salinas.

El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) va a invertir 
100.243 euros en acometer una 
amplia remodelación del centro de 
salud de la localidad de Jadraque. 
El proyecto incluye la incorpora
ción de la planta alta del edificio, 
que se utilizaba como vivienda 
para el médico y que ha permane
cido en desuso durante el último 
año. Este centro de salud presta 
cobertura sanitaria a más de 2.100 
usuarios de 21 municipios.

El SESCAM ya ha adjudicado 
la redacción definitiva del proyec
to, después se sacará a concurso 
la ejecución de la obra y la previ
sión es que esté adjudicada a prin
cipios del próximo año .

La reforma más destacada con
siste en el nuevo aprovechamien
to de la planta alta del edificio, de 
183 metros cuadrados, donde se 
van a ubicar las dependencias 
que utilizan los profesionales du
rante el servicio de guardia -dor
mitorios, cocina y sala de reunio
nes- y se habilitará un despacho 
para el coordinador del centro de 
salud.

De este modo, la planta baja 
quedará íntegramente reservada

para las prestaciones asistencia- 
les. La mayor disponibilidad de 
espacio permitirá ampliar la sala de 
espera, construir aseos adaptados 
para minusválidos, que hasta aho
ra no existían, y reubicar y dotar 
de mayor amplitud las dependen
cias administrativas.

La sala para extracciones de 
sangre será renovada por comple
to y el antiguo despacho del coor
dinador se transformará en con
sulta, de manera que habrá cuatro 
en vez de las tres actuales, todas 
ellas equipadas con lavabo. Tam
bién se reservará una sala para 
atender las urgencias. En cuanto 
a la sala de usos polivalentes, se 
podrá utilizar en exclusiva para 
contenidos asistenciales, como 
cursos de educación para la salud 
o preparación para el parto.

La inversión no queda limita
da a esta ampliación, sino que va 
acompañada de una reforma inte
gral del edificio, que va a mejorar 
las condiciones de confortabili
dad tanto para los usuarios como 
para los profesionales. El proyec
to contempla la colocación de 
nuevos suelos en todas las de
pendencias. *

El Consorcio invertirá más de un cuarto de millón 
de euros en las primeras adquisiciones de vehículos

Comienzan a equiparse los parques 
de bomberos de Azuqueca y Sacedón

Foto: Diputación de G uadalajara

7".

El Consorcio Provincial de Bom
beros ha abierto ya los oportunos 
procesos de adquisición de diver
so material para equipar los futu
ros parques de Azuqueca de He
nares y Sacedón, cuya apertura 
está previsto efectuar en los próxi
mos meses.

Mediante los respectivos con
cursos, el Consorcio incorporará 
a su parque de maquinaria una

autobomba pesada urbana, un 
compresor de aire, un vehículo 
todoterreno 4 x 4 y dos vehículos 
ligeros 4 x 4 . Con un presupuesto 
conjunto de 265.406 euros, el pro
ceso administrativo para la con
tratación de este material coinci
dirá con la última fase de forma
ción de los 22 nuevos bomberos 
profesionales, que se incorpora
rán a sus destinos en enero.
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E l p le n o  a p r o b ó , co n  lo s  v o to s  d e l P P , la  
a d ju d ic a c ió n  d e l P a la c io  d e  C o n g reso s
El Pleno del Ayuntamiento de Toledo apro
bó, con los votos del PP y la abstención de 
PSOE e IU, la adjudicación a la empresa 
“NECSO, S .A .“ , por im porte de

15.324.616 euros, del contrato para eje
cutar la obra referida a la primera fase - 
aparcamiento, remonte mecánico y equi
pamiento cultural- del proyecto del Pala

cio de Congresos. Los dos partidos de la 
oposición se abstuvieron en la votación, al 
dudar de la viabilidad futura de este pro
yecto.

nanzas sin tener un plan de sa
neamiento previo.

Juan Manuel de la Fuente retó 
a PSOE e IU a buscar qué Ayunta
miento de menos de 50.000 habi
tantes ha bajado los presupues
tos más que el de Toledo, y avan
zó que no le hubiera importado 
admitir las enmiendas socialistas 
y de IU porque “no tienen enjun
dia”. Chozas lamentó que para el 
portavoz municipal las propues
tas de la oposición fueran intere
santes en función de los renglo
nes que tenían, ya que todas, se
ñaló, tienen su fundamento en lo 
que contienen.

Durante la sesión plenaria, se 
dio luz verde, por unanimidad, a la 
Ordenanza que regula la tenencia 
y protección de animales.

También se aprobaron de for
ma unánime, entre otros asuntos, 
las mociones conjuntas de PSQE, 
PP e IU sobre el destino del 0,7 
por ciento de los presupuestos 
municipales a cooperación; otra 
para iniciar los trámites para dedi
car la plaza de la Hermandad a los 
Montes de Toledo, y una última 
para declarar hijo adoptivo de la 
ciudad a Gregorio Marañón y Ber
trán de Lis.

Durante la sesión plenaria, el por
tavoz del equipo de Gobierno, 
Juan Manuel de la Fuente, instó a 
los socialistas e IU a “no retrasar” 
más la marcha de la ciudad, espe
cialmente en un “asunto clave” 
como el Palacio de Congresos, que 
afecta a una zona de Toledo “que 
hemos esperado mucho tiempo 
para rediseñar”.

El concejal de IU, José Este
ban Chozas, solicitó que el pro
yecto quedara sobre la mesa para 
estudiar en profundidad el expe
diente, al considerar que no se 
había discutido lo suficiente y que 
planteaba dudas.

Asimismo, criticó que, en otra 
ciudad, una infraestructura como 
ésta la financie fundamentalmen
te el Estado o la comunidad autó
noma y aquí -en gran parte- lo haga 
el Ayuntamiento.

Por su parte, el edil socialista 
Roberto López denunció la “pre
cipitación” con la que se ha reali
zado todo el proyecto, lo que a su 
juicio no responden a otra cosa 
que a conseguir, por parte del equi
po de Gobierno, hacer ver “que se 
está haciendo algo”, y, en vez de 
abordar con un planteamiento se
rio y riguroso el plan de viabilidad

del proyecto, parece que se bus
ca más su “rentabilidad electoral”.

Finalmente, el portavoz muni
cipal insistió en las bondades de 
una actuación que, aunque 
“cara”, va a resultar muy buena 
para la ciudad de Toledo, critican
do a los grupos de la oposición 
que intentaran “diluir” una simple 
adjudicación para no votar a fa
vor.

Ordenanzas fiscales
El Pleno también aprobó, con

los votos del PP, las ordenanzas 
fiscales reguladoras de tributos 
municipales y precios públicos, 
que contaron con el apoyo de los 
grupos de la oposición excepto en 
aquellas que, previamente, tanto 
PSOE como IU, habían enmenda
do, y que recibieron el voto en 
contra del equipo de Gobierno.

En este punto, el socialista 
Juan Alfonso Ruiz Molina criticó 
que el Partido Popular haya incre
mentado todo un 2 por ciento, así 
como que se aprobaran las orde-

El PSO E  critica a M olina por incum plir proyectos 
“m uy im p ortan tes” para la  ciudad
El Grupo Municipal del PSOE ha 
criticado al alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, por no lle
var a cabo durante la presente le
gislatura dos proyectos “muy im
portantes” para la ciudad, como 
son el Bulevar del Paseo de la Rosa 
y la redacción del Plan de Ordena
ción Municipal (POM).

En rueda de prensa, el conce
jal socialista Roberto López mani
festó que los integrantes del equi
po de Gobierno “no se han pues
to de acuerdo” a la hora de desa
rrollar estas iniciativas.

López señaló, en relación a las 
, obras en el Paseo de la Rosa, que 
el acuerdo firmado con el Minis
terio de Fomento, por un importe 
de más de 6 millones de euros, es 
el mismo que suscribieron Molina 
y el entonces responsable de esta 
cartera, Rafael Arias Salgado, el 4 
de abril del año 2000.

Para el edil socialista, tanto el 
convenio firmado con el actual ti
tular de Fomento, Francisco Ál- 
varez-Cascos, como con Arias 
Salgado, hacen referencia a las 
mismas actuaciones que, según

expücó, se basan en la transferen
cia de las antiguas carreteras de la 
ciudad y la finalización de las obras 
de las mismas, así como el acondi
cionamiento del Paseo de la Rosa,

donde también se incluye el acce
so norte a Toledo desde las glo
rietas de Bisagra, Sazón y Azar- 
quiel.

“Se prometió una ejecución de

Monseñor Antonio Cañizares, nuevo arzobispo de Toledo
El actual arzobispo de Toledo, Francisco Álvarez Martínez cederá su cargo por 
la llegada de su jubilación al arzobispo de Granada, Antonio Cañizares Llovera, 
según anunció el Papa Juan Pablo II a través de la Nunciatura Apostólica.

El hasta ahora cardenal primado y arzobispo de Toledo, Francisco Álvarez 
Martínez, mostró su renuncia al cargo, que ya había sido presentada hace dos 
años, por cumplir 75 años de edad.

obras inminentes y muy importan
tes para la ciudad y, sobretodo, 
para el barrio de Santa Bárbara, 
pero han pasado los años y no se 
han hecho las obras y se ha firma
do un nuevo convenio”.

Del mismo modo, aseguró que 
los trabajos que se pretenden lle
var a cabo no responden a las ne
cesidades del barrio, ya que, se
gún comentó, la iniciativa contem
pla el desarrollo de equipamien
tos comerciales junto con equipa
mientos para viviendas, Algo que, 
a su juicio, supondrá una “opor
tunidad perdida para una zona 
necesitada de espacios libres, zo
nas verdes y equipamientos pú
blicos”.

Plan de Ordenación Municipal
Otra de las “promesas incum-' 

plidas” y trasladada al año 2004, 
es la de la elaboración del nuevo 
POM para la ciudad. En este sen
tido, López destacó la importan
cia de este Plan para el futuro di
seño de la ciudad, debido a que el 
que funciona actualmente data de 
1987 y “está agotado”.

C r ít ic a s  
m u n ic ip a le s  
a  I n ic ia t iv a  
C iu d a d a n a
La viceportavoz del equipo de 
Gobierno municipal de Toledo, 
Natalia Tutor, ha lamentado que 
lo que empezó siendo una iniciati
va ciudadana “se haya transfor
mado en la iniciativa personal de 
quien pretende hacer carrera polí
tica a costa de los ciudadanos”.

En rueda de prensa, Tutor res
pondía así a las críticas de Inicia
tiva Ciudadana del Toledo Histó
rico y a la manifestación que pro
tagonizó el pasado sábado, día 19, 
denunciando “agresiones” urba
nísticas. Asimismo, consideró de 
un “absoluto mal gusto” que du
rante esa manifestación se utiliza
ra el lema “¡Basta ya!”, que identi
fica al País Vasco y a los que cada 
día se juegan la vida allí por opi
nar de forma distinta, para “la pro
moción personal”.

Según explicó, aunque Inicia
tiva Ciudadana abarca un espec
tro muy amplio de ideologías, pa
rece que se está “haciendo labor 
de oposición al PP”, y apuntó que, 
a pesar de que a todos los veci
nos les gustaría que se atendie
ran sus demandas, Iniciativa Ciu
dadana no es más que una aso
ciación igual que las demás.

R e c h a z o  a  la s  
c r í t ic a s  a  
S u á r e z  U la n a
El Partido Popular de Toledo ha 
mostrado su rechazo a las criticas 
realizadas a las visitas que el can
didato ‘popular’ a la Junta de Co
munidades, Adolfo Suárez Illana, 
esta realizando por la región, que 
achacan a la cam paña sucia 
“orquestada desde el Palacio de 
Fuensalida”, que ha emprendido 
el PSOE contra el candidato para 
desvirtuar el trabajo del PP.

En nota de prensa, el PP ase
gura que la labor de Suárez Illana 
responde a un ejercicio de cerca
nía y aproximación a los ciudada
nos “no conocido en esta tierra”, 
ya que nunca antes un candidato 
había elaborado un programa de 
visitas tan ambicioso para poder 
conocer de primera mano las in
quietudes y problemas de los ha
bitantes de la región.

Para la dirección del PP de To
ledo, para quien esta campaña 
esta siendo un éxito sin preceden
tes, en las filas del partido de se 
respira un ambiente de ilusión y 
esperanza, pues Suárez Illana 
“está pisando el barro” para po
der escuchar de forma directa los 
problemas y las iniciativas que los 
castellano-manchegos demandan.
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COMARCAS DE TOLEDO

El INEM  renueva las Casas de Oficios de 
Navamorcuende y Alcaudete de la Jara
El INEM ha renovado las Casas de Oficios “El 
Piélago” y “Riscal Alcaudete”, situadas en las 
localidades de Navamorcuende y Alcaudete de 
la Jara, respectivamente. Ahora, la Diputación 
de Toledo, a través de la Unidad de Escuelas

Taller y Casas de Oficios, será la encargada de 
formar durante los próximos doce meses a 56 
alumnos-trabajadores que aprenderán diversos 
oficios para acceder con garantías al mundo la
boral.

La Diputación ha conseguido la 
aprobación del Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales, a través 
del INEM, de la concesión de un 
segundo ciclo para las Casas de 
Oficios de “El Piélago” y “Riscal 
Alcaudete”.

Se trata de dos Centros de 
Empleo cuya duración será de un 
año y donde se ofrecerá una for
mación de calidad a 56 alumnos- 
trabajadores que aprenderán los 
oficios de albañilería, carpintería, 
cerrajería, forja, y pintura.

El objetivo de las Escuelas Ta
ller y Casas de Oficios que patro
cina la Diputación de Toledo, jun
to al INEM y al Fondo Social Eu
ropeo, es fomentar el empleo en
tre los jóvenes, incidiendo en 
aquellos oficios que son más de
mandados por los empresarios.

La actuación principal que van 
a realizar los alumnos-trabaj ado
res de la Casa de Oficios “El Piéla
go II” va a ser la construcción de 
una Casa Rural Municipal en Na
vamorcuende, una infraestructu
ra que fomentará el turismo de in
terior en esta zona de la provincia, 
y que estará dirigida por los res
ponsables municipales.

Asimismo, esta Casa de Ofi
cios tiene previsto acometer otras 
reformas como la construcción de 
la cancela de forja y los apliques 
para la iluminación de la Iglesia 
Parroquial de Panillas; el cerra
miento de los jardines y pozos en

Ayuntamiento de Alcaudete de la Jara.

Cervera de los Montes y en Al
mendral de la Cañada; la realiza
ción de una cancela para el bap
tisterio de la Iglesia Parroquial de 
Cervera de los Montes; y la insta
lación de una verja de acceso al 
Ayuntamiento de Almendral de la 
Cañada.

Presupuesto compartido
El presupuesto total de “El 

Piélago II” es de 332.182,98 euros, 
aportando la Diputación 104.902 
y el resto el INEM.

La labor de la Casa de Oficios 
“Riscal Alcaudete II”, que supo
ne una inversión de 435.730,76 
euros, tiene como objetivo la re
habilitación de un molino harine
ro para convertirlo también en una

Casa Rural de titularidad munici
pal. El enclave donde se asienta 
este antiguo molino es un lugar 
privilegiado, con abundante vege
tación autóctona y en las cerca
nías del río Gévalo.

Además de esta rehabilita
ción, los técnicos de la Diputación 
han previsto la realización de otros 
trabajos que completen el perío
do formativo de estos alumnos- 
trabajadores, como el acondicio
namiento de plazas y jardines en 
Alcaudete de la Jara, la pintura 
interior y exterior de la Iglesia Pa
rroquial de San Bartolomé de las 
Abiertas y de Belvís de la Jara, y 
la instalación de barandillas de 
protección del canal de Retamoso 
de la Jara.

Con la Ruta Verde de La Jara

F in a liz a  la  te m p o r a d a  d e  r u ta s  e n  b ic ic le ta  
d e  la  D ip u ta c ió n  P r o v in c ia l d e  T o le d o

Vista desde la Ruta Verde de La Jara.

La Delegación de Juven
tud y Deportes de la Di
putación de Toledo ha 
cerrado la temporada de 
Rutas en Bicicleta con un 
balance muy positivo de 
participación, aceptación 
de los cicloturistas y la 
colaboración de Peñas y 
Clubes Ciclistas de la 
provincia de Toledo.

La última ruta fue la 
que transcurrió el pasa
do 20 de octubre por La 
Vía Verde de La Jara, que reunió a 
más de 600 participantes, la ma
yoría en grupos familiares o de 
amigos, que respondieron a la 
convocatoria organizada por la Di

putación Provincial de Toledo.
La Ruta Verde de La Jara dis

currió con normalidad por el tra
zado de la vía férrea abandonada

en este privilegiado pa
raje de la comarca de Ta- 
lavera de la Reina. Con 
un recorrido práctica
mente llano, la Vía Verde 
se prolonga por espacio 
de 40 Kilómetros, entre 
Puerto de San Vicente y 
Aldeanueva de Barbarro- 
ya.

En un recorrido exen
to de grandes dificulta
des o rográficas, los 
cicloturistas que comple

taron todo el recorrido atravesa
ron 17 túneles, algunos con 800 
metros de longitud, y viaductos 
sobre ríos y arroyos, como el del 
Riscal del Cuervo o el de Azután.

M a d r id e j o s

E l a lc a ld e  d e c id ir á  a  f in a le s  d e  
a ñ o  s i c o n tin ú a  en  la  p o lít ic a
El alcalde de Madridejos y dipu
tado provincial por el Partido Po
pular, Miguel Organero, ha mani
festado que a finales de año infor
mará a su partido si continúa o no 
en política y que hasta entonces 
tratará de madurar esta idea que le 
divide entre optar por la política o 
por la familia.

Organero explicó que se en
cuentra con ganas de descansar 
aunque su ilusión por continuar 
no ha sufrido merma alguna, por 
lo que en estos días se detendrá a 
analizar a fondo un compromiso 
que le llevaría a “hipotecar su vida 
y la de su familia” durante otros 
cuatro años más, si decidiera con
tinuar al frente del PP.

Miguel Organero opina que 
“en política nadie es imprescindi
ble sobre todo cuando hay un 
equipo que sustenta las ideas y el

trabajo que se pueden continuar”.
El alcalde de Madridejos se 

sintió respaldado por la confianza 
que le ha dado su pueblo durante 
ocho años y porque además, du
rante cuatro, ha respondido ante 
el partido como diputado provin
cial.

Su decisión de “no continuar” 
sería entendida por todos, al me
nos en ello confía, ya que los ve
cinos y el partido le han transmiti
do una confianza por la que se ha 
sentido comprendido en todos los 
casos.

La avenida que se construirá 
en la antigua carretera de Andalu
cía, el aula de la naturaleza, la cons
trucción de más de 100 parcelas 
sociales o el nuevo parque son 
proyectos del Partido Popular 
para un futuro próximo que a él le 
gustaría acabar, según declaró.

Se instalará en el paraje de la “Cabeza del Conde”

M a d r id e jo s  c o n ta r á  co n  u n  
p a r q u e  e ó lic o  a  f in a le s  d e  2 0 0 3
Contará con dos aerogeneradores de 1.500 
kilowatios de potencia con los que se producirá 
energía eléctrica mediante generación cólica

La empresa Generaciones Eléctri
cas Alternativas S.L. tiene previs
to poner en marcha un parque 
eólico en Madridejos a finales del 
próximo año.

El parque contará con dos ae
rogeneradores de 1500 kilowatios 
(KW) de potencia con los que se 
producirá energía eléctrica me
diante generación eólica y trans
formación al alta tensión, en lo que 
se invertirá 1555.113 euros y otros 
90.401 en la línea de media tensión 
que evacuará la energía eléctrica 
producida por aprovechamiento 
de la eólica.

La empresa encargada de rea
lizar el proyecto recibirá una pri

ma a la producción por kilowatio/ 
hora producido que compra la 
empresa suministradora de ener
gía eléctrica, en este caso Unión 
Fenosa, y que actualmente se en
cuentra al precio de 0,06 euros.

Los vecinos de Madridejos 
pueden informarse en el Ayunta
miento del proyecto y estudio de 
impacto ambiental del parque 
eóüco y de su línea de evacuación, 
que será instalado en el paraje de 
la “Cabeza del Conde”.

Los informes han sido remiti
dos por la Consejería de Industria 
y Trabajo a través de la Dirección 
General de Industria de la Junta 
de Castilla-La Mancha.
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SORTEOS
L O T E R ÍA  PR IM IT IV A

J u e v e s Día 31
11 - 1 6  - 24 - 26> - 46 - 48
Comp.20 Reint.2

O 6 1 3.081.269,65
2 5+C 5 94.808,30
a  5 317 2.990,80

18.380 77,37
£  3 337.563 8,00

S á b a d o Día 2
8 - 1 1 - 1 4 - 3 7 - 43 - 44
Comp. 1 Reint.7

O 6 1 3.030.709,71
2 5+C 5 93.252,61
b  5 262 3.559,26
m 4 14.823 94,37
h  3 283.405 8,00

B O N O  LO TO

L u n es  D ía 4
7 - 14 - 41 - 42 - 44 - 49
Comp.21 Reint.7

C 6_ BOTE 315.543,43
2 5+C _ ' ' 5 33 .657,97
S  5_____________ 70________1.202,07
g  4__________4.309___________30,92
w 3_ 80.412   4 ,00

M artes  D ía 29
22 - 24 - 27 - 29 - 45 - 46
Comp.26 Reint.9

0  6̂  BOTE 2 .357.178,76
1  5+C ____ 3 7 8.284,47
5  5__________  102_______ 1.151,24
g 4 _________ 5 .754___________ 32,31
m 3 106.548________________4 ,00

M ié rco les  D ía 30
3 - 6 - 1 4 - 3 1 - 4 1 - 4 6
Comp.23 Reint.9

O 6__ __________1 2 .852 .335 ,16
2  5+C _ _  2 132.041,71
3 5 ___________ 1 1 3 _______ 1,168,51
g  4__________ 5.988__________ 34,91
M 3_____ 1 1 3 .2 8 1 4 ,00

V ie rn e s D ía 1 I
1 - 5 - 1 3 - 2 5
Comp. 32

O 6 1

- 4 5 - 4 8
Reint.4
270.502 ,26

2  5+C 5 28.853,57
a  5 159 453,67
g  4 8.076 14,14
ÍS 3 113.599 4,00

AGENDA
S A N T O R A L — -------------------------------------------------------------------------------------

LUNES 11: San Martín, ob. y cf., patrón de Alberite y de S. Martín de Valdeiglesias; San 
Bartolomé, San Valentín, mrs. MARTES 12: Ss. Aurelio, ob., y San Millán, cf.; Santos 
Mateo, Isaac, Paterno y Josafat. MIERCOLES 13: San Leandro, San Diego de Alcalá, San 
Estanislao de Kostka, San Nicolás I. JUEVES 14: S. Serapión, abog. contra cólicos; S. 
Lorenzo, ob. y cf. San Clementino; Sta. Veneranda, vg. VIERNES 15: San Eugenio I, arzb. 
y patrón de Toledo; Ss. Alberto Magno. S. Leopoldo. SÁBADO 16: Santa Margarita de 
Escocia, Sta. Gertrudis, Ss. Edmundo, ob.; Rufino y Valerio, mrs.

Tierra d paso

E l vicepresidente del Gobier
no regional, José M aría Ba
rreda, y el director general del 
Ente Público de Radio Televi
sión de C astilla-La M ancha, 
Jordi García Candau, han fir
mado un convenio de colabo
ración relativo a la participa
ción financiera de ambas ins

tituciones en la producción de 
la película “El caballero Don 
Q uijo te” del d irecto r M anuel 
Gutiérrez Aragón, un acto que 
contó con la  presencia de los 
actores Juan Luis G aliardo y 
Carlos Iglesias (Don Quijiote y 
Sancho Panza, respectivam en
te) y del productor Juan Gona.

Junta y CM T apoyan la 
nueva película del Quijote

Alonso enseña a Polonia
E l consejero de A gricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, recibió en Toledo a 
la representante del Instituto 
de Finanzas de la Agencia de 
Reestructuración y M oderni
zación de la A gricultura del

G obierno de Polonia, M aría 
Supera, que viajó para cono
cer la gestión adm inistrativa 
que conlleva la concesión de 
ayudas con cargo al Fondo 
Europeo de Orientación y Ga
rantía (FEOGA).

Gibraltaren
Brihuega

E l escrito r y econom ista, 
José Luis Sampedro, fue el 
encargado de inaugurar la, 
X XVIII Convención de Ca
jas de Ahorro, un encuen
tro al que acudieron repre
sentantes de las diferentes 
O bras Sociales de la en ti
dades bancadas de España, 
así com o, entre otros, los 
defensores del Pueblo  de 
Sevilla y Castilla-La M an
cha, José  C ham izo  de la  
Rubia y M aría Henar M eri
no, respectivam ente.

La conferencia inaugu
ral sobre la que disertó José 
Luis Sampedro fue “El hom
bre en la Encrucijada” y se 
celebró el pasado 6 de no
viembre, en el Auditorio de 
Caja Castilla-La Mancha.

H O R O SC O PO
ARIES (21 marzo - 20 abril)
Se verán satisfechos con lo que ocurra a su alre
dedor. Se darán cuenta de que han tomado en 
serio sus opiniones y han seguido las directrices 
que han dado. La familia será un gran apoyo y 
podrán sentirse protegidos por ella.
TAURO (21 abril - 20 mayo)
Encontrarán dificultades por obtener sus deseos, 
pero deben insistir hasta comprobar si realmente 
son posibles. Darán en su actividad con la fuerza 
necesaria para seguir adelante. Sus compañeros 
se mostrarán abiertos y complacientes. 
GÉMINIS (21 mayo - 21 junio)
Estarán más tranquilos que en otra ocasiones. 
Entenderán que sus asuntos se encarrilan y que 
no tienen motivos para temer futuras contrarie
dades. Los días se mostrarán despejados para la 
consecución de sus fines.
CANCER (22 junio - 22 julio)
Querrán que su casa luzca moderna y buscarán 
hacer los cambios necesarios para ello. Contarán 
con el consentimiento familiar y luego verán los 
magníficos resultados que obtienen.
LEO (23 julio - 22 agosto)
Se sentirán más desahogados en sus tareas y 
hasta querrán realizar algún pqueño viaje. Po
drán hacerlo si se organizan debidamente. Sus 
amistades les invitarán a reuniones, y les convie
ne salir.
VIRGO (23 agosto - 21 septiembre)
Una vez más se notarán obsesivos en sus cues
tiones personales y no se sentirán tranquilos hasta 
resolver lo que les preocupa, ello les causará un 
cierto agotamiento. Les conviene tomar las cosas 
con más distancia.
LIBRA (22 septiembre - 22 octubre)
Tal vez,se ocupen más de su silueta. Les favore
cerá hacer gimnasia y deporte en general, o bien 
llevar una dieta controlada. Buscarán una nueva 
imagen, con la que puedan asombrar a su entor
no. Lo lograrán si se ponen en ello con interés y 
disciplina.
ESCORPIÓN (23 octubre - 21 noviembre)
La vida amorosa sigue siendo importante. Vivi
rán días muy agradables con su pareja y con su 
familia. Juntos podrán organizar alguna salida en 
la que podrán disfrutar de horas muy amenas. Se 
les verá dinámicos, ágiles y afectuosos, y el en
torno lo notará.
SAGITARIO (22 noviembre - 22 diciembre)
Recibirán novedades muy interesantes, y mu
chas les halagarán. Sentirán el deseo de hacer co
sas nuevas y pensarán acerca de ello. Les ayuda
rá no fantasear demasiado y atenerse a la diaria 
realidad.
CAPRICORNIO (23 diciembre - 21 enero)
Se mostrarán perseverantes en sus actividades y 
darán el tiempo necesario para ver cumplidos 
sus objetivos. Destacarán en sus tareas, y su 
familia se mostrará afectuosa y consecuente. 
ACUARIO (22 enero - 21 febrero) 
Nuevamente comprenderán que han cometido un 
error al confir tanto en que los demás harían lo 
que les dijeran.
PISCIS (22 febrero - 20 marzo)
Se interesan por conocer nuevos temas o por 
empezar algún cursillo que les guste, háganlo, les 
sera útil.

C U P O N  O .N .C.E.

LUNES4 
Series 036-040 
MARTES 29 
Series 016-020 
MIÉRCOLES 30 
Series 021-025 
JUEVES31 
Series 016-020 
VIERNES 1 
Serie 058 
DOMINGO 3 
Serie 014

SITU A C IÓ N  EM BALSES

3 9 3 2 6

3 8 2 5 9

3 0 6 9 5

6 8 8 5 6

6 6 0 8 1

4 6 5 4 3

Programación: Del 7 al 13 de Noviembre
B3HHHRB5 — — ..■■■ ---------------

Jueves 7
7:10  Documental: 'Notas de viaje: 
Pollnesia-Israel'
8 :00  Infantil: 'Osos Bersteln1 
8 :25  Infantil: 'Principe valiente'
8 :5 0  Infantil: 'Smoogies'
9 :1 0  Infantil :'GiJoe’
9 :3 0  Buenos Días Castilla-La Mancha 
10:0 0 Serie: 'Canguros'
10 :4 5  Serie: 'La casa de los líos1 
1 2:0 0  'Mediodía con Irma Soriano'
14:00 CMT Noticias 1 
15:15 'Lingo'
15 :4 5  Cine del oeste: 'Sierra Barón’
17:10  Infantil: 'Crocadoo'
17:55  Infantil:'Doraemori
18:40  Infantil: ’ShlnChari
1 9 :2 5  Telenovela: 'El amor no es como lo
pintan'
20:30  CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El principe de Bel Air'
2 1 :4 5  Jueves Cine: '55 días en Pekín'
0 0 :1 5  Cine de noche 1: 'El último tango en 
París'
0 2 :2 0  Cine de noche 2: 'Donovan Quick' 
0 4 :0 0  'Mediodía con Irma Soriano' 
(repetición)

Viernes 8
7:10  Documental: 'Notas de viaje: Sydney- 
Queensland'
8 :00  Infantil: 'Osos Bersteín'
8 :25  Infantil: 'Principe Valiente'
8 :50  Infantil:'Smoogies'
9 :1 0  Infantil:'Gi Joe7 
9 :3 0  Infantil:'GIJoe'
10:0 0  Serie: 'Canguros'
1 0 :4 5  Serie: 'La casa de los líos'

1 2 :0 0  'Mediodía con Irma Soriano'
14:00  CMT Noticias 1 
15:15 'Lingo'
1 5 :4 5  Cine del oeste: 'Por la senda más 
dura'
17:35  Infantil:'Crocadoo1
17:5 5  Infantil: 'Doraemori
18:40  Infantil: 'Shln Chari
1 9 :2 5  Telenovela: 'El amor no es como lo
pintan'
20:30 CMT Noticias 2 
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air' 
2 1:4 5  Cine español: 'Donde hay patrón' 
0 0:1 5  Cine de noche: 'Celos, am ory  
mercado común'
0 1 :5 0  Programa de entretenimiento: 'De 
un tiempo a esta parte'
0 3 :5 0  'Mediodía con Irm a Soriano' 
(repetición)

Sábado 9
8 :1 0  Documental: 'Notas de viaje: Cabo 
Verde-Hotel Adion'
9 :00  Serie: 'Los secretos de Enyd Blytori 
10:00 Infantil: ’Dynky Dys'
1 0 :2 0  Infantil: 'Príncipe valiente'
11:0 5  Infantil: ’GI Joe’
11:5 0  Infantil: 'Doraemori 
12:30 Infantil: 'Shln Chari 
1 3 :1 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air' 
14:00 CMT Noticias 1 
15:1 5 Cine de sobremesa: 'Fluke'
16:5 0  Cine de tarde: 'Only you'
18:20  Fútbol 2a. División 
2 0:3 0  Programa musical: ’CMTop'
21:20  Fútbol I a. División
23:25 Resumen goles
2 3 :4 0  Cine fin de semana 1: 'Legado
mortal’

1 :20  Cine fin de semana 2: 'Tocando el 
viento'

Domingo 10
8 :1 0  Documental:'La India'
9 :0 0  Serie: 'Los secretos de Enyd Blytori 
1 0 :0 0 Infantil: 'GIJoe1 
10:4 0 Infantil: 'Doraemori 
11:20 Infantil: 'Shln Chari 
1 2:0 0  Programa sobre el Parlamento 
castellano-manchego: 'En Comunidad' 
1 2:3 0  Programa agrario: 'Nuestro campo' 
1 3 :1 0  Serie: 'El principe de Bel Air'
14:00 CMT Noticias 1 
15:1 5  Documental: 'Fogones y figones1 
1 6:0 0  Cine de sobremesa: ’Veracruz' 
1 7:3 5  Cine de tarde: 'Timemaster'
19:1 5  Concurso: 'De Castilla a La Mancha' 
2 0:0 0  Programa deportivo: 'Tribuna 
preferente
2 1 :1 5  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 1 :4 0  Cine fin de semana 1: 'Tiro mortal' 
2 3 :2 0  Cine fin de semana 2: 'Suicide 
Kings'
0 1 :0 5  Programa de entretenimiento: Tal 
como somos' (repetición)

Lunes 11
7 :1 0  Documental: 'La India'
8 :00  Infantil: 'Osos Bersteln'
8 :2 5  Infantil: 'Príncipe valiente'
8 :5 0  Infantil:'Smoogies'
9 :1 0  Infantil:’Gi Joe’
9 :3 0  Buenos Días Castilla-La Mancha 
1 0:0 0  Serie: 'Canguros'
1 0 :4 5  Serie: 'La casa de los líos' 
1 2:0 0  'Mediodía con Irma Soriano' 
14:00 CMT Noticias 1

1 5 :1 5 'Lingo'
1 5 :4 5  Cine del oeste: 'El desafío de 
Pancho Villa'
17:2 0  Infantil:'Crocadoo'
17:4 0  Infantil: 'Pequeños monstruos'
17:5 5  Infantil: 'Doraemori
18:40  Infantil: 'Shln Chari
1 9 :2 5  Telenovela: 'El amor no es como lo
pintan'
20 :3 0  CMT Noticias 2 
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air' 
2 1 :4 5  Cine de noche 1: 'El día de los 
tramposos'
2 3 :4 5  Cine de noche 2: 'Shadowbuilder' 
0 1 :2 0  Cine de noche 3: 'Quiero la cabeza 
de Mavis Davis'
0 3 :0 0  'Mediodía con Irma Soriano' 
(repetición)

Martes 12
7:10  Documental: ’Satoyama'
8 :00  Infantil:'Osos Berstein'
8 :2 5  Infantil: 'Príncipe valiente'
8 :5 0  Infantil: 'Smoogies'
9 :1 0  Infantil: 'GIJoe’
9 :3 0  Buenos Dias Castilla-La Mancha 
10:0 0 Serie: 'Canguros'
1 0 :4 5  Serie: 'La casa de los líos'
1 2 :0 0  'Mediodía con Irm a Soriano'
14:00  CMT Noticias 1 
1 5 :1 5 'Lingo'
1 5 :4 5  Cine del oeste: 'La venganza de 
Frank James'
17:20  Infantil: 'Crocadoo'
17:4 0  Infantil: 'Pequeños monstruos'
17:5 5  Infantil: 'Doraemori
18:40  Infantil: 'Shln Chari
1 9 :2 5  Telenovela: 'El amor no es como lo
pintan'

20 :3 0  CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 2 :1 0  Programa de entretenimiento: 'Tal 
como somos'
0 0 :3 0  Cine de noche 1: ’Míster Celos' 
0 2 :1 0  Cine de noche 2: 'Manhattan'
0 3 :4 0  'Mediodía con Irm a Soriano' 
(repetición)

Miércoles 13
7:1 0  Documental: 'Colección Hollywood: 
Joan Crawford'
8 :0 0  Infantil: 'Osos Berstein'
8 :2 5  Infantil: 'Príncipe valiente'
8 :5 0  Infantil: 'Smoogies'
9 :1 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y aliens' 
9:3 0  Buenos Días Castilla-La Mancha 
1 0:0 0  Serie: 'Canguros'
1 0 :4 5  Serie: 'La casa de los líos'
1 2 :0 0  'Mediodía con Irma Soriano'
14:00  CMT Noticias 1 
1 5 :1 5 'Lingo'
1 5 :4 5  Cine del oeste: 'Canadians'
17 :1 5  Infantil: 'Crocadoo'
1 7 :5 5  Infantil: 'Doraemori
18:40  Infantil:'Shln Chari
1 9 :2 5  Telenovela: 'El amor no es como lo
pintan'
20:3 0  CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El principe de Bel Air'
2 2 :1 0  Supercine: 'El especialista'
0 0 :0 0  Cine de noche 1: 'Atrapada'
0 1 :3 0  Panorama CMT: 24 horas en la 
cárcel
0 2 :3 0  Cine de noche 2: 'Calor en la playa' 
0 4 :0 0  'Mediodía con Irm a Soriano' 
(repetición)
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Se accede a través del teléfono gratuito 900-505-532

Nace la  línea de la infancia, un espacio  
de escucha para niños y adolescentes
El consejero de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, presentó en Cuenca el nuevo servicio re
gional de atención telefónica para niños y ado
lescentes, que nace con el objetivo de ofrecer
les un espacio de escucha y orientación a los 
problemas y necesidades que tienen. Este telé

fono es gratuito (900-505-532) y quiere ser una 
ventana abierta a los niños y adolescentes que 
tengan algún tipo de problema y, por circuns
tancias, no puedan trasladarlo a los adultos. Así, 
tienen la posibilidad de acceder a este teléfono 
las 24 horas del día.

Foto: Santiago Torralba
El consejero de Bienestar Social de Castilla-La Mancha, Tomás Mañas, 
presentó en Cuenca el ‘Teléfono de Atención de la Infancia”, acompañado 
por el delegado en Cuenca de la Consejería de Bienestar Social, Juan 
Avila, y  el delegado en Cuenca de la Junta, José Luis Méndez Guijarro.

S U C E S O S

Sanidad previene de las actividades no 
autorizadas de un doctor ruso en hoteles
Se hace llamar doctor Ulzihat y actúa en 
Guadalajara

El servicio será totalmente confi
dencial y a través de él podrá dar
se una atención especializada du
rante todo el día, apoyo psicoló
gico, legal u orientaciones sobre 
los recursos sociales disponibles, 
en caso de necesitarse o solicitar
los.

Estará atendido por una plan
tilla heterogénea integrada por psi
cólogos, abogados, psico-peda- 
gogos y trabajadores sociales, y 
empezará a funcionar a principios 
del mes de noviembre.

Durante la presentación, el 
consejero señaló que en el mun
do de hoy “la falta de comunica
ción es uno de los graves proble
mas, que afecta especialmente a 
los niños y adolescentes. Cree
mos que ellos necesitan un trato 
continuo y de confianza, y por eso 
arranca el servicio, con una misión 
clara: escucharles, hacerles ver 
que nos preocupa lo mismo y que 
pueden confiar en nosotros”.

En Europa, este tipo de líneas 
llevan funcionando desde media
dos de la década de los noventa

en países como Alemania, Fran
cia, Italia e Inglaterra, y desde hace 
unos años está activo en España, 
en comunidades autónomas como 
Madrid, Valencia o Cataluña.

Como cifras importantes, cabe 
destacar que en el año 1999 se 
atendió a nivel nacional 113.000

llamadas, de las cuales 8.500 pro
cedían del ámbito de Castilla-La 
Mancha.

El motivo más numeroso es la 
dificultad de la relación dentro o 
fuera del entorno familiar, aparte 
de problemas psicológicos o mal
trato.

La Consejería de Sanidad ha in
formado al Ministerio de Sanidad 
y Consumo sobre presuntas acti
vidades sanitarias que una perso
na que se hace llam ar doctor 
Ulzibat podría estar realizando, sin 
la autorización preceptiva, en al
gunos establecimientos hoteleros, 
según las investigaciones lleva
das a cabo en Guadalajara.

La Delegación de Sanidad en 
Guadalajara recibió, según confir
mó la propia Junta de Comunida
des, el pasado 2 de octubre, una 
consulta telefónica de una ciuda
dana que solicitaba información 
sobre el doctor Ulzibat, dado que 
un familiar suyo estaba citado con 
él en un hotel de la ciudad.

Gracias a este aviso ciudada
no, los responsables sanitarios 
pudieron comprobar que no exis
tía autorización administrativa al
guna a nombre de ningún doctor 
Ulzibat, por lo que se personaron 
en el hotel, donde Ies confirmaron 
la reserva de alguna habitación 
bajo el nombre del presunto doc
tor. De los datos recabados se pre
sume que Ulzibat tenía citados a 
varias decenas de personas en el 
propio establecimiento hotelero.

Las autoridades sanitarias se

pusieron en contacto con el repre
sentante de Ulzibat en Guadalaja
ra y le advirtieron de la prohibi
ción de realizar actividad sanitaria 
alguna por una persona que no 
cuenta con la autorización perti
nente y del posible incumplimien
to de los requisitos exigidos en el 
decreto de Autorizaciones Admi
nistrativas de centros, servicios y 
establecimientos sanitarios.

Al parecer, el citado doctor tra
baja en Tula (Rusia), donde reali
za una técnica que denomina 
“fibrotomía gradual” y que con
siste en liberar contracturas en pa
cientes con parálisis cerebral in
fantil. Se desconoce si la “fibroto
mía gradual” es una técnica eva
luada adecuadamente por sufi
cientes pruebas técnicas o cientí
ficas acreditadas y reconocidas 
por el Ministerio de Sanidad y 
Consumo para poderla promocio
nal'.

Ante estos hechos, Sanidad en
Guadalajara informó al Ministerio, 
ya que se sospecha que el doctor 
ha estado actuando en otras re
giones. Al parecer, realiza viajes 
periódicos a España para captar 
pacientes que posteriormente in
terviene en Rusia.

El consumo de alcohol entre los jóvenes 
castellano-manchegos ha bajado un 15 %
El consejero de Sanidad ofreció estos datos en las I  Jornadas Regionales 
de Prevención y Drogodependencias, celebradas en Cuenca

Foto: Marta Jesús Serrano

Húnieoespañddetemdopor su relación 
con Al Qaeda es natural de Toledo

El consumo de alcohol entre los 
jóvenes castellano-manchegos de 
entre 14 y 18 años ha pasado del 
86 por ciento al 61 por ciento en 
los últimos cuatro años, una dis
minución de 15 puntos. Para ana
lizar estos resultados y seguir tra
bajando en la prevención y en la 
educación de los jóvenes se or
ganizaron en Cuenca las I Joma
das Regionales de Prevención de 
Drogodepencias, que inauguró el 
consejero de Sanidad, Femando 
Lamata.

El titular de Sanidad afirmó que 
se están consiguiendo logros im
portantes y recordó que en los úl
timos cuatro años se ha consegui
do bajar en dos puntos el consu
mo de tabaco, pero empieza a pre
ocupar la ingestión de sustancias 
como el éxtasis que ha subido en 
medio punto.

Lamata señaló que estas jor
nadas, en las que participaron pro

fesionales y familiares de afecta
dos, sirven de complemento a pro
gramas como Alcazul, Comunidad 
Escuela de Salud o las activida
des de prevención dentro de la 
escuela que este año llegarán a 
25.000 chavales.

Según dijo el consejero, el es
fuerzo de la Junta en esta materia 
es evidente en el esfuerzo inver
sor para el 2003, ya que se incre
mentará en un siete por ciento, 
pasando a ser superior a los siete 
millones y medio de euros.

Luis José, Yusuf, Galán González, 
uno de los líderes de la célula es
pañola de Al Qaida detenido en 
noviembre de 2001 es natural de 
Toledo, según publica el diario 
curuñés “La Opinión”, citando 
fuentes cercanas a la investiga
ción policial. La única información 
que ha trascendido acerca de 
Yusuf es que es abogado de pro
fesión, de religión musulmana y 
casado y separado de una marro
quí.

El único español del grupo te
rrorista radical liderado por el 
saudí Osama Bin Laden residió 
durante una temporada en La Co- 
ruña con la única intención de re
presentar a Herri Batasuna -ahora 
Batasuna- como interventor en las 
últimas elecciones autonómicas y 
al Parlamento Europeo. Después 
de los comicios se trasladó a Ma
drid donde fue detenido dos años 
más tarde.

Fuentes cercanas a la Policía 
que investiga las conexiones de 
Al Qaida en España han confir
mado que fue en Madrid donde

conectó con los líderes de la red 
en nuestro país, Imad Eddin 
Baraka, alias Abu Dahdah, un sirio 
casado con una española a quien 
los investigadores consideran lí
der en España del grupo integrista 
islámico y una de las piezas clave 
en los atentados del 11 de sep
tiembre.

Yusuf Galán fue el hombre que 
desde 1999 acompañó a Parlindun- 
gan Siregar, alias Parlin, -un inge
niero indonesio que supuestar 
mente dirige un campo de entre
namiento de Al Qaida en su país- 
durante su estancia en España. 
Ambos eran aficionados a las ar
tes marciales y Yusuf asistió a las 
clases de Kárate que Parlin impar
tía a la colonia indonesia de Ma
drid. Además era un apasionado 
del tiro olímpico y practicaba con 
sus carabinas en la galería del ca
sino militar, en la Gran Vía.

En la capital vivía con un ar
gelino y un melillense en un piso 
de la calle Martín de los Heros 
cuando fue detenido el 13 de no
viembre de 2001.
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“Tal com o eres” am plía su actuación  
para prevenir la anorexia y la bulim ia
Este programa incluye actuaciones de prevención primaria y secundaria 
dirigidas a la población escolar
El programa ‘Tal como eres”, que 
la Dirección General de Salud Pú
blica y Participación puso en mar
cha en el curso escolar 2000-2001, 
ampliará su actuación este curso 
académico con el objetivo de inci
dir en un mayor número de jóve
nes para prevenir trastornos de la 
conducta alimentaria tan frecuen
tes entre esta población como la 
anorexia y la bulimia nerviosa.

Así lo explicó en Albacete la 
directora general de Salud Públi
ca y Participación, Rosario Aré- 
valo, quien informó que estas pa
tologías psiquiátricas están te
niendo una importante evolución 
entre los jóvenes, con un porcen
taje que se sitúa entre el 0,5 y el 5 
por ciento de esta población y, so
bre todo, en mujeres entre los 12 y 
los 25 años, siendo mayor el ries
go entre los 13 y los 18 años de 
edad.

Por eso este programa incluye 
actuaciones de prevención prima
ria y secundaria dirigidas a pobla
ción escolar con edades entre Jos 
13 y 14 años que cursan el segun
do curso de la ESO. En la preven
ción primaria se proporcionan los 
recursos necesarios para desarro
llar la capacidad crítica frente a la 
cultura de la delgadez, así como

fortalecer la autoestima.
La prevención secundaria 

consta de tres fases: una primera 
de evaluación, denom inada 
screening, donde se detectan sín
tomas de un posible trastorno ali
mentario, una segunda fase de 
confirmación diagnóstica y, final
mente, la derivación a dispositi
vos sanitarios especializados.

En el primer curso escolar fue
ron siete los colegios de toda la 
región designados para este pro
grama, que continuaron en el cur
so 2001-2002 y a los que se suma

ron cuatro centros más. Para este 
curso académico 2002-2003 está 
previsto que sean 18 los colegios 
que trabajen con este programa de 
prevención que se realiza en cola
boración con la Consejería de 
Educación y Cultura.

En total, en-los dos primeros 
cursos escolares 1.547 han sido 
los alumnos y alumnas que han 
participado en el mismo.

Además, Arévalo adelantó que 
Sanidad prevé que en el año 2007 
todos los centros conozcan el pro
grama.

Se cumplen ahora diez años desde la puesta en marcha 
de los primeros programas de detección precoz

L a  m o r ta lid a d  p o r  c á n c e r  d e  
m a m a  d ec r e c e  en  la  r e g ió n
La mortalidad por cáncer de mama 
decrece en Castilla-La Mancha 
más rápido que en el resto del país, 
dado que mientras en 1980 el nú
mero de fallecimientos por esta 
causa se situaba 1,8 puntos por 
debajo de la media nacional, en 
1995 descendió a cuatro puntos 
por debajo de la media, según in
formó la directora general de Sa
lud Pública, Rosario Arévalo.

Estos datos son un reflejo de 
que la mortalidad por cáncer de 
mama decrece en la región a un 
ritmo mucho más rápido que en el 
resto del país, cuando se cumplen 
ahora diez años desde la puesta 
en marcha en Castilla-La Mancha 
de los primeros programas de de
tección precoz de cáncer de mama.

Arévalo indicó también que la 
participación de las castellano- 
manchegas en la campaña de de
tección precoz es superior a la 
media de participación nacional en 
iniciativas similares.

Para la directora general, el 
descenso en el número de falleci
mientos por cáncer de mama rati
fica que se está trabajando correc
tamente tanto desde el punto de 
vista de la prevención, como de la 
detección precoz y de los avan
ces científico técnicos al servicio 
de la ciudadanía en los distintos

centros hospitalarios.
De todos m odos, R osario  

Arévalo anunció que la Conseje
ría de Sanidad de Castilla-La Man
cha va a introducir este año im
portantes novedades , en sus pro
gramas contra el cáncer de mama, 
como es la ampliación de la edad 
de las mujeres que participan en 
la campaña de mamografías hasta 
los 70 años.

Hasta la fecha, la campaña de 
detección precoz estaba dirigida 
a mujeres de entre 45 a 65 años y 
ahora, además, se va a incluir tam
bién a mujeres más jóvenes que 
formen parte de grupos de riesgo.

Para ello se va a constituir una 
comisión técnica que establezca 
qué factores determinan ese ries
go y qué mujeres, por tanto, están 
incluidas en esos grupos. Las mu
jeres seguirán siendo citadas para 
revisiones cada dos años, pero 
ahora cada revisión constará de 
dos placas que además, en caso 
de necesidad, serán revisadas por 
dos radiólogos.

Para mayor tranquilidad de las 
mujeres cuando los diagnósticos 
de las mamografías no sean con
tundentes, la mujer será citada de 
nuevo al año siguiente para evitar 
intranquilidad en la afectada y 
confirmar la salud de la misma.

Siempre ha producido hilaridad que 
se dedicaran los cañones al extermi
nio de objetivos desproporcionados, 
pero este Gobierno está batiendo 
todos los récords de indignación por 
errar en el blanco perjudicando se
riamente a todos aquellos que po
drían beneficiarse de su buena pun
tería, si la tuviera.

El Gobierno se ha empecinado 
en prohibir el empleo de células 
madre embrionarias con fines de in
vestigación y en jugar sus cartas para 
que la Unión Europea también pon
ga obstáculos. Y en no disimular su 
admiración por la política USA anti
células madre embrionarias, aunque 
California haya expresado su deci
sión de ser un estado insumiso en 
estas cuestiones. Y el Gobierno hace 
oídos sordos del Reino Unido y de 
Suecia que han aprobado tales in
vestigaciones.

El Gobierno desprecia a los cien
tíficos españoles y extranjeros que 
piden lo necesario para avanzar en 
la investigación puntera, que desean 
hacer avanzar la ciencia y encontrar 
la clave que permita curtir o paliar 
enfermedades graves como el Alzhei- 
mer, la esclerosis múltiple, la diabe
tes y ciertos trastornos cardíacos. 
... Aspiraciones del momento por
que cuando la ciencia avanza se abren 
nuevos horizontes insospechados. 
El Gobierno, administrador del Pre
supuesto Público, completa la es
tricta legislación especializada con

Matar células a cañonazos
María Dolores Cabezudo Ibáñez (*)

su restrictiva Política Científica. 
Algo así como si dijera acabemos con 
las imaginativas discusiones cientí
ficas de nuestros sabios, esperanza
dos en mejorar la salud de la huma
nidad.

El PSOE sigue atentamente la 
pista a la política científica del PP y 
cada año, por esta fecha, su desapro
bación absoluta ha sido inevitable. 
Principalmente por la falta de fon
dos públicos dedicados pero, desde 
la creación del Ministerio de Cien
cia y Tecnología, por el ingenioso 
papel de la “Función 54”, distribui
dora de una amalgama de fondos 
dedicados a la participación espa
ñola en programas militares interna
cionales y a la financiación de la cien
cia en general. Los temores socialis
tas se han materializado de nuevo 
en los Presupuestos Generales del 
Estado, y ya sabemos que el 34% 
del gasto público en I&D se desti
nará en el 2003 a fabricar armas (he
licópteros, un misil, un carro de com
bate y un submarino) que comple
tarán las provenientes de la “inves
tigación” bélica de años anteriores: 
fragatas, aviones y más carros de 
combate.

Semejantes decisiones cualitati
va y cuantitativamente consideradas,

sugieren recurrir al argot juvenil y 
decir ¡qué pasada!, recalcando que 
el dinero dedicado a investigación 
nos coloca a la cola de los países 
desarrollados, que los jóvenes inves
tigadores no tienen alicientes, que 
los investigadores adultos están can
sados de convencer con regular éxi
to a las empresas del interés de lo 
que hacen, que los investigadores de 
éxito en otros países no se fían de lo 
que pudiera pasarles si se deciden a 
venir, y que los investigadores de 
éxito en el interior son más recono
cidos en Singapur y si no, que se lo 
pregunten al Dr. Soria.

No hay razón para oponerse al 
empleo de células madre embriona
rias con fines de investigación. La 
mayoría de los argumentos de los 
que se oponen rayan en la estulticia. 
No es admisible que unos embrio
nes “de sobra, para por si acaso el 
tratamiento inicial de fertilidad no 
diera resultado”, destinados a estar 
congelados durante cinco años sin 
más, no puedan ser usados al final 
de este plazo por los científicos para 
investigar y mucho menos si las in
vestigaciones se orientan hacia en
fermedades graves.

Es inexacto atribuir a los embrio
nes “que jamás se van a implantar 
en un útero femenino, porque se 
desecharon para este propósito” la 
aptitud de ser fuente de vida. Es algo 
tan tonto como consolar a los paí
ses pobres-a tenazados por. las 
hambrunas, con nuestros silos lle
nos de granos de trigo que no vamos 
a sembrar en sus campos.

Tampoco se está haciendo un uso 
admisible de la ética cuando se la 
enfrenta con una actividad tan noble 
como ella misma, como es el uso de 
la inteligencia. ¿Es que es menos éti
co investigar y profundizar en la 
causa de los males del mundo en el 
que vivimos, que hacer la vista gor

da con la pena de muerte, las gue
rras, o el negocio de las armas?. A lo 
mejor, lo preocupante éticamente es 
que las investigaciones con células 
madre embrionarias estén por hacer. 
Porque hay mucha investigación he
cha que permitiría paliar el sida, la 
malaria, o el ham bre,... que no está 
contribuyendo a la vida sino a la 
muerte, porque no se aplica donde 
tendría que aplicarse.

¿Es que vamos a tachar ahora a 
Madame Curie de falta de ética por 
haber descubierto la radioactividad, 
cuarenta años antes de que los ame
ricanos roc ia ran  H iroshim a, y 
Nagasaki con sendas bombas ató
micas? . Hagamos memoria y recor
demos la época en que estaba prohi
bida la autopsia, por no remontamos 
a más lejos con los episodios de 
Galüeo etcétera... y concluyamos 
que los hechos científicos se defien
den con demostraciones contrasta- 
bles por expertos y que lo opinable 
es el uso que se haga del resultado.

Los gobiernos no están para cer
cenar la ciencia y mucho menos con 
argumentos infumables. Están para 
facilitarla en todos los campos, no 
solo en el de la medicina que ha sido 
el eje de este artículo, y como el PP 
lo hace de manera sesgada, el PSOE 
se encargará de luchar por ello en la 
discusión de los Presupuestos del 
Estado en las Cortes.

Secretaria de Universidad e 
Investigación del PSCM/PSOE
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DUCACION
Se celebrarán el próximo 28 de noviembre

E ducación y C ultura hace un llam am iento a la  
participación en las elecciones a Consejos Escolares
Más de 800 centros educativos de Casti
lla-La Mancha celebrarán el próximo 28 
de noviembre elecciones a Consejos Es
colares, para renovar parcialmente y en 
algunos casos elegir por primera vez a sus

representantes en estos órganos colegia
dos de gobierno de los centros. La Conse
jería de Educación y Cultura ha atendido 
la petición de las Asociaciones de Madres 
y Padres para que las elecciones se cele

bren en una sola fecha en toda la región, y 
no como venía ocurriendo hasta ahora en 
que el período de votación se dispersaba a 
lo largo de varios días. De esta forma se 
espera que la participación sea mayor.

Están llamados a participar en la 
elección de sus representantes en 
los Consejos Escolares alumnos, 
profesores, madres y padres y tra
bajadores de administración y ser
vicios de los centros.

La Consejería de Educación y 
Cultura quiere hacer un llamamien
to a la participación en estas elec
ciones a todos los miembros de la 
Comunidad Escolar, desde la con
sideración de que la Educación 
interesa a todos y requiere del 
apoyo de alumnos, profesores, 
madres y padres, y personal de la 
administración y servicios.

Está previsto que a mediados 
de diciembre, una vez proclama
dos los candidatos electos, se 
convoque la sesión constitutiva 
de los nuevos Consejos Escola
res. A ellos se unirán también los 
representantes designados por 
los ayuntamientos.

El Consejo Escolar de un cen
tro está formado por el director del 
centro, que será su presidente, el 
jefe de estudios, un concejal o re
presentante del ayuntamiento del 
municipio, un número de profeso
res no inferior a un tercio del total 
de componentes del Consejo, un 
número de madres y padres y de

alumnos no inferior a un tercio del 
total, un representante del perso
nal de administración y servicios 
y el secretario, este último con voz 
pero sin voto.

Los Reglamentos Orgánicos 
de los centros de Primaria y Se
cundaria particularizan después la 
composición de cada uno de los 
Consejos Escolares.

Cuando se crea un nuevo cen
tro escolar se elige por primera vez 
a todos los miembros del Consejo 
Escolar. Después, sus miembros 
se van renovando parcialmente 
cada dos años. Los Consejos Es
colares son los órganos colegia
dos del gobierno de los centros 
educativos y el principal instru
mento de participación de la co

munidad educativa en los colegios 
e institutos. Entre sus funciones 
están la elaboración del proyecto 
educativo del centro, elegir al di
rector, decidir sobre la admisión 
de alumnos, aprobar el reglamen
to de régimen interno, resolver 
conflictos de convivencia y apro
bar y evaluar la programación ge
neral del centro.

Unas 2.000 personas se manifestaron en Castilla-La 
Mancha contra la Ley de Calidad
Unas dos mil personas se mani
festaron en las capitales de la re
gión para protestar por el proyec
to de Ley de Calidad de la Ense
ñanza del Gobierno en una jom a
da de huelga que fue secundada 
por el 83 por ciento de los alum
nos y el 30 por ciento de los pro
fesores, según los datos definiti
vos ofrecidos por el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver- 
de.

Las manifestaciones más nu
merosas se registraron en las ca
pitales de Albacete, Guadalajara 
y Cuenca, donde protestaron, en 
cada una de ellas, unas quinien
tas personas entre alumnos, pro
fesores y dirigentes sindicales 
ante las subdelegaciones del Go
bierno.

La jomada de huelga en la en
señanza no universitaria estuvo 
convocada en Castilla-La Mancha 
por los sindicatos CCOO, FETE-

UGT y STE, así como por el Sindi
cato de Estudiantes, aunque no 
por el CSI-CSIF y apoyada por la 
Federación de Padres de Alumnos 
y por partidos políticos como 
PSOEelU.

Los convocantes entienden 
que el proyecto de ley de Calidad 
de la Enseñanza prima a la ense
ñanza privada y concertada en 
detrimento de la pública, segrega 
al alumnado por itinerarios según 
su rendimiento escolar y no con
templa memoria económica para su 
financiación.

La marcha más numerosa se 
registró en Albacete, donde unas 
quinientas personas siguieron la 
protesta convocada por la Plata
forma por la Escuela Pública, que 
han seguido en tomo al setenta 
por ciento de la comunidad edu
cativa, más en secundaria que en 
primaria

El secretario de la Federación

Regional de Enseñanza de CCOO, 
Francisco López Ariza, confía en 
que la ministra de Educación, Pi
lar del Castillo, “negocie y se sien
te con la comunidad educativa a 
dialogar porque es absolutamen
te necesario un diálogo en educa
ción”. Según López Ariza, las le
yes en educación no pueden ser 
motivo “de programa electoral y 
que cambien cada cuatro años” y 
añadió que la huelga es el resulta
do de una oposición frontal a la 
Ley de Calidad del PP.

En Guadalajara también se ma
nifestaron casi medio millar de per
sonas, entre las que se encontra
ban los dirigentes de los sindica
tos convocantes con pancartas 
en las que se leía “Contra la Ley 
de Calidad. Por un sistema educa
tivo público y democrático” o 
“Una reforma educativa. Ni Ley de 
Calidad ni Ley de FP” y “Por una 
enseñanza digna. Por una ense

ñanza en Libertad».
La secretaria regional de FETE- 

UGT, Maribel Loranca, que cifró 
el seguimiento de la huelga en un 
setenta por ciento en la región, 
destacó que la propuesta del Go
bierno de José María Aznar no 
soluciona los problemas de la En
señanza ni va a acabar con el ma
lestar existente en la comunidad 
educativa.

El delegado de Educación de 
Cuenca, Angel Valiente, cifró el 
seguimiento de la protesta en Se
cundaria en un 76 por ciento entre 
los alumnos y en un 10 por ciento 
por parte de los docentes en esta 
provincia, mientras que en prima
ria el porcentaje lo situó en el tres 
por ciento.

En Ciudad Real, Toledo y Ta- 
lavera de la Reina también hubo 
actos de protesta a los que asis
tieron unas 300,200 y 150 perso
nas, respectivamente.

A N P E  reclam a  
a  la  J u n ta  u n  
C o n se r v a to r io  
S u p erior  d e  
M ú sica
El sindicato ANPE Castilla La 
Mancha ha reclamado a la Junta 
de Comunidades que apueste por 
la creación de un Conservatorio 
de Música de Grado Superior en 
la Región. Así, señalan en que sólo 
tres comunidades más de España, 
además de Castilla-La Mancha, 
carecen de esta enseñanza y en 
provincias como Albacete o Ciu
dad Real existen hasta tres con
servatorios de grado medio, sin 
que todos estos alumnos tengan 
salida superior a su formación en 
la propia comunidad.

ANPE ve con buenos ojos las 
ayudas dispuestas por el Gobier
no Regional recientemente para 
alumnos que quieran continuar 
sus estudios superiores de músi
ca en otras comunidades autóno
mas, pero señala que la necesidad 
de estas becas evidencia que Cas
tilla-La Mancha debe contar con 
este Centro Superior en los próxi
mos años y urge a la Consejería 
de Educación a definir el marco de 
implantación de estas enseñanzas.

Entre los objetivos de este sin
dicato independiente de docentes 
se encuentra la potenciación y 
extensión de estas enseñanzas, 
tanto las musicales como las de 
danza y rute dramático, en la re
gión; y en estos momentos la crea
ción en Castilla-La Mancha de un 
Conservatorio Superior de Músi
ca se dibuja fundamental, a enten
der de ANPE.

L os cen tros d e  
F P  p u ed en  
p ed ir  m ó d u lo s  
d e  id iom as
Los institutos de Castilla-La Man
cha que imparten Formación Pro
fesional específica pueden solici
tar la introducción del módulo de 
idioma especializado en sus co
rrespondientes Ciclos Formativos 
de grado medio y grado superior 
durante este curso.

La Consejería de Educación y 
Cultura ha decidido poner en fun
cionamiento con carácter experi
mental y voluntario para los cen
tros educativos la implantación del 
módulo de idioma especializado, 
debido a la importancia que el idio
ma tiene para los jóvenes profe
sionales y la demanda creciente 
del conocimiento de un idioma 
por parte del sector productivo.
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U N I V E R S I D A D

Este nuevo servicio se ubica en la biblioteca general del Campus de 
Albacete y pemitirá consultar documentos en DVD, CD-ROM y vídeo

Entra en funcionam iento la M ediateca 
de la U niversidad regional
La B iblioteca General del Campus de Albacete 
fue el escenario elegido para la presentación de 
la M ediateca de la Universidad de Castilla-La 
M ancha, una herram ienta tecnológica que per
mitirá al personal universitario y a miles de alum

nos, tener acceso directo a la inform ación elec
trónica que no se encuentra en soporte papel, 
ampliando así la oferta hasta ahora disponible 
en la biblioteca virtual de la U niversidad regio
nal.

Este nuevo servicio llega gracias 
al convenio suscrito entre la Uni
versidad Regional y Bancaja, en
tidad bancaria que financia la 
Mediateca por medio de su Fun
dación General. Al acto de presen
tación asistieron, además del vi
cerrector del Campus de Albace
te, Antonio Roncero, y del direc
tor de la Biblioteca, Ángel Agui- 
lar, varios representantes de la en
tidad bancaria, como el gerente de 
la Fundación Bancaja, Miguel 
Ángel Utrillas o el vicesecretario 
de la misma, Joaquín Martínez 
Corachán.

Con esta Mediateca, la Uni
versidad de Castilla-La Mancha ha 
apostado por el uso de herramien
tas que permitan el acceso directo 
a la información independiente
mente de dónde o en qué soporte 
se encuentre.

La Mediateca incluye diapo
sitivas, microfichas, discos de 
vinilo e, incluso, visitas virtuales 
a museos, opciones todas ellas 
que podrán realizarse mediante el 
visionado de imágenes, digitaliza- 
ción de documentos, impresiones 
en color y audiciones. Los seis ter
minales que se han instalado en la

biblioteca están ya en funciona
miento y el personal de la Univer
sidad regional puede acceder li
bremente a sus servicios a través 
de su ordenador en la dirección 
mediateca. uclm. es.

El vicerrector del Campus, An
tonio Roncero, señaló que “la 
Mediateca va a mejorar notable
mente las condiciones de trabajo 
en los centros, como ya lo han 
hecho las aulas de autoaprendi- 
zaje en medicina, la sala de mus
culación o el laboratorio de idio
mas, que también son fruto del 
convenio con Bancaja”.

Con motivo de la festividad de la Patrona, Santa Tecla

L a  E sc u e la  d e  In fo r m á tic a  d e  C iu d a d  R e a l 
con voca  u n  certam en  d e  m on ólogos y  otro  literario
La Escuela Superior de Informáti
ca del Campus de Ciudad Real, ha 
organizado, junto con su Delega
ción de Alumnos, dos certámenes, 
uno literario y el otro de monólo
gos. En estos concursos podrán 
participar todos los miembros de 
la Universidad regional.

En el I Certamen Santa Tecla 
(patrona de la Escuela) de Monó
logos, cada participante deberá 
presentar oralmente sólo un rela
to de hasta 600 palabras, original 
e inédito, durante no más de cin
co minutos. Las fecha de presen

tación de los relatos se ha esta
blecido hasta el día 25 de noviem
bre. Como miembro del jurado de 
este concurso acudirá Marta Gon
zález de la  Vega, guionista y 
monologuista de El Club de la 
Comedia.

Por otro lado, en el I Certamen 
Santa Tecla de relato breve, las 
personas interesadas podrán pre
sentar, mediante lema y plica ce
rrada, un único relato original e 
inédito, de tema libre. El relato no 
deberá tener más de 10 páginas, 
en A4, por una sola cara y a doble

espacio. En la plica se deberán in
cluir todos los datos personales 
del autor. Los trabajos deberán 
enviarse por triplicado a la Escue
la Superior de Informática antes 
del 22 de noviembre.

Los primeros premios de am
bos concursos están dotados con 
300 euros y trofeo conmemorati
vo, existiendo tam bién dos 
áccesits de 150 euros cada uno. 
Ambos actos culturales tendrán 
lugar en el Salón de Actos de la 
Escuela Superior de Informática el 
próximo 27 de noviembre.

L a U C L M  P ublica u n a  obra sobre 
la  identificación  d e d ocum entos
Es un trabajo realizado por archiveros de once 
universidades públicas y privadas
El Servicio de Publicaciones de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha (UCLM) ha publicado la obra 
‘Tipología Documental de Univer
sidades: propuestas de identifica
ción y valoración”. Este volumen 
es la materialización de los resul
tados de un proyecto cooperati
vo desarrollado por los archiveros 
de once universidades, públicas 
y privadas, en el seno del Grupo 
de Identificación y Valoración de 
Series Administrativas de Archi
vos de Universidades, y buena 
prueba de que el ámbito de los ar
chivos universitarios se está per
filando, desde hace unos años, 
como uno de los más prometedo
res dentro del panorama archivís-

tico español.
La publicación se estructura en 

cuatro partes. La primera se refie
re al estudio de series documen
tales de gestión académica y or
ganización de la docencia. La se
gunda trata de las series documen
tales de gestión de personal do
cente.

Otra parte aporta la legislación 
que afecta a todos estos documen
tos, formando un apéndice legis
lativo que recoge las distintas le
yes y, para finalizar, la última parte 
ofrece índices de tipos documen
tales, uno alfabético y otro en el 
que aparecen las series documen
tales clasificadas por áreas de ges
tión universitaria.

L a  U niversidad  regional y  C C M  
convocan  tres b ecas d e postgrado
La Universidad de Castilla-La 
Mancha y Caja Castilla-La Man
cha (CCM) han convocado tres 
becas para licenciados en Dere
cho, Ciencias Económicas y Ad
ministración y Dirección de Em
presas por la Universidad regio
nal, para completar sus estudios 
de postgrado en centros o insti
tuciones, públicas o privadas, fue
ra o dentro de España, de recono
cida calidad académica.

Los licenciados interesados 
en estas becas, que tienen una 
dotación económica de 6.010 
euros deberán adjuntar el progra
ma docente del curso que quieran 
realizar, para su posterior valora
ción por el Tribunal, que será de
signado por la institución acadé
mica y CCM. Del mismo modo, y 
una vez concedida la beca, ten

drán que acreditar, mediante do
cumento oficial del Centro, que 
han sido admitidos en los estu
dios de doctorado o cualquiera 
otro de postgrado solicitados.

La estancia o duración mínima 
será de un año académico y podrá 
realizarse durante el curso 2002/ 
2003 ó 2003/2004. La UCLM de
signará un tutor que realizará el 
seguimiento de los estudios de los 
alumnos seleccionados.

Los licenciados que estén in
teresados en estas becas podrán 
presentar sus solicitudes, antes 
del 18 de noviembre, en el registro 
del Rectorado o en los vicerrecto- 
rados de los Campus, con la si
guiente documentación: instancia, 
Currículum Vitae, D.N.I, certifica
ción académica oficial y programa 
académico.

200alumnos de Albacete aprenden técnicas de investigación
Más de doscientos alumnos del Campus de Albacete participaron recientemen
te en la quinta edición del curso práctico titulado “Técnicas de Investigación 
Científica’ , dirigido por el catedrático y profesor de Teoría Económica de la 
Facultad de Económicas y Empresariales de Albacete, Óscar de Juan Asenjo. 
Este curso estuvo dirigido a alumnos de cualquier disciplina y responde a uno 
de los propósitos de la Universidad Regional, que es el de la formación de 
personas capacitadas para investigar. En él se ofrecieron las nociones indispen
sables para desarrollar distintas técnicas de investigación que serán de gran 
utilidad al alumno a lo largo de su carrera y de su vida profesional.
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ULTURA
Con este motivo, la institución provincial ha convocado la XI edición de Artes Plásticas en el que 
podrán participar artistas de toda España

La D iputación de C iudad R eal recuerda a Á ngel 
A ndrade, el gran paisajista m anchego
El pintor ciudarrealeño del paisaje de la 
luz, Ángel Andrade será recordado con 
motivo de cumplir 70 años de su muerte, 
ya que la Diputación provincial de Ciudad

Real ha convocado la XI edición de Artes 
Plásticas que lleva el nombre del artista y 
con el que se quiere recuperar su legado 
artístico. La Diputación mantiene desde

1985 un plan de conservación del legado 
de Andrade que se traduce en la recupe
ración de su obra y de la memoria del no
table pintor.

Desde 1988, el Palacio de la Dipu
tación de Ciudad Real alberga una 
exposición permanente del artista 
que añade un segundo uso cultu
ral a este edificio, cuyos espacios 
más representativos decoró el 
mismo Andrade en 1891. Este em
blemático inmueble se ha conver
tido en el lugar de encuentro per
manente del artista con su tierra, 
y de difusión constante de su 
obra, como lo confirman las nu
merosas visitas organizadas para 
escolares, grupos profesionales y 
asociaciones, así como las expo
siciones temporales de dibujo y 
las ediciones de la obra de Andra
de en cartel y catálogo. Activida
des, todas ellas, que la Diputación 
realiza de forma permanente, pe
riódica o puntualmente, para di
fundir la figura y la obra del gran 
paisajista manchego.

Certamen abierto
Convocado anualmente desde 

1992, forma parte el Certamen de 
Artes Plásticas Ángel Andrade de 
las iniciativas de la Diputación en 
apoyo a la actividad artística de 
nuestro entorno y de fomento del 
coleccionismo público, junto con 
la dotación de premios Diputación 
Provincial en los certámenes que 
organizan 20 ayuntamientos de la 
provincia, y la exposición itineran
te que con las obras premiadas 
organiza para proporcionarles 
mayor difusión a ellas y sus auto

res con el objetivo de conferir una 
utilidad pública.

Lleva el nombre de Ángel 
Andrade porque la obra del gran 
paisajista manchego que conser
va la Diputación desde 1932 es el 
núcleo generador de la colección 
de arte contemporáneo de la Ins
titución provincial, puesto que se 
incorporan las nuevas obras de los 
artistas, se va actualizando y se 
favorece la continuidad y su ca

rácter representativo de la expre
sión artística manchega durante 
los dos últimos siglos. No en 
vano, a través de sus diez edicio
nes anteriores se ha contribuido a 
nutrir la Colección de Arte Con
temporáneo con 30 obras de los 
creadores plásticos actuales más 
relevantes de la provincia.

El Certamen es una cita espe
rada y renovada con nuestros ar
tistas, no sólo por su buena dota

ción económica y la exhibición 
posterior de las obras selecciona
das en el Centro de Exposiciones 
editadas en un más que digno ca
tálogo, sino también, y especial
mente, por su clara voluntad de 
apertura a todas las tendencias 
artísticas, valorando las propues
tas más novedosas e investigado
ras conceptual y técnicamente. Y 
también por el rigor manifiesto en 
los procesos de selección a tra
vés de jurados profesionales de 
expertos reconocidos en diferen
tes campos de las artes plásticas 
como es el caso de artistas como 
Miguel Navarro, Paco Antolín, 
Eduardo Barco, Pedro Castrorte- 
ga, Javier Baldeón etcétera. El ju
rado está compuesto, asimismo, 
por gestores de patrimonio de fue
ra de la provincia, directores de 
museos, comisarios de exposicio
nes, catedráticos y profesores de 
Historia del Alte, Bellas Artes et
cétera.

Desde el año 2000 el Certamen 
se convoca en noviembre para 
vincularlo más estrechamente con 
el homenaje a Andrade y se ha 
actualizado su diseño dotando un 
fondo de adquisición en sustitu
ción del concepto jerárquico de los 
premios, adquiriéndose así las 
obras por el valor económico que 
proporcionan los propios autores, 
y abriendo la convocatoria a to
dos los artistas plásticos profe
sionales que desearan concurrir.

Toledo acoge una muestra de alfarería manchega
Se podrá visitar en el Archivo Municipal hasta el próximo 17 de noviembre

Foto: Rosa Zaba

La sala de exposiciones del Archi
vo Histórico Provincial de Toledo 
acoge hasta el 17 de noviembre la 
muestra de “Alfarería Manchega”, 
compuesta por una selección de 
la colección del ceramólogo Jesús 
María Lizcano.

La exposición fue inaugurada 
por la viceconsejera de Educación 
y Cultura, Elisa Romero; el direc
tor general de Bienes y Activida
des C ulturales, A ntonio 
Moraleda; y el recopilador de las 
piezas que conforman esta expo
sición.

Jesús María Lezcano es miem
bro de la A sociación de 
Ceramología Española y ha publi
cado recientemente el libro “Los

Barreros. Alfarería en la provincia 
de Ciudad Real”, aunque en esta 
ocasión su selección correspon

de a las cuatro provincias que abar
ca la comarca natural de La Man
cha: Albacete, Cuenca, Ciudad

Real y Toledo.
En la exposición pueden ver

se cántaros o tinos de Villarroble- 
do o Mota del Cuervo, ollas de 
Castellar de Santiago, botijas o 
losas de lavar de Villaffanca de los 
Caballeros, y otras piezas relacio
nadas con la ganadería y la elabo
ración de quesos de El Toboso, 
platos de Santa Cruz de Múdela u 
ollas de Villanueva de los Infan
tes.

La muestra recoge una selec
ción de piezas de alfarería popu
lar, reflejo de usos y costumbres 
de tiempos no tan lejanos, que la 
evolución y la industrialización 
van relegando a los últimos rinco
nes de las casas.

Puertollano 
disfrutó con la 
VI Feria de 
Teatro regional
La localidad ciudadrealeña de 
Puertollano acogió recientemente 
la VI Feria de Teatro de Castilla-La 
Mancha, en la que participaron 25 
compañías teatrales, de las que 
más de la mitad llegaron de fuera 
de la región.

El interés de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades se manifiesta en 
el incremento presupuestario, ya 
que este año contó con unos 
140.000 euros, lo que supone 
aproximadamente un 25 por cien
to más que en la edición del año 
anterior.

En esta Feria destacó su aper
tura a la escena española en su 
conjunto. Así la inmensa mayoría 
de lo que se vió en Puertollano 
fueron estrenos o montajes muy 
recientes, de tal modo que se cum
plió uno de los objetivos de la 
Feria, que los programadores de 
toda España puedan contemplar 
y en su caso seleccionar las obras 
que van a poder verse después 
en cualquier lugar de España.

Además de las representacio
nes, hubo dos reuniones: la de la 
Asociación de Distribuidores y 
Gestores de las Artes Escénicas 
de España, y otra de los gestores 
de la Red de Teatros y Auditorios 
de Castilla La Mancha.

Albacete acoge 
las obras del 
Certamen de 
Bancaja
El Centro Cultural de La Asunción 
de Albacete acoge hasta el próxi
mo 22 de noviembre una exposi
ción de las obras seleccionadas y 
galardonadas en la XXIX edición 
del Premio de Pintura y Escultura 
de Bancaja, una muestra que se 
exhibe en esta sala desde el año 
1993, fruto de la colaboración en
tre la Diputación de Albacete y 
esta entidad.

En esta edición se han presen
tado 387 obras, 272 de pintura y 
115 de escultura, de artistas espa^ 
ñoles y extranjeros. El jurado se
leccionó 42 obras entre las que 
concedió los premios, accésits y 
menciones honoríficas, que son 
las que ahora se exponen en el 
Centro de la Asunción.

El prendo de pintura fue otor
gado a José Vicente Guerrero, por 
“El estanque de cristal”, mientras 
que el de escultura recayó en una 
composición sin título de Clara 
Carvajal Argüelles. Ambos están 
dotados con una aportación eco
nómica de 12.020 euros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #532, 7/11/2002.



Cantará en Cuenca, Manzanares y Valdepeñas (Ciudad Real)

M artirio interpretará su últim o disco  
en tres escenarios de la región
La popular cantante Martirio visi
tará en los próximos meses tres 
ciudades de Castilla-La Mancha: 
Cuenca, Manzanares (Ciudad 
Real) y Valdepeñas (Ciudad Real), 
para presentar en los escenarios 
de la Red de Teatros los trabajos 
contenidos en su ultimo disco 
“Mucho corazón”.

La cantante presentó su gira 
en Toledo acompañada por el di
rector general de Bienes y Activi
dades Culturales de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha, Antonio Moraleda, quien se 
refirió a la intensa actividad de la 
Red de Teatros de Castilla-La 
Mancha, a la que están adscritos 
voluntariamente 177 municipios de 
la región, que se benefician de una 
programación de calidad, variada, 
y a precios más asequibles que si 
realizaran las contrataciones en 
solitario.

Moraleda señaló cómo la cul
tura, en nuestra región, “se está 
desarrollando como elemento de 
cohesión, de integración e inclu
so de identificación regional”.

Por su parte, la cantante 
onubense explicó que aunque ha

bía venido poco a Castilla-La 
Mancha la consideraba muy cer
cana a su espíritu ya que “es una 
tierra de mucho mestizaje, que es 
el mismo concepto que yo desa
rrollo en mis trabajos”.

Definió su espectáculo como 
“una mezcla de mucha pasión y 
mucho mestizaje, en el que todo el 
equipo nos dejamos la piel, pre
sentando temas de flamenco, de 
jazz, de bolero, de copla o incluso 
de tango”.

Foto: Rosa Zaba

En otro momento explicó que 
su espectáculo se basa en la hon
dura, en la sencillez: “consegui
mos con muy pocos elementos, 
con ninguna escenografía, una 
gran intensidad. Y en ese ambien
te yo puedo desarrollar mi discur
so de mujer libre y comprometida 
con la belleza”, añadió.

Martirio actuará el 9 de no
viembre en Cuenca; el 14 de di
ciembre en Manzanares y el 10 de 
enero en Valdepeñas.

L a  B ie n a l  “ A r t e  y  E n e r g ía  V I ” , d e  U n ió n  
F e n o s a , p r e m ia  a  s e is  a r t is ta s  r e g io n a le s
Las obras de los artistas castella- 
no-manchegos Roberto Campos, 
Eduardo Barco, Helena Poblete, 
Francisco Javier Tercero, Pilar 
Cardo y Antonio Crespo Foix han 
sido premiadas en la Bienal “Arte 
y Energía VI” de Castilla La-Man
cha, organizada por Unión Feno
sa con la colaboración de la Junta 
y la Universidad regional, según 
decidió el jurado calificador reuni
do en Ciudad Real y compuesto 
por importantes figuras del mun
do del arte como el pintor toleda
no Rafael Canogar y Luis María

Carancho Amat, director del Mu
seo de Arte Contemporáneo de 
Unión Fenosa.

En total han sido 89 pinturas, 
17 esculturas y 14 montajes las 
creaciones artísticas que con com
pleta libertad temática y utilización 
de todas las técnicas y corrientes 
estéticas han participado en este 
certamen artístico, en el que la 
empresa patrocinadora ha dupli
cado su fondo de adquisición en 
15.626 euros, de los que 12.000 
euros los aporta Unión Fenosa y 
3.600 euros la Junta de Comuni

dades. Por su parte, la Universi
dad regional presta asistencia téc
nica.

De las obras presentadas, se 
seleccionaron 31 trabajos entre 
pinturas, esculturas y montajes, 
para la exposición y posterior ca
tálogo, de las cuales 5 obras fue
ron adquiridas por Unión Fenosa 
para formar parte de la Colección 
de Arte Contemporáneo de la com
pañía, con sede en La Coraña, por 
un valor de 12.000 euros, y una 
más por la Junta de Comunidades, 
de 3.600 euros.

C /  Paz, 4 - I o • 2 8 0 1 2  MADRID 
Telf.: (91) 522  72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Casa de Castilla-La Mancha
en Madrid

N O V I E M B R E  2  0  0 2
bÍQ 5 Martes, a las 19.30 horas, P re se n ta c ió n  del lib ro  “La ro sa  
d e  los v ien tos" , d e  la a u to ra  Fe lic idad  R am írez. P re se n ta n : A le ja n d ro  
F e rn á n d e z  Pom bo, p r e s id e n te  d e  la A sociac ión  d e  la P re n sa  d e  
M adrid . C oordina: N icolás del H ie rro , v ic e p re s id e n te  2o d e  la Casa.

fría 7. Jueves, a las 18 .30  horas. La S e c c ió n  d e  la M u je r , 
prom ueve la t e r tu l ia  m ensual donde  a b o rd a re m o s  d e s d e  su s  a sp e c to s  
m ás fu n d a m e n ta le s  el te m a  "C onvivencia", e le g id o  p o r el g rupo  
p a ra  la p r e s e n te  tem p o rad a .

PEÑA bE ALBACETE
D ía 1Q....OQffiingo, .a ,Jos . 1 1 ,3 Q h p m s ,  T e r tu lia  coloquio tau rin a ,
a cargo  d e  Luis M a rtín e z  M orcillo.
Al f in a liz a r  s e  s e rv irá  un a p e ritiv o  y  la C uerva d e  A lb ace te .

Oía 1 9 , M or t e s , o las  1 9 ,3 Q  .hQt!.qs^ CCXXXIX T e r tu lia  L ite ra r ia  
"E duardo  Alonso".
I a P a r te : T ribuna  a b ie r ta  p a ra  P o e ta s  y  R e c ita d o re s , dando  cab id a  
a  com ponen tes d e  o t r a s  T e r tu lia s . D irigida y  m o d erad a  por Fernando  
C aro, p o e ta  y e s c r i to r  y la co laborac ión  d e  C haro  M orilla, vocal d e  
la Peña y c o la b o rad o ra  d e  C ultura .
2a P a r te : El p o e ta  J u a n  E sc rib an o  D ueñas, r e c i ta r á  su s  poesías . 
P re se n ta d o  po r C haro  M orilla.

* l í f  •’ ‘
PEÑA DE TOMELLOSO

Día 15. Viernes, a las 19.30 horas. "T e r tu lia s  d e  cocinillas", en  
su  t e r c e r a  ed ición , con las in te rv en c io n es  de: R a fae l A n te q u e ra  y 
L eoncio D íaz M arqu ina , v o c a le s  d e  la P eñ a ; C a ta lin o  D om ínguez 
O r t í z ,  v ic e p r e s id e n te ;  F r a n c is c o  L ó p ez  M a r t ín e z ,  s e c r e t a r i o  
g en era l y O lga A lb e rca , p re s id e n ta .
S e  o b se q u ia rá  con un vino.

ASOCIACIÓN DE "NTRA. SRA. DE LAS CRUCES"
(Para daimieleños residentes en Madrid)

Día 20, Miércoles, a las 19.30 horas. M isa d e  d ifu n to s , que 
p re s id irá  el Capellán D. A ntonio A s tille ro  B a s ta n te , po r el alm a 
d e  to d o s  n u e s tro s  socios fa llec id o s  y d e  su s fam ilia res .

En M a d rid  y  su p ro v in c ia Rehabilitamos:
I  m

t i l  "11

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

FACHADAS y PATIOS 
CUBIERTAS

tra b a jo s  en  a ltu ra  co n  
X, y  s in  a n d a m io

Realizamos inspecciones 
técnicas de edificios 
Telf.: (9 1 ) 3 6 7  63  33

NOMBRE
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN,39-Teff.: (926)53 8042-Fax: (926)514320-13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) 

_____________________  APELUDOS

C uadernos M anchegos

CALLE o PLAZA

DISTRITO POSTAL POBLACION
N°. ESC. PLANTA

PROVINCIA
TELEFONO

Sr. D irector de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a form alizar mi suscripción a 
Cuadernos M anchegos, según los datos del 
presen te  B O L E T ÍN  D E  S U S C R IP C IÓ N  y 
hasta nueva orden en contra.

F IR M A

JIPO DE SUSCRIPCIÓN
| Anual (52  num.): 48 .0 8  euros

□
□

Com ercial: 9 0 .1 5  euros 

Com ercial: 180.30  euros

FORMA DE PAGO
|__j Talón adjunto

| [ Giro Postal n ° .________

j Domiciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICILIACIÓNB.VNCARIA
Sr. Director del Banco/Caia Sucursal N°.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi árenla
N°. de esta entidad el imnorte de la
presente suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
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Las actuaciones de la M esa se refieren tanto a las autovías como a la redes provinciales y regionales

“Ciudad Real-Futuro” entiende las comunicaciones por 
carretera com o pilar fundam ental para el desarrollo
La Mesa “Ciudad Real-Futuro” entiende 
la mejora y construcción de nuevas vías 
de comunicación en la provincia como uno 
de los principales ejes sobre los que deben 
girar las diferentes actuaciones a empren

der en lo sucesivo tendentes a lograr el 
desarrollo integral de esta demarcación. 
Esta y otras conclusiones fueron expues
tas durante la celebración de una nueva 
reunión del citado foro en el que se deba

tieron sobre tres áreas, las correspondien
tes a “Actuaciones para el desarrollo: las 
redes de transporte y energía, las iniciati
vas de desarrollo local y urbano, y agricul
tura y desarrollo rural”.

Con respecto a las redes de trans
porte y energía se propusieron una, 
serie de actuaciones de las que 
dio cuenta el presidente de la Di
putación y portavoz de la Mesa, 
Nemesio de Lara, quien hizo refe
rencia, en primer lugar, a la necesi
dad de dar un impulso a la ejecu
ción de las obras de la autovía 
Valencia-Lisboa, especialmente al 
tramo Puertollano-Ciudad Real- 
Manzanares-Tomelloso-Atalaya 
de Cañavate.

Además, se considera oportu: 
no que se haga público el apoyo 
de las instituciones al trazado nor
te de la autovía Linares-Albacete 
porque vertebraría de manera im
portante la comarca del Campo de 
Montiel. Del mismo modo, según 
explicó De Lara, se apuesta por el 
desarrollo de la Autovía de los Vi
ñedos así como por agilizar la eje
cución definitiva de la autovía Ciu
dad Real-Valdepeñas.

El desarrollo viario y el proyec
to del eje estratégico de comuni
caciones este-oeste por las comar
cas de Puertollano y Almadén así 
como el de alta capacidad centro- 
sur por Ciudad Real a través de la 
autovía Madrid-Córdoba, son dos 
propuestas que también apoyó la 
mesa, además de mejorar la co
nexión Ciudad Real-Talavera de la 
Reina y potenciar la ejecución del 
II Plan de Carreteras de Castilla- 
La Mancha potenciando proyec
tos de acondicionamiento, refuer
zos y reposición de carreteras y 
variantes.

También en materia de comu
nicaciones, la mesa estima conve
niente mejorar la red de carreteras 
provinciales dependiente de la Di
putación estableciendo priorida
des en las comarcas de Montiel, 
Montes-Norte, Monte-Sur, Sierra 
Morena, Valle de Alcudia, Campo 
de Calatrava y La Mancha.

Ferrocarril
En el tema del ferrocarril, la 

Mesa se centró en el impulso al 
proyecto del AVE Madrid-Jaén así 
como el desarrollo de un estudio 
del ferrocarril en Tomelloso inte
grando este municipio en la red 
de Alta Velocidad o con la amplia
ción de la línea Manzanares a Al
cázar de San Juan.

Se habló, igualmente, de acon
dicionar la deficiente red de pasa
jeros y mercancías de velocidad 
media-alta en trayectos como Ciu

dad Real-Manzanares; Madrid- 
Albacete y Badajoz-Madrid en sus 
respectivos pasos por la provin
cia.

Reincentivar las posibilidades 
ferroviarias de Alcázar de San 
Juan; po tenciar las 
interconexiones en Alcázar, Ciu
dad Real, Puertollano y Valdepe
ñas; mejorar las escasas comuni
caciones que hay entre Ciudad 
Real y las capitales de provincia 
de la región y estudiar las diferen
tes posibilidades de vertebrar por 
ferrocarril las comarcas Montes 
Norte y Campo de Montiel son 
otras actuaciones que sugirió la 
Mesa Ciudad Real Futuro.

En relación a las infraestruc

turas aeroportuarias la mesa, se
gún De Lara, considera oportuno 
intensificar más la oferta formati- 
va ligada a las necesidades de 
empleo del futuro aeropuerto; ase
gurar la conexión de las instala
ciones con la línea del AVE; gene
rar planes concretos de aprove
chamiento de la infraestructura y 
estudiar las necesidades de equi
pamientos que lleven a un desa
rrollo eficaz del aeropuerto.

Energía y empleo
El presidente de la Diputación 

indicó el elevado potencial ener
gético y de aprovechamiento de 
energías renovables en Ciudad 
Real, puesto que presenta muchas

5?

EL PP de Ciudad Real ha de
nunciado en una nota de pren
sa que “ha visto claras las in
tenciones del PSOE de la pro
vincia, concretamente las de 
su secretario, Nemesio de Lara, 
de ir preparando el terreno de 
cara a las próximas elecciones 
municipales”. Para ello, basan 
sus sospechas en el hecho de 
que el también presidente de 
la Diputación y presidente de 
la Mesa “Ciudad Real Futuro” 
haya dejado caer que “el in
forme que dará a conocer la 
Mesa será reivindicativo sólo

con la Administración central. 
Según los “populares” , De 
Lara se aprovecha de la sitúa- . 
ción y abusa de su cargo para 
reivindicar a quienes cumplen 
con la provincia. Además, des
de el PP recuerdan que preci
samente de las instituciones 
que están representadas en la 
Mesa, “la que él preside es la 
que menos ha aportado”.

El PP también señala que 
“el PSOE pretende encaminar 
las reivindicaciones hacia el 
Gobierno central, culpándole 
de todas las carencias”.

horas de insolación, vientos im
portantes en algunas zonas y gran 
cantidad de residuos orgánicos 
procedentes de la actividad agrí
cola. Este potencial, a su juicio, 
permite el desarrollo de activida
des para la producción de energía 
como la solar fotovoltáica, solar 
témúca, eólica, biomasa, e hidráu
lica en algún caso.

Por tanto, es necesario dar 
continuidad al desarrollo de la in
fraestructura gasista, ampliando 
las zonas de la provincia ya abas
tecidas por algún oleoducto o de
sarrollando nuevos ram ales a 
otras zonas con consumos poten
ciales crecientes.

La “Mesa Ciudad Real-Futu
ro” reconoce la importancia de 
promocionar los nuevos yaci
mientos de empleo en campos 
como los servicios a domicilio, el 
medio ambiente, el desarrollo cul
tural y las nuevas tecnologías. Así 
lo indicó De Lara, quien también 
hizo referencia a que es necesario 
trabajar para resolver los obstá
culos estructurales en esta mate
ria. Obstáculos de naturaleza jurí
dica y cultural, aunque también 
están ligados a ámbitos financie
ros, a la formación y a la cualifica- 
ción profesional, entre otros. Por 
último, la Mesa consideró igual
mente importante potenciar la agri
cultura ecológica y para ello pro
pone distintas líneas de actuación 
como el apoyo a la realización de 
estudios de evaluación de alter
nativas de diversificación de la 
producción agraria.

A u m e n ta n  lo s  
im p a g o s  en  
u n  15 ,7%
El importe de los efectos de co
mercio devueltos por impago en 
Castilla-La Mancha por las enti
dades financieras en agosto de 
2002 aumentó respecto al mismo 
periodo del año anterior en un 15,7 
por ciento, según los datos del 
Instituto Nacional de Estadística 
ONE).

En cifras absolutas, en la  re
gión se devolvieron un total de 
9.999 efectos impagados, que su
ponen un importe de 15,16 millo
nes de euros.

En el resto de España, el incre
mento en la cuantía de los impa
gos fue del 74,3 por ciento en 
Melilla y del 63,8 por ciento en 
Ceuta, muy por encima del 38,1 por 
ciento registrado en Castilla y 
León y del 32,8 por ciento de Na
varra.

Por el contrario, el importe de 
las devoluciones disminuyó en 
Cantabria (-21,4 por ciento), la 
Comunidad Valenciana (-18,3 por 
ciento) y el País Vasco (-11,4 por 
ciento).

En cifras absolutas, Cataluña, 
Andalucía, Madrid y la Comuni
dad Valenciana concentran casi 
las dos terceras partes del impor
te de los efectos de comercio de
vueltos por impago en el mes de 
agosto, con más de 323 millones 
de euros de los 522 millones que 
se devolvieron en España.

186.073 turistas 
visitáron la  
región en  
septiem bre
Castilla-La Mancha recibió un to
tal de 186.073 visitantes durante 
el mes de septiembre, que ocupa
ron el 39,73 por ciento de sus pla
zas hoteleras, donde realizaron un 
total de 313,401 pernoctaciones.

Estos datos figuran en la En
cuesta de Ocupación en Aloja
mientos Turísticos del Instituto 
Nacional de Estadística (INE), se
gún la cual Baleares, con casi un 
77 por ciento, Canarias, con un 
70,30, y la Cqmunidad Valenciana 
con un 69,23 por ciento, fueron las 
tres autonomías que registraron 
una mayor ocupación de sus pla
zas de establecimientos turísticos 
en septiembre. Según el grado de 
ocupación en el conjunto del país 
fue de 63,69 por ciento, superado 
además de por las tres comunida
des mencionadas, por Andalucía 
(69,29 por ciento). En total, en sep
tiembre los hoteles españoles aco
gieron a 6.234.663 de viajeros, la 
mitad de ellos extranjeros.
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Estas primeras Denominaciones de Pagos vitícolas de la región se presentaron 
en Madrid, con la presencia del presidente de Castilla-La Mancha, José Bono

“Dominio de Valdepusa” y “Finca Elez”, 
prim eras Denominaciones de Pago
Las bodegas Dominio de Valdepusa, de Carlos 
Falcó, y Finca Elez, de Manuel M anzaneque, 
las dos primeras de España en tener el recono
cimiento de Denominaciones de Origen de Vi

nos de Calidad Reconocida Producidos en Pa
gos Vitícolas, fueron presentadas recientem en
te en M adrid, en un acto en el que estuvo pre
sente el presidente regional, José Bono.

Foto: Y. Soria
Ei presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, charla con el Marqués de Griñón, entre otros, durante la 
presentación oficial de las dos primeras denominaciones de origen de pagos vitícolas: “Finca Elez”, de El Bonillo
(Albacete), y  “Dominio de Valdepusa", de Malpica de Tajo (Toledo).

'
A la presentación de estas dos 
nuevas Denominaciones de Ori
gen de Vinos de Calidad Recono
cida Producidos en Pagos Vitícolas 
(que se refiere a vinos producidos 
con viñedos procedentes de una 
finca en la que además se ubica la 
bodega), acudieron también el 
consejero de Agricultura, Alejan
dro Alonso, los bodegueros Car
los Falcó y Manuel Manzaneque 
y el presidente de la Academia Es
pañola de Gastronomía, Rafael 
Ansón.

Durante el acto, Bono criticó 
al Ministerio de Agricultura por 
su oposición a la utilización del 
nombre genérico de Vinos de Es

paña para la promoción y aseguró 
que “es una torpeza impedir la uti
lización de ese nombre”.

Por su parte, el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
explicó que “es muy interesante 
estudiar la propuesta y estamos a 
favor de que se lleve adelante la 
iniciativa de crear una gran zona 
de vinos de la tierra de España” 
(que parte de la Federación Espa
ñola del Vino y de la Asociación 
Empresarial de Bodegas de Vinos 
de Mesa y de la Tierra)

Valdepusa y Elez
El pago Dominio de Valdepu

sa incluye sólo 42 hectáreas en el

término municipal de Malpica de 
Tajo (Toledo) de las variedades 
syrah, cabemet-sauvignon, petit 
verdot y merlot.

Su producción se centra en 
vinos tintos elaborados a partir de 
sus propios viñedos y se comer
cializan con las marcas “Dominio 
de Valdepusa”.

“Finca Elez”, con 33 hectáreas 
de viñedo en El Bonillo (Albace
te) de las variedades tempranillo, 
cabemet-sauvignon, merlot, syrah 
y chardonnay; y la bodega para la 
elaboración, crianza y embotella
do del vino está en la propia finca 
y garantiza la calidad de sus mar
cas Manuel Manzaneque.

L os T rib u n a le s  dan  la  razó n  a C a s tilla -L a  
M ancha en el contencioso “Vinos de la Tierra”
La Audiencia Nacional ha dado 
la razón a Castilla-La Mancha 
en el contencioso abierto por 
la indicación geográfica “Vi
nos de la Tierra de Castilla” al 
desestimar el recurso inter
puesto contra esta mención, 
creada mediante Ley por el Go
bierno castellano-manchego en 
1999.

Ha sido la Sala de lo Con
tencioso Administrativo la que 
ha desestimado el recurso con
tencioso administrativo inter
puesto por Abadía Retuerta,

S. A. y al que se acumuló el in
terpuesto por Castilla y León 
contra la Orden del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Ali
mentación en la que se incluía 
la indicación geográfica “Vi
nos de la Tierra de Castilla”.

En el recurso desestimado 
por la Audiencia se solicitaba 
que se declarase no ajustado a 
derecho y la anulación de la 
Orden que reconocía esta indi
cación geográfica.

La sentencia considera que, 
tanto la actuación del Ministe

rio, publicando la Orden, como 
la actuación de la Junta de Co
munidades, de crear esta indi
cación, se ajustan a derecho, 
así como que cumplen lo exigi
do por la norma relativa a la 
utilización de nombres geográ
ficos y de la mención del vino 
de la tierra en la designación 
de los vinos de mesa. La sen
tencia recuerda a los deman
dantes que las exigencias para 
los vinos con denominación de 
origen no pueden predicarse 
para los vinos de la tierra.

Ai FTAMORO CAÑAS. PRESIDENTE DE LA UNIÓN DE 
COOPERATIVAS AGRARIAS DE CASTILLA-LA MANCHA

“E l secto r agrario  no debe
i  i  • • /  1 1 T T F 1??

pagar la  am pliación de la  U E
Recientemen
te, ÜCAMAN 
ha celebrado 
unas jomadas 
de ámbito re
gional sobre 
el futuro agra
rio de Casti
lla-La M an
cha, ¿cuáles 
fueron  las  
p r in c ip a le s  
c o n c l u s i o 
nes?

“En estas jomadas analiza
mos el futuro agrario regional 
a raíz de la revisión iñtermedia 
de la PAC, que es lo que ahora 
mismo se está planteando en 
la UE. En estas jomadas con
tamos con la participación de 
representantes del Ministerio 
de Agricultura, de la Junta de 
Comunidades, del mundo coo
perativista a nivel nacional y 
todos coincidimos en que hay 
una gran preocupación en el 
sector por la revisión interme
dia. El mundo cooperativista 
está de acuerdo con la amplia
ción de países en la UE, pero 
siempre que no sea a costa del 
sector agrario”. Personalmen
te me preocupa mucho el des
acoplamiento, es decir ofrecer 
a los agricultores subvencio
nes por no cultivar y regular 
así el mercado, eso supondrá 
una bajada automática de las 
economías locales”.
¿Cuál es la situación de la 
agricultura europea frente a 
la norteamericana?

“EEUU ha aprobado a par
tir de 2003 unas subidas al sec
tor agrario del 20 por ciento. 
Creo que es una consecuen
cia incluso del “11 de Septiem
bre” ante posibles riesgos de 
desabastecimiento. Mientras, 
en Europa, las ayudas se es
tán reduciendo progresiva
mente, por lo que a nuestra agri
cultura cada vez le va a costar 
más competir con la norteame
ricana, especialmente en sec
tores como los cerealistas”. 
¿Qué opinión le merece la pos
tura del Ministerio ante la re
forma del UE?

“Lo positivo de esta refor
ma es que ha unido a todo el 
sector agrario nacional. Lo que 
hay que hacer es primar al agri
cultor profesional y no a los 
latifundistas que no dan pues
tos de trabajo. Lo que ahora 
se está viendo es que fue vital 
entrar en la Comunidad Euro
pea, sino, actualmente, el cam
po español y especialmente el

i

c a s te l la n o -  
manchego se
ría un erial y 
hubiera signi
ficado la ruina 
total de la agri
cultura, pues 
en los últimos 
años los agri
cultores han 
recibido im- 
p o r t a n t e s  
ayudas euro

peas. Ahí han jugado también 
un papel muy relevante las 
cooperativas, pues sin ellas, 
en muchos pueblos, no habría 
apenas agricultura.

Actualmente, uno de los 
principales problemas de la 
agricultura es la falta de rele
vo generacional, y este tipo de 
medidas lo que hacen es ace
lerarlo” .
¿Se va a conseguir la Indica
ción Geográfica Protegida 
(IGP) del melón manchego?

“Es una idea que surgió 
del propio sector, y es que el 
producto cumpla una serie de 
requisitos de calidad. Es un 
paso adelante al identificar a 
un melón de determinadas ca
racterísticas con una zona. Es
pero que esté definitivamente 
regulado para la próxima cam
paña”.
¿Qué va a significar la Ley de 
Cooperativas?

“Es una Ley que está he
cha desde el propio sector, y 
lo que pretendemos es que se 
apruebe por unanimidad en las 
Cortes regionales. Lo que no 
tiene sentido es que la cuarta 
región de España en número 
de cooperativas no tenga nin
guna ley propia”.
¿Cómo ha sido la campaña del 
melón en la cooperativa que 
preside, la “Santiago Após
tol” de Tomelloso?

“C om ercialm ente muy 
buena, con exportaciones a las 
zonas costeras, capitales y 
países como Portugal o Países 
Bajos, y muy mala en cuanto a 
precios, sin recuperaciones de 
última hora. En cuanto entra
da de kilos se ha batido el ré
cord con cerca de 20 millones”. 
Por último, recientemente 
recibió una oferta para entrar 
en la política de Tomelloso, 
¿ha quedado aparcada esa po
sibilidad?

“Como es público, en su 
momento recibí una oferta po
lítica que rechacé porque mis 
aspiraciones están en el mun
do cooperativo”.
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DEPORTES
SEGUNDA DIVISIÓN “A” - 9a. Jornada
[ALBACETE BPIE. |  POUD.EJIDO |

11 - 1 I
Roa Kike
Oscar Montiel Cañas
Pablo Ríos
Siviero Aira
Peña Arturo
Iván Díaz Poschner
Viaud A. Rodriquez
Parri Sierra
Munteanu Patri
(Bastí, m.72) (Paco García, m.75)
Perera Luis Gil
Duré (Traversa, m.82)
(Mikel, m.85) Sabino

(D. Prats, m.43)

Un em pate que sabe a poco
El Albacete sigue en los puestos altos de la clasificación, a tres pun tos del líde r Xerez

ARBITRO______________________
Román González (Castellano-leonés). 
Mostró cartulinas amarillas a los jugadores 
albaceteños Dure (m.33), Vlaud (m.65) y 
Mikel (m.86); y a los ejidenses Patrl (m.41), 
Cañas (m.78), A. Rodríguez (m.82) y Paco 
García (m.89).

GOLES________________________
1-0 min. 11: Peña, aprovechando un balón 
suelto en el área de Klke. 1-1 min. 45+: 
David Prats, de cabeza, a centro de Luis 
Gil.

INCIDENCIAS__________________
Partido correspondiente a la novena 
jornada del Campeonato Nacional de Liga 
en Segunda División "A", disputado en el 
Estadio "Carlos Belmonte", de Albacete, 
ante algo más de 4.500 espectadores. El 
encuentro se jugó en la tarde del sábado 
ya que se retransmitió en directo para 
Castilla-La Mancha a través de las cámaras 
de CMT.

A lb a c e te  y P o lid ep o rtiv o  E ji
do  e m p a ta r o n  a un gol en  
un p a rtid o  en el q u e  o fre c ie 
ron un ju e g o  in te re s a n te  en  
m u c h as  fa s e s , con ocas iones  
d e  go l d e s d e  los p r im e ro s  
m in u to s  de  p a rtid o , p ero  q u e  
fin a liz ó  en ta b la s .

En la ju g a d a  in icial el Po
lid e p o r t iv o  E jid o  se a c e rc ó  
con p e lig ro  p e ro  a p a r tir  de  
a h í el A lb a c e te  pasó  a d o m i
n a r  con a b s o lu ta  c la r id a d  y  
puso cerco  a la m e ta  v is ita n 
te ,  p e ro  en la s ig u ie n te  Parri 
re m a tó  a lto  d e sd e  la c e n tra l 
p a ra  los loca les .

A  los ocho  m in u to s  K ike  
sa lvó  a su e q u ip o  del p r im e r  
g o l, t r a s  u n a  fa l t a  s a c a d a  
d e s d e  la d e re c h a  q u e  D u ré  
re m a tó  con in te n c ió n  p e ro  el 
m e ta  v is ita n te  d e s p e jó  a c ó r
ner. T res  m in u to s  d e sp u és  le  
lle g ó  al A lb a c e te  la re c o m 
p e n s a  a su fú tb o l ,  e n  u n a  
ju g a d a  in ic ia d a  p o r  la  i z 
q u ie rd a  el b a ló n  le  lle g a  a 
Jesús P e re ra , q u e  c ay ó  en el 
á re a  y p e rd ió  el b a ló n , q u e  
le  lle g a  s u e lto  a Paco Peña  
q u e  sólo a n te  K ike  a d e la n ta  
a su e q u ip o .

Los lo ca les  s ig u ie ro n  d o 
m in a n d o  y  c re a n d o  p ro b le 
m a s  a la d e fe n s a  v is ita n te ,

Una de las alineaciones del Polideportivo Ejido de esta temporada.

y así a los 1 4  m in u to s  en  una  
fa lta  al b o rd e  del á re a , M u n -  
te a n u  la n zó  un poco a lto  y 
p e rd ió  u n a  b u e n a  o p o r tu n i
d a d . El P o lid e p o r t iv o  E jid o  
i n t e n t a b a  n o  e n c e r r a r s e  
p e ro  la ra p id e z  local d e s b o r
d a b a  a los a lm e r ie n s e s  p o r  
a m b a s  b a n d a s .

S eis  m in u to s  d e s p u é s , en  
o tra  b u e n a  ju g a d a  de l A lb a 
c e te , el b a ló n  a c a b a  en  las  
b o tas  d e  D u ré , q u e  d e s d e  la

fro n ta l del á re a  d is p a ra  fu e r 
te  y a m e d ia  a ltu ra  p e ro  K ike  
h a ce  una g ra n  p a ra d a  y lo 
g ra r  d e s p e ja r  el e s fé ric o . El 
ju e g o  lo c a l h a s ta  e s e  m o 
m e n to  fu e  s e n s a c io n a l, con  
un e x c e le n te  n iv e l y s u p e 
ra n d o  en to d o  a los v is ita n 
te s .

El A lb a c e te  tu v o  q u e  b a 
j a r  el r itm o  fre n é tic o  d e  los 
p r im e ro s  m in u to s  y  p a só  a 
c o n tro la r  m á s  el b a ló n , en  la

SEGUNDA DIVISION “A’
EQUIPOS GF GC Pt

1 XEREZ 9 6 1 2 12 8 19
2 MURCIA 9 5 2 2 11 4 17
3 TERRASSA 9 4 5 0 11 6 17
4 LEVANTE 9 4 4 1 20 12 16
5 ALBACETE 9 4 4 1 13 7 16
6 ZARAGOZA 9 4 3 2 11 9 15
7 P0LID. EJIDO 9 4 3 2 11 9 15
8 BADAJOZ 9 4 2 3 8 10 14
9 LAS PALMAS 9 3 4 2 11 8 13

10 EIBAR 9 3 3 3 6 7 12
11 ELCHE 9 2 5 2 10 8 11
12 TENERIFE 9 2 5 2 11 10 11
13 GETAFE 9 3 2 4 14 15 11
14 SALAMANCA 9 3 2 4 6 7 11
15 R. FERROL 9 2 4 3 9 11 10
16 NUMANCIA 9 3 1 5 9 12 10
17 LEGANÉS 9 1 5 3 7 10 8
18 ALMERÍA 9 1 5 3 9 15 8
19 COMPOSTELA 9 1 4 4 6 10 7
20 CÓRDOBA 9 1 4 4 5 9 7
21 SPÓRTING 9 0 6 3 2 8 6
22 OVIEDO 9 1 2 6 9 16 5
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ALBACETE 1-Q 1-1 2-1 1-1 44
ALMERÍA 2-1 1-1 2-2 1-2 1-1
BADAJOZ 2-0 1-0 0-0 1-0 0-2
COMPOSTELA ! ' ■ 1-0 0-1 1-1 04
CÓRDOBA 3-0

1-0 ■

1-1 32 1-3
EIBAR 1-0 1-1 2-1 04
ELCHE 0-0 ■ 1-1 0-2 34 31
R. FERROL 1-1 1-1

_
■ 2-1 1-1

GETAFE 2-0 ■ 2-2 2-1 1-2
LAS PALMAS 1-1 2-0 2-1 ■

1-1
2-0 31

LEGANÉS 1-1 ■ 2-1 0-2 1-2
LEVANTE 4-0 3-1 2-2 ■ 32
MURCIA 34 2-0 ■ 2-1 04
NUMANCIA 1-2 0-2 ■ 1-0 14 14
OVIEDO 1-1 1-2 34 0-1

■POLID. EJIDO 1-0 3-2 ■ 1-2 24
SALAMANCA 0-1 0-0 1-3 ■  o-o
SPÓRTING 0-0 0-0 00 1-1 1-1 ■
TENERIFE 3-3 1-0 1-1 2-0
TERRASSA 1-1 2-1 1-1 14 1-1

■XEREZ 1-0 2-2 31 14 ■
ZARAGOZA 0-0 2-2 2-1 1-0 31 m

y®
P es cad e ría  
C/  G arcía Pavón, 103 
Telf.: (926) 50 46 74
13700 TOMELLOSO

P 

1 * * 1

FREIDURIA Y 
MARISQUERÍA 

VIRGEN DE 
LAS VIÑAS

M a ris q u e ría  
Sit. C tra. P. M uñoz, km . 4 

Telf. Parí.: (926) 50 46 74 
Bar: (926) 69 91 37

RESULTADOS PROXIMA JORNADA
ALBACETE 1 - 1 POLID. EJIDO GETAFE - EIBAR
BADAJOZ 1 - 0 R. FERROL OVIEDO - TERRASSA
EIBAR , 2 - 1 OVIEDO SALAMANCA - ALBACETE
LEGANES 0 - 2 SALAMANCA TENERIFE - , ELCHE
SPORTING 0 - 0 CORDOBA LEVANTE - SPORTING
XEREZ 2 - 1 LEVANTE ZARAGOZA - ALMERIA
LAS PALMAS 0 - 1 ZARAGOZA COMPOSTELA - BADAJOZ
TERRASSA 2 - 1 COMPOSTELA R.FERROL - NUMANCIA
ELCHE, 0 - 2 MURCIA MURCIA - XEREZ
ALMERIA 1 - 1 GETAFE POLID. EJIDO - LAS PALMAS
NUMANCIA 1 - 0 TENERIFE CORDOBA - LEGANES

z o n a  a n c h a , c o m p a r t ie n d o  
a h o ra  m ás  el e s fé rico  con los 
v is ita n te s , p e ro  s ie m p re  con  
m ás  p e lig ro  los lo ca les  p o r
q u e  p o r las b a n d a s  p e n e tra 
ba con m ás  p e lig ro . En el ú l
t im o  c u a rto  d e  h o ra  una  s e 
r ie  d e  a c c io n e s  d e  u n o s  y  
o tro s  v o lv ie ro n  a lg o  b ru sc o  
el p a rtid o  y el c h o q u e  p e rd ió  
la b e lle za  e in te n s id a d .

En e l m in u t o  4 4  p u d o  
m a rc a r  el A lb a c e te , p rim e ro  
con un d isp aro  d e  O s c a r q u e  
d e s p e jó  K ike  y el s ig u ie n te  
d isp aro  de  P ere ra  se m a rc h ó  
fu e ra . En el t ie m p o  de  d e s 
c u e n t o ,  u n a  in t e r n a d a  d e  
Luis G il p o r la d e re c h a  de l 
a ta q u e  v is ita n te  te rm in ó  con  
un b u e n  c e n tro  q u e  re m a tó  
a las m a lla s  D a v id  P rats .

La segunda mitad, peor
En la s eg u n d a  p a r te  c a m 

b ió  b a s t a n t e  e l d e c o r a d o  
p o rq u e  el r itm o  en  el p r im e r  
c u a rto  d e  hora  fu e  b a s ta n te  
m ás  b a jo , con el P o lid e p o rti
vo E jido  c o n tro la n d o  m ás  el 
b a ló n  y b u s c a n d o  la p o r te 
ría  b lan ca  con m ás  in te n c ió n , 
s o b re  to d o  con las e n tra d a s  
p o r b a n d a  de  Luis Gil.

D e s p u é s  se e q u ilib ró  o tra  
v e z  el c h o q u e , los a im e r ie n -  
ses to c a b a n  u n a  y o tra  v e z  
en la zo n a  a n ch a  y el A lb a 
c e te  e n c o n tró  o tra  v e z  sus  
b a n d a s , p e ro  el P o lid e p o rti
vo  E jid o  e s ta b a  m á s  e n to n a 
do en  d e fe n s a  y las o c a s io 
nes e ra n  m e n o s  y poco c la 
ras . En el m in u to  6 0  u n a  j u 
g a d a  d e  Iv á n  D ía z  co n c lu y ó  
con un re m a te  flo jo  d e  c a b e 
za  d e  D u ré  a las m a n o s  de  
K ike.

C u a n d o  se  l le g a b a  a la  
m e d ia  h o ra  d e  ju e g o  d e  la 
s eg u n d a  m ita d , el P o lid e p o r
t iv o  E jid o  la n z ó  u n a  f a l t a  
d e s d e  la d e re c h a  y a un m e 
tro  d e  la lín ea  de  gol S iv ie ro  
to có  lo ju s to  p a ra  q u e  no lle 
g a s e  el d e la n te ro  a lm é n e n 
se al r e m a te .  D os  m in u to s  
d e s p u é s , c e n tro  d e  Iv á n  D ía z  
tra s  un g ra n  p a s e  d e  D u ré , 
Bastí c ae  en  el á re a  y d is p a 
ro  s in  á n g u lo  d e  Ó s c a r  lo  
d e s p e ja  o tra  v e z  K ike.

Al f in a l,  e m p a te  t r a s  un  
p a rtid o  en  el q u e  el A lb a c e 
te  fu e  m u c h o  m e jo r  en  la p r i
m e ra  m ita d , con unos 2 0  m i
n u to s  d e  ju e g o  b r illa n te  q u e  
h izo  e s p e ra n z a rs e  a los a f i 
c io n a d o s  con u n a  g o le a d a ,  
p e ro  e l P o lid e p o r t iv o  E jid o  
se m o s tró  c o m o  un e q u ip o  
c o m p a c to , q u e  supo re a c c io 
n a r  al gol del A lb a c e te  y en  
la s e g u n d a  p a r te  te n e r  m ás  
el ba ló n  q u e  los loca les .

El p ró x im o  e n fre n ta m ie n 
to  de  los c a s te lla n o -m a n c h e -  
gos s e rá  el d o m in g o  a n te  la 
U .D . S a la m a n c a , un e q u ip o  
q u e  p a re c e  h a b e r  e n c o n tra 
do el c a m in o  d e  la v ic to r ia  d e  
la m a n o  de  D 'A le ss an d ro .
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E P O R T E S  36
Del 7/11 al 13/11 - 2002 /  Manchegos

c-

SEGUNDA DIVISIÓN “B” /Grupo

El Talavera perdió dos puntos 
en los instantes finales
Un go l del Ibarra  en e l m inu to  89  dio la igualada a los locales

C.D. CALAHORRA |  TALAVERA C.F.

1-1
Urroz Duro
Raúl Carlos Flores
Herreros R. Jiménez
Javi Tres R. Tornero
David Diez Roberto
Benjamín Urízar
Txiki Pedro
Antoñana (Infantes, m.92)
(Acedo, m.68) Raúl Casan
Oliva Estecha
Iñiqo (De los Ríos, m.80)
Larraza Morilla
(Ibarra, m.56) Ismael

(Carmona, m.71)

ARBITRO_____________________
Simón del Pino, del Colegio Catalán. 
Amonestó con cartulinas amarillas a los 
locales Herreros e Iñigo; y a los talaveranos 
Duro y Estecha. Expulsó por doble 
amonestación a Benjamín (m.72) y Roberto 
(m.66).

GOLES_____________ _________
0-1 min. 26: Estecha. 1-1 min. 89: Ibarra.

INCIDENCIAS_________________
Partido correspondiente a la 10a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División' 
"B", disputado en el Estadio "La Planilla", 
de Calahorra, ante unos 700 espectadores.

El T a la v e ra  d e s p e rd ic ió  en  
tie rra s  r io ja n a s  una m a g n ífi
ca o p o rtu n id a d  de  co n se g u ir  
los tre s  p u n to s  en ju e g o , ya  
q u e  p rá c t ic a m e n te  en  el f i 
nal del e n c u e n tro , el e q u ip o  
lo c a l e m p a ta b a  un  p a r t id o  
en el q u e  h a b ía n  ido cu esta  
a b a jo  en  el m a rc a d o r d e sd e  
m e d ia d a  la p r im e ra  m ita d ,  
c u a n d o  E s t e c h a ,  m á x im o

g o le a d o r  de l c o n ju n to  ta la -  
v e ra n o , hacía  el 0 -1  y ponía  
e n  v e n t a ja  a los d e  A n g e l 
B e rn a b é .

En el in ic io , el C a la h o rra  
s a lió  d e s f o g a d o  y d a n d o  
id e a  d e  q u e r e r  e n c a r r i la r  
p ro n to  el c o m p ro m is o . F u e 
ron L a rra za , en el m in u to  5, 
y T x ik i en  el 9 , ios q u e  p u s ie 
ron a p ru e b a  al c a n c e rb e ro  
D u ro .

Fue un p r im e r  c u a rto  de  
h o ra  e n  el q u e  s o la m e n te  
e x is tió  el C a la h o rra , p e ro  a 
p a rtir  del m in u to  15  y  h asta  
el fin a l d e  la p r im e ra  p a r te  
ias cosas c a m b ia ro n  y a  q u e  
los ju g a d o r e s  d e l T a la v e ra  
s u p ie ro n  lle v a rs e  el p a rtid o

a su ju e g o ,  lo g ra n d o  en  el 
m in u to  2 6  el g o l. F u e  u n a  
b u e n a  ju g a d a  v is ita n te  q u e  
te r m in ó  con d is p a ro  d e  Is 
m a e l y  U rro z  e n v ió  a córner. 
S e r ía  a la  s a l id a  d e  é s te  
c u a n d o  E s te c h a  c a b e c e ó  
b a tie n d o  al m e ta  ro jillo .

Con el gol a favo r, el T a la - 
v e ra  se a p o d e ró  aú n  m ás  del 
c e n tro  del c a m p o  y  fu e  d e s 
b a ra ta n d o  to d o s  los in te n to s  
de los ju g a d o re s  del C a la h o 
rra  q u e , c o m o  ya v ie n e  s ie n 
do  h a b itu a l c u a n d o  e n c a ja n  
un g o l, les costó  unos m in u 
to s  re p o n e rs e , a u n q u e  p u 
d ie r o n  e m p a t a r  e l p a r t id o  
c u a n d o  e n  e l m in u to  3 7 ,  
T x ik i, c ab e ce ó  un c e n tro  de

L a rra z a  p e ro  el p o r te ro  de l 
T a la v e ra , con la p u n ta  d e  los 
d e d o s , m a n d ó  el ba ló n  a c ó r
ner.

Dos expulsiones
En la s e g u n d a  p a r te , las  

c o sas  c a m b ia ro n  e n  c u a n to  
al d o m in io  q u e  pasó a s e r  to 
ta lm e n te  del C a la h o rra , p e ro  
los loca les  ju g a ro n  m ás  con  
el c o razó n  q u e  con la c a b e 
r a ,  a lg o  q u e  s e  a c e n t u ó  
c u a n d o  se q u e d a ro n  en  s u 
p e rio rid a d  n u m é ric a  p o r e x 
p u ls ió n  de l v is ita n te  R o b e r
to .

El h e ch o , en  v e z  de  d a r 
les tra n q u ilid a d , a u m e n tó  los 
n e rv io s  lo q u e  h izo  q u e  j u 
g a ra n  a ú n  con m a s  p ris a s . 
F ru to  d e  to d o  e s to  fu e  la  
e xp u ls ió n  d e  B e n ja m ín , a lg o  
q u e  to d a v ía  d e s b a ra tó  m á s  
los e s q u e m a s  d e  N ach o  M a r
tín  q u e  ya  hacía  un c u a rto  de  
h o ra  q u e  h a b ía  s ac ad o  a Ib a -  
rra  p a ra  d a rle  m á s  p ro fu n d i
d ad  al a ta q u e  ro jillo .

Al fin a l, ta n to  fu e  el c á n 
ta r o  a la fu e n te  y  ta n to  lo 
b u scaro n  los lo ca les , q u e  en  
el m in u to  8 9  lle g a b a  el gol 
del e m p a te ; un gol q u e  fu e  
el p re m io  al e s fu e rz o , q u e  
no al buen  ju e g o  del C a la h o 
rra .

Toledo y Barakaldo se reparten 
los puntos en un mal partido
Fue un encuentro igualado con escasas ocasiones de go l

C D TOLEDO |  BARAKALDO CLUB

0 - 0
Yuste Dani Roiz
Gaitán Iker Núñez
Jorqe Matxon
Pepelu Cuesta
Camacho Eleder
Gómez Lombraña
Mariano Juan (Vidal, m.87)
(Israel, m.33) Josu Iqleslas
Brenes Armendáriz
(Azcona, m.78) Etxabe
Rebollo Alberto A.
(Ernesto, m.54) (A. Aquirre, m.73)
Juli Mlkel Arrequi
Emilio López (Gallo, m.58)

ARBITRO
Sixto Martínez Gómez, del Colegio 
Valenciano. Mostró cartulinas amarillas a 
los locales Jorge, Gaitán y Azcona; y a los 
vizcaínos Núñez e Iglesias.

INCIDENCIAS_________________
Partido correspondiente a la 10a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Municipal del Salto del 
Caballo, ante unos 1.700 espectadores.

El B a r a k a ld o  se  c o n fo r m ó  
con un e m p a te  sin goles en  
su v is ita  al c a m p o  to le d a n o  
del S a lto  del C ab a llo  y en n in 
gún m o m e n to  m o s tró  la a m 
bición p ro p ia  de  un líd e r de  
la c a te g o r ía .

D u r a n te  to d o  el p r im e r  
t ie m p o , el e q u ip o  vasco  e s 
tu v o  a m e r c e d  d e l T o le d o  
q u e , sin e m b a rg o , p a g ó  su 
fa lta  de  p u n te r ía  con un m a r 
c ad o r a cero . M ie n tra s , el B a 

ra k a ld o  a d e la n tó  a lgo  sus lí
n e a s  v ie n d o  la in o p e ra n c ia  
r e m a t a d o r a  lo c a l,  p e ro  la 
d e fe n s a  to le d a n a  se m o s tró  
f irm e  y c o n tu n d e n te .

En e s te  p r im e r t ie m p o , la 
ocas ió n  m á s  c la ra  fu e  p a ra  
el d e b u ta n te  R e b o llo , p e ro  
no s u p o  d e f in i r  a e s c a s o s  
tre in ta  c e n tím e tro s  de  la lí
n e a  d e  gol con un R oiz ya  
b a tid o .

Tras el d escanso , y  con la 
lecc ión  b ien  a p re n d id a , los 
b a ra c a ld e s e s  h ic ieron  su fú t 
bol h a b itu a l,  b a s a d o  e n  la 
presión  y  en una b u e n a  co
locación d e fe n s iv a , c e rra n d o  
filas  c o n fo rm e  iban  a v a n z a n 
do los m in u to s .

El c o n ju n to  g u a ld in e g r o  
a p ro v e c h ó  la e x p e rie n c ia  de  
h o m b r e s  c o m o  M a tx o n  y 
E le d e r  e n  lo s  c r u c e s ,  a s í  
c om o la s e g u rid ad  de un Roiz 
p e r fe c to ,  p a ra  a g u a n ta r  el 
e m p a te  a cero .

Mejor tras el descanso
El c o n ju n to  d e  A g ir re o a  

tu v o  c u rio s a m e n te  m ás  o c a 
s io n e s  d e  gol ju g a n d o  a la 
d e fe n s iv a  q u e  en to d a  la p ri
m e ra  m ita d , d o n d e  d e s p le 

gó un ju e g o  m ás  o fen s ivo  y 
a le g re . Así, L o m b rañ a  c en tró  
con pe lig ro  d esd e  la d e rec h a  
pero  a tra p ó  Yuste  en el m i
n u to  5 7 , con un c o m p a ñ e ro  
en boca de  gol. En el m in u to  
7 5  un d is p a ro  d e  Ig le s ia s  
salió  a lto  p o r poco, y  m in u 
to s  d e s p u é s  se p ro d u jo  la 
acc ió n  m á s  s e ria  d e  gol de  
los v is ita n te s , c u a n d o  G a llo  
ro m p ió  el fu e ra  d e  ju e g o  y  
llegó  ta rd e  p o r m ilím e tro s  al

e s fé r ic o ,  d e s p u é s  d e  u n a  
b u e n a  sa lida  del m e ta  to le 
d a n o .

La p a rro q u ia  local te m ía  
q u e  la m a y o r  c a lid ad  v is ita n 
te  a c a b a ra  p o r lle v a rs e  los 
t r e s  p u n to s , p e ro  h a s ta  el 
f in a l los v is ita n te s  p e c a ro n  
d e  c o n fo rm is m o , a lo q u e  se 
u n ió  un lig e ro  h u n d im ie n to  
fís ico  del T o led o , q u e  acab ó  
p o r c o n fo rm a rs e  con el e m 
p a te  a cero  in icia l.

mmmimmmmmmmmmmmmmmmmmiammm

Victoria 
local con un 
solitario gol

U.8. CONQUENSE |  C.M. PERALTA

1 - 0
Alvaro Cacho
Luis Cuenca Cuéllar
Alfonso Rípodas
Neira José Mari
Sabino Jesús Mar
(Lozano, m.46) (Lezáun, m.70)
Héctor Eransus
Hernández Oscar Murillo
Oskar Burqui
Oulllo (Artola, m.79)
(Jorqe, m.79) Benjamín
Sorlano Javi Jiménez
(L. Garai, m.84) Astraln
Salas

ARBITRO
Gallego García, del Colegio Murciano. Mostró 
amarillas a los locales Sabino, Alfonso, 
Héctor y Salas; y a los visitantes Rípodas, 
Benjamín y Lezáun.

GOLES _____________
1-0 min. 65: Sorlano.

INCIDENCIAS_________________
Partido correspondiente a la 10a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Estadio Municipal "La 
Fuensanta", de Cuenca, en la tarde del 
sábado, ante unos 1.100 espectadores.

El P e r a lta ,  p e s e  a q u e  d io  
una g ra n  im a g e n , p e rd ió  en  
un p a rtid o  d o n d e  en  la p r i
m e ra  p a rte  pudo  irse  al d e s 
c an s o  con v e n ta ja ,  p e ro  en  
la s e g u n d a  m ita d  la fo rtu n a  
se  a l in e ó  c o n  e l c o n ju n to  
c o n q u e n s e .

El P e r a l t a  o f r e c ió  u n a  
b u e n a  im a g e n ,  s o b re  to d o  
p o r su t r a b a jo  d e fe n s iv o  y  
p o rq u e  c reó  m u c h o  p e lig ro  al 
c o n tra g o lp e  a c a rg o  d e  Ó s 
c a r  M u rillo . El P e ra lta , tra s  el 
p r im e r  c u a rto  de  h o ra , ta m 
b ién  e m p e z ó  a c re a r  p e lig ro  
y tu v o  su ocasión  m á s  c la ra  
en ej m in u to  2 0  en un ba ló n  
d e  Ó s c a r  M u rillo  a u n q u e  el 
ju g a d o r  v is i t a n t e  no  s u p o  
d e f i n i r  y  A lv a r o  r e c h a z ó  
c u a n d o  to d o  el m u n d o  c a n 
ta b a  g o l. En el m in u to  3 9 ,  
s ería  el d e fe n s a  n a v a rro  J e 
sús M a ri q u ie n  e v ita b a  una  
ju g a d a  d e  p e lig ro  al m a n d a r  
a c ó rn e r  un d is p a ro  d e  S o 
n a n o .

T ra s  el d e s c a n s o , en  los 
m in u to s  6  y 8  hub o  dos o c a 
s io n e s  b u e n a s  d e  los lo c a 
les con g ra n d e s  in te rv e n c io 
nes de  C ach o . La rép lica  de  
los n a v a rro s  se p ro d u je ro n  
en los m in u to s  16  y  1 9  p o r  
m e d ia c ió n  d e  B urgu i y C u é -  
llar, a u n q u e  sin a c ie rto .

El C o n q u e n s e , q u e  d o m i
n a b a , buscó con in s is te n c ia  
el p r im e r  g o l. El p re m io  lo 
o b tu v o  en el m in u to  6 5  a u n 
q u e  en  u n a  ju g a d a  fo r tu ita  
en la q u e  S a la s  c e n tró , S o -  
ria n o  d e sd e  el suelo  d isp aró  
a p o r te r ía  y  el b a ló n , t a m 
b ié n  im p u ls a d o  p o r  C u é lla r  
e n tró  en la red  d e fe n d id a  p o r  
C a c h o .
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D e p o r t e s /3 7
/  Cuadernos 

Del 7/11 al 13/11 - 2002 /  Manchegos

TERCERA DIVISIÓN /G rupo XVII-1 0§. Jornada________
Cuatro equipos siguen igualados en 
lo alto de la tabla clasificatoria
Hellín D eportivo, Q uin tañar del Rey, Tomelloso y  Cuenca ocupan los puestos de 
p lay-o ff, todos ellos em patados con ve in tiún  pun tos

Alemoy
La ig u a ld a d  p a r e c e  s e r  la  
n o ta  p r e d o m in a n te  e n  e s te  
gru p o  X V I I  d e  la T e rc e ra  D i
v is ió n . U n  t o ta l  d e  c u a t r o  
equ ipos se e n c u e n tra n  ig u a 
lados en  lo a lto  d e  la ta b la  
c la s ific a to ria , to d o s  e llos con  
2 1  p u n to s  e n  su c a s il le r o ,  
m ie n tra s  q u e  el q u in to  c la s i
fic a d o , C a ja  R u ra l La R o d a , 
tie n e  uno m e n o s , y  se h a lla  
a la e s p e ra  d e  un tr o p ie z o  
de los d e  a rr ib a  p a ra  " c o la r
se" e n tre  los c u a tro  p r im e 
ros.

El c h o q u e  m ás  in te re s a n 
te  d e  la d é c im a  jo rn a d a , se  
d is p u ta b a  en  el M u n ic ip a l de  
T o m e llo s o  e n t r e  e l e q u ip o  
local y  el V illa rro b le d o , en  un 
d u e lo  c a s i c o m a r c a l  q u e  
s ie m p r e  d e s p ie r ta  in te r é s .  
La fo rtu n a  so n rió  al c o n ju n 
to  d e  P e d ro  S á n c h e z  d e  la 
N ie ta , y a  q u e  e n  el t ie m p o  
de d e s c u e n to  un gol Franc is  
s irv ió  p a ra  ig u a la r  e l ta n to  
del ró b le n s e  C h u c h i, f ir m a n 
do a m b o s  e q u ip o s  u n a s  t a 
blas q u e  le s u p ie ro n  a poco  
al c o n ju n to  d e  José A n to n io  
F e r n á n d e z .

T a m b ié n  s e  p r e s e n t a b a  
in te re s a n te  el p a r tid o  e n tre  
el líder, H ellín  D e p o rtiv o  y  el 
T o rp ed o  6 6 .  Los a lb a c e te ñ o s  
v ia ja b a n  h a s ta  la c a n c h a  de  
u n o  d e  los e q u ip o s  r e v e la 
ción d e  la lig a , en  un c a m p o  
d o n d e  es d ifíc il c o n s e g u ir  un  
re s u lta d o  p o s itiv o . S in  e m 
b a r g o , los  d e  Y o y o  O c a ñ a  
d e m o s tra ro n  el p o rq u é  d e  su 
c la s if ic a c ió n  y  p u s ie ro n  en  
a p rie to s  a un c u a d ro  to le d a 

no q u e  con sig u ió  un m e r ito 
rio  e m p a te  a n te  u no  d e  los 
fa v o r i to s  p a ra  d is p u ta r  los  
p la y -o f f  d e  a sc en s o .

T a m p o c o  fa lló  el Q u in ta -  
n a r  de l Rey, q u e  se d e s h izo  
con fa c ilid a d  de l V a ld e p e ñ a s  
p o r 4 - 0 .  Los c o n q u e n s e s  d o 
m in a ro n  la to ta lid a d  de l p a r 
t id o  f r e n t e  a un  r iv a l  q u e  
a p e n a s  si in q u ie tó  la m e ta  
q u in t a n a r e ñ a .

Q u ie n  n o  d e m o s t r ó  su  
p o s ic ió n  e n  la ta b la  fu e  el 
C u e n c a ,  q u e  no  p a s ó  d e l  
e m p a te  a n te  el T o rr ijo s , s i
tu a d o  en  la zo n a  b a ja  d e  la 
c la s ific ac ió n . Los g o les  lle g a 
ron en el in icio  del p a rtid o  y  
los m o ra d o s  no c o n s ig u ie ro n  
d o b le g a r  a un riva l q u e  ju g ó  
con  d ie z  d e s d e  m e d ia d o  el 
p r im e r  tie m p o .

La R o d a, m e rc e d  a un gol

d e  p e n a lti m a te r ia liz a d o  p o r  
A lb e rto  e n  el m in u to  7 8  d e  
p a rtid o , c o n se g u ía  el tr iu n fo  
f r e n t e  a un  S ig ü e n z a  q u e  
basó su ju e g o  en una  fé rre a  
d e fe n s a  con la q u e  in te n tó  
s a c a r a lg o  p o s itivo  d e  su v i
s ita  a t ie r ra s  a lb a c e te ñ a s .

O tro  q u e  no le v a n ta  c a 
b e za  es el S o c u é lla m o s , q u e  
d e  n u e v o  v o lv ió  a c a e r  d e 
r r o t a d o ,  e s ta  v e z  a n t e  e l 
M a n z a n a re s  en  el "José C a -  
m acho". Los d e  E d u a rd o  Es
c o la r re a liz a ro n  un m al p a r 
t id o  y  se v ie ro n  s u p e ra d o s  
p o r un riva l q u e  y a  c o n ta b a  
con v e n ta ja  en  el m a rc a d o r  
a los dos m in u to s  d e  ju e g o .

El G u a d a la ja r a ,  q u e  in 
te n ta  a lc a n z a r  a los eq u ip o s  
de a rr ib a , no pudo  p a s a r del 
e m p a te  a n te  el filia l a lb a c e -  
te ñ o , en un p a rtid o  en  el q u e

se a d e la n ta ro n  los v is ita n te s  
con un gol d e  C h a rri.

T a m b ié n  consigu ió  un re 
s u lta d o  p o s itivo  el filia l to le 
d a n o , q u e  d e r ro tó  al P u e r-  
to lla n o  p o r  0 - 2 .  Los v e r d i 
b lan co s  lle v a ro n  el r itm o  del 
e n c u e n tro  a n te  un riva l q u e  
se q u e d ó  con d ie z  s o b re  el 
c a m p o  p o r e xp u ls ió n  d e  C u 
c h ille ro .

El G im n á s t ic o  re to m ó  la 
s e n d a  de  la v ic to r ia  con su 
v ic to r ia  en  A lm a n s a  fre n te  a 
un r iv a l q u e  ta m b ié n  p a s a  
p o r h o ras  b a ja s . Los d e  C a -  
za lilla s  m a rc a ro n  al c u a rto  de  
h o ra  y  se  d e fe n d ie r o n  con  
o rd e n  a n te  un r iv a l q u e  no  
p u d o  s u p e r a r  el o rd e n  d e 
f e n s iv o  a lc a z a r e ñ o .

T a m b ié n  se llevó  los tre s  
p u n to s  Los Y é b e n e s  en  su 
p a r t id o  f r e n t e  al T a ra z o n a ,  
e q u ip o  q u e  v e ía  c ó m o  d ías  
a n te s  d im it ía  el e n tr e n a d o r  
q u e  les  l le v a b a  a T e r c e r a ,  
Paco G ó m e z .

La d ir e c t iv a  a lb a c e te ñ a  
ha c o n firm a d o  a J a v ie r  V al, 
v in c u la d o  d u r a n t e  m u c h o s  
a ñ o s  al A lb a c e te  B a lo m p ié ,  
c o m o  n u e v o  e n tre n a d o r  ro 
jib la n c o .

P ara  e s ta  p ró x im a  jo r n a 
d a  d e s ta c a n  lo s  e n f r e n t a 
m ie n to s  e n tre  el V illa r ro b le 
do  y La R o d a, en  un m á s  q u e  
in te re s a n te  d u e lo  p ro v in c ia l;  
Q u in ta n a r  d e l R e y -G u a d a la -  
ja r a ;  y el d u e lo  c o m a rc a l e n 
tr e  S o c u é lla m o s  y  T o m e llo s o , 
a u n q u e  e s t e  s e  p r e s e n t a  
m u y  d e s ig u a l d a d a  la s itu a 
c ió n  e n  la c la s if ic a c ió n  d e  
a m b o s  e q u ip o s .

La U.D. Socuéllamos se clasifica para la fase 
nacional de la Copa Federación
La U n ión  D e p o rtiv a  S o c u é 
lla m o s  s e rá ,  ju n to  con el 
T o m e llo s o  C .F., los e q u ip o s  
q u e  re p re s e n te n  a C a s tilla -  
La M a n c h a  e n  la fa s e  n a 
c io n a l d e  la C o p a  F e d e ra 
c ió n , to d a  v e z  q u e  el e g u i-  
po s o c u e lla m in o  d e rro to  al 
A lm a n s a  p o r 3 -0  en el e n 
c u e n tro  d e  v u e lta  d e  la f i 
nal a u to n ó m ic a , un p a rtid o  
q u e  s irv ió  p a ra  in a u g u ra r  la 
n u e v a  s u p e rfic ie  de  césped  
a rtific ia l de l "P a q u ito  J im é 
n e z"  y  q u e  tu v o  q u e  re s o l
v e rs e  en la p ró rro g a , d e s 
p u é s  q u e  el t ie m p o  re g la 
m e n ta r io  fin a liz a ra  con 1 -0  
a fa v o r  de  los loca les , ig u a 
lan d o  la v e n ta ja  c o n s e g u i
d a  p o r  el A lm a n s a  e n  el 
p a rtid o  d e  ida.

T ra s  e s ta  v ic to r ia ,  S o 
c u é lla m o s  y T o m ello so  d is 
p u ta r á n  la fa s e  n a c io n a l,  
ju n to  con los v e n c e d o re s  
d e  las re s ta n te s  c o m u n id a 
d e s  a u tó n o m a s , el v e n c e 
d o r  d e  la e d ic ió n  a n te r io r ,

C e lta  "B "  y  los c o n ju n to s  
e lim in a d o s  en la fa s e  p re 
v ia  de  la C opa del Rey, e n 
tr e  ellos el c o n ju n to  to m e -  
l lo s e ro .

Así, la p ró x im a  ro n d a  de  
e sta  C opa  se d is p u ta rá  los 
día  1 4  y  2 1  de  n o v ie m b re  y 
en e lla  to m a r á n  p a r te  los  
s ig u ie n te s  e q u ip o s : A lo n 

d ra s , A t. B a le a re s ,  A v ila ,  
B u rria n a , C e lta  "B", C e u ta , 
C iu d a d  d e  M u rc ia , F ra g a ,  
L a n g r e o ,  L le id a ,  M a r in o ,  
M a ta ró , M é rid a , N o ja , O r i-  
h u e la , P e ra lta , P o n te v e d ra  
y T o m e llo s o  (e q u ip o s  q u e  
p ro c e d e n  d e  ia C o p a  d e l 
R e y ); y  los c a m p e o n e s  de  
las  c o m u n id a d e s  a u tó n o 
m a s :  R á p id o  d e  B o u z a s  
(G a lic ia ) ,  A v ilé s  In d u s tr ia l  
(A s tu r ia s ) ,  G im n á s t ic a  d e  
T o r r e la v e g a  ( C a n t a b r ia ) ,  
A u rre rá  V ito r ia  (P a ís  V a s 
c o ), Reus (C a ta lu n y a ) ,  Le
v a n te  "B " (C o m u n id a d  V a 
le n c ia n a ), R eal M a d rid  "C "  
(M a d r id ) ,  La B añ e za  (C a s 
tilla  y  L e ó n ), F e rrio len g  (B a 
le a re s ), D on B en ito  (E x tr e 
m a d u r a ) ,  R e c re a c ió n  (L a  
R i o j a / N a v a r r a ) ,  B in é f a r  
(A ra g ó n ) y el m e n c io n a d o  
S o c u é lla m o s .

Fa ltan  p o r c o n o c ers e  los 
re p re s e n ta n te s  d e  los dos  
g ru p o s  d e  A n d a lu c ía , C a 
n a ria s  y  M u rc ia .

AL HABLA CON...

JAIME MONGE GÓMEZ. 
PRESIDENTE DE LA 

U.D. ALMANSA

"En este  
grupo de 
Tercera 

predomina 
la lucha 
sobre 

la técnica"
¿Cómo ve el nivel del 
fútbol de Tercera Divi- 
sión en Castilla-La 
Mancha?

"El g ru p o  lo v e o  m u y  
d ifíc il, q u iz á s  los e q u i
pos no e s tá n  s o b ra d o s  
d e  c a lid a d  té c n ic a  los  
e q u ip o s , p e ro  y o , q u e  
lle v o  y a  s ie te  a ñ o s  d e  
p r e s id e n te  s e  q u e  e s  
u n a  c a te g o r ía  m u y  c o m 
p lic a d a , d o n d e  h a y  q u e  
p e le a r  h a s ta  e l ú lt im o  
m in u to  d e  p a rtid o . Es un  
ju e g o  de  luch a y e n tr e 
g a  en  el c a m p o , a u n q u e  
ta m b ié n  in flu y e  la s u e r 
te  y los te rre n o s  d e  ju e 
g o , p u e s  h a y  a lg u n o s  
q u e  q u iz á s  no  re ú n a n  
las c o n d ic io n e s  m ín im a s  
p a ra  la p rá c tic a  de l fú t 
b o l. En c u a n to  al n iv e l 
t é c n ic o ,  c r e o  q u e  e s  
a lg o  b a jo  e n  re la c ió n  a 
o t r a s  c o m u n id a d e s ,  
c o m o  la d e  V a le n c ia  o 
M u rc ia . A q u í, el n ive l es  
m u y  p a re c id o  e n tre  los 
ú ltim o s  c la s if ic a d o s  e n  
la ta b la  y los p rim e ro s" .

¿Cuales son sus equi
pos favoritos para dis
putar la liguilla de as
censo?

"E s tá n  los d e  s ie m 
p re , los q u e  h a n  e s ta 
d o  a r r ib a  lo s  ú l t im o s  
a ñ o s . El V i l la r r o b le d o  
c re o  q u e  es  e l e q u ip o  
q u e  m e jo r  m a n e ja  e l 
b a ló n ; ta m b ié n  e s tá  el 
H ellín , q u e  ha h ech o  un  
g ra n  e q u ip o ; el T o m e 
l lo s o  t a m b ié n  e s  u n  
g ra n  c o n ju n to . . .  h a s ta  
el m is m o  A lb a c e te  p u e 
d e  d a r  la s o rp re s a , es  
u n  e q u ip o  j o v e n .  El 
Q u in t a n a r  d e l R e y  es  
o tro  c lu b  p u n te ro , n o s o 
tro s  ta m b ié n  q u e re m o s  
e s ta r  a rr ib a , y  a d e m á s ,  
h a y  o tro s  c o m o  G u a d a 
la ja ra  o C u e n c a . En d e 
f in it iv a , v a n  a e s ta r  m u y  
d is p u ta d a s  la s  c u a t r o  
p osic iones  y  el A lm a n s a  
d e b e r á  p e le a r  p o r  e n 
t r a r  en  ellas".
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DiV. DE HONOR JUVENILES-Gp.V
EQUIPOS J G E _P GF GC Pt

1 ALBACETE 10 9 1 0 25 6 28
2 At. Madrid 10 8 1 1 34 12 25
3 Leganés 10 5 2 3 21 15 17
4 Extremadura 10 5 2 3 14 14 17
5 Real Madrid 10 4 4 2 30 20 16
6 Murcia 10 5 1 4 18 14 16
7 S. Federico 10 5 1 4 11 10 16
8 Badajoz 10 5 1 4 12 14 16
9 Toledo 10 4 2 4 17 18 14

10 R. Vallecano 10 ,4 1 5 15 12 13
11 Alcorcón 10 3 4 3 14 17 13
12 At. Madrileño 10 3 1 6 13 14 10
13 Las Rozas 10 1 5 4 9 16 8
14 Mérida 10 2 2 6 7 26 8
15 Gimnástico 10 1 3 6 10 25 6
16 Guadalajara

e________
10 0 1 9 10 27 1

RESULTADOS
LAS RpZAS 1 - 2 ALCORCÓN
GIMNASTICO 1 - 1 REAL MADRID
SAN FEDERICO 0 - 2 MURCIA
TOLEDO 3 - 0 EXTREMADURA
AT. MADRILEÑO 2 - 4 AT. MADRID
BADAJOZ 2 - 0 MERIDA
ALBACETE 5 - 1 GUADALAJARA
R. VALLECANO 2 - 1 LEGANES

PRÓXIMA JORNADA
LAS ROZAS ' - GIMNÁSTICO
REAL MADRID - SAN FEDERICO
MURCIA - TOLEDO
EXTREMADURA - AT. MADRILEÑO
AT, MADRID - BADAJOZ
MERIDA . - ALBACETE
GUADALAJARA - R. VALLECANO
ALCORCÓN - LEGANES
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ALAVÉS “B” ■ 1-0 1-0 1-0 0 0 2-1

AMURRIO ■ 01 • 2-1 0 2 1-2 1-0

ATHLETIC“B” 1-1 ■ OO 1-0 01 0 3

AURRERÁVIT. 0-2 01 0 2 ■ 01 01

BARAKALDO 2-0 ■ OO 0 0 2-0 1-0

BINÉFAR 2-2 1-2 ■ 141 1-3 01

CALAHORRA 1-1 ■ 2-1 OO 1-1 1-1

CONQUENSE 2-0 OO 1-0 ■ 1-0 0 0

GERNIKA OO ■ 0 4 0 2 2-0 0 3

GIMNÁSTICA OO 1-0 01 a 2-2 2-1

LOGROÑÉS 1-2 2-0 m 01 1-1 0 2

NOüA 3-2 1-0 M ■ 1-1 1-0

O SA SU N A “B” 0 0 01 1-2 01 1 3 0 2

PEÑASPO RT 1-0 1-1 0 2 ■ 1-0 OO

PERALTA 1-0 0 2 1-0 0 2 1 1 1-1

RÁCING“B” OO 0 2 2-1 1-0 ■ 01

REAL UNIÓN OO 2-0 1-1 2-1 2-1 ■

TALAVERA 1-1 01 4-1 0 2 2-1 ■

TOLEDO OO OO 4-2 0 2 ■ 2-1

ZARAGOZA “B” 1-2 OO 2-0 1-0 1-2 ■

RESULTADOS H  PRÓXIMA JORNADA
GERNIKA , 3. - 2 PENA SPORT GERNIKA - REAL UNION
REAL UNION i2 - 1 NOJA NOJA - CALAHORRA
CALAHORRA 1 - 1 TALAVERA TALAVERA - BINEFAR
BINEFAR, 1 - 0 GIMNASTICA GIMNASTICA - LOGRONES
LOGRONES 1 - 1 RACING"B" RACING"B" - AURRERA VIT.
AURRERA VIT. 0 - 2 ALAVES"B" ALAVES "B" - AMURRIO
AMURRIO 1 - 2 0SASUNA"B" 0SASUNA"B" - CONQUENSE
CONQUENSE 1 - 0 PERALTA PERALTA - TOLEDO
TOLEDO 0 - 0 BARAKALDO BARAKALDO ■ - ZARAG,OZA"B"
ZARAGOZA"B" 1 - 2 ATHLETIC"B" PENA SPORT - ATHLETIC"B"

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. II
EQUIPOS J G E P GF QC Pt

1 BARAKALDO 10 7 3 0 18 .2 24
2 REAL UNIÓN 10 6 2 2 13 7 20
3 ALAVÉS "B" 10 5 4 1 11 6 19
4 ATHLÉTIC "B" 10 5 2 3 13 11 17
5 GIMNÁSTICA 10 4 4 2 11 8 16
6 LOGROÑÉS .10 5 1 4 14 12 16
7 OSASUNA "B" 10 5 0 5 18 12 15
8 TALAVERA 10 4 3 3 17 12 15
9 NOJA 10 4 3 3 11 11 15

ÍOCONQUENSE 10 4 2 4 7 8 14
11 TOLEDO 10 4 2- 4 14 16 14
12 AMURRIO 10 4 1 5 11 12 13
13 ZARAGOZA "B" 10 3 3 4 9 8 12
14 RÁCING "B" 10 3 3 4 9 10 12
15 CALAHORRA 10 2 5 3 9 10 11
16 PEÑA SPORT 10 *2 4 4 9 14 10
17 PERALTA 10 3 1 6 8 13 10
18 GERNIKA 10 3 1 6 - 6 13 10
19 BINÉFAR 10 2 1 7 11 25 7
20 AURRERÁ VIT. 10 1 3 6 4 13 6

LIGA NACIONAL JUVENIL-Gp. XV
EQUIPOS J_ G E _P_ GF GC Pt

1 ALBACETE "B" 8 7 1 0 19 3 22
2 Puertollano 8 6 1 V 18 7 19
3 Talavera CF 8 6 1 1 16 5 19
4 Quintanar Rey 8 6 1 1 16 9 19
5 Fund. Albacete 8 5 1 2 20 8 16
6 Conquense 8 4 1 3 21 7 13
7 Sonseca 8 3 2 3 11 13 11
8 UD Talavera 8 3 1 4 8 19 10
9 0. Toletum 8 3 0 5 11 17 9

10 Manchego 8 3 0 5 12 20 9
11 Toledo "B" 8 1 5 2 12 12 8
12 CD Albacete 8 2 2 4 10 17 8
13 Daimiel 8 2 1 5 10 15 7
14 Almansa 8 1 2 5 6 10 5
15 Cristo de la V. 8 1 1 6 9 19 4
16 Peña R. Madrid 8 1 0 7 4 22 3

RESULTADOS
CD ALBACETE 1 - 1 ALMANSA
DAIMIEL 1 - 2 ALBACETE"B"
MANCHEGO 4 - 2 PENAR. MADRID
CRISTO DE LA V. -0 - 1 TALAVERA CF
TOLEDO "B" 0 - 2 SONSECA
UD TALAVERA 0 - 1 PUERTOLLANO
0 . TOLETUM 1 - 0 CONQUENSE
FUND.ALBACETE 0 - 1 QUINTANAR REY

PRÓXIMA JORNADA
CD ALBACETE DAIMIEL
ALBACETE "B" MANCHEGO
PEÑA R. MADRID CRISTO DE LA V.
TALAVERA CF TOLEDO"B"
SONSECA UD TALAVERA
PUERTOLLANO 0. TOLETUM
CONQUENSE FUND.ALBACETE
ALMANSA QUINTANAR REY
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ALBACETE “B” 0-2 2-2 4 0 2 0 2-1

ALM ANSA 0-1 0-1 1-1 1-1 31

CUENCA ■ 1-0 31 1-1 2-1 2 0

GIMNÁSTICO 1-1 0-2 ■ 1-2 3 0 4 0

GUADALAJARA 1-1 1-0 ■ 3 0 3 0 0 0

HELLÍN DPTVO. 2-2 2-0 ■ 2-0 31 4 0

MANZANARES ■ 2 0 3 0 3 0 3 2 31

PUERTOLLANO 1-0 1-0 s 3 2 3 0 31

QUINTANAR REY 2-1 2-2
.
■ 2-0 4-1 2-1

LA RODA 2-0

...
m 1 0 , 1 0 3 0 3 0

SIGÜENZA 1-0 3 2 1-1 ■ 31 1-3

SOCUÉLLAMOS 1-2 0-3 1-1 3 4 ■ 2 0

AT. TARAZONA 1-0 1-1 31 ■ 31 1-2

TOLEDO “B” 1-0 3 0 0-3 ■ 2-3 1-1

TOMELLOSO 1-1 0-1 3 2 ■ 1-1 2-1

TO RPEDO 66 1-0 3 0 3 0 3 0 3 0

TORROOS 1-1 3 0 4 0 3 0 31 m
VALDEPEÑAS 1-0 2-2 3 4 31 H 3 0

VILLARROBLEDO 5-0 OO 3 0 2-2 8 0 ■
LO S Y ÉBEN ES 2-1 3 0 1-2 2-1 1 0 *

RESULTADOS
QUINTANAR REY 4
GUADALAJARA 1
PUERTOLLANO 0
TORRUOS 1
ALMANSA 0
MANZANARES 3
T0MELL0S0 1
LA RODA 1
TORPEDO 66 0
LOS YEBENES 2

- 0 VALDEPEÑAS '
- 1 ALBACETE"B"
- 2 TOLEDO "B"
- 1 CUENCA
- 1 GIMNASTICO
- 0 SOCUELLAMOS
- 1 VILLARROBLEDO
- 0 SIGUENZA
- 0 HELLIN DPTVO.
- 1 AT, TARAZONA

PROXIMA JORNADA
QUINTANAR REY
ALBACETE"B"
TOLEDO"B"
CUENCA
GIMNASTICO
SOCUELLAMOS
VILLARROBLEDO
SIGUENZA
HELLIN DPTVO.
VALDEPEÑAS

GUADALAJARA 
PUERTOLLANO 

TORROOS 
ALMANSA 

MANZANARES 
TOMELLOSO 

LA RODA 
TORPEDO 66 

LOS YEBENES 
AT. TARAZONA

SUMINISTROS INDUSTRIMÉS
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TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 HELLIN DPTVO. 10 6 3 1 19 6 21
2 QUINTANAR 10 6 3 1 21 10 21
3 TOMELLOSO 10 6 3 1 17 7 21
4 CUENCA 10 6 3 1 14 5 21
5 LA RODA 10 6 2 2 20 12 20
6 TORPEDO 66 10 5 3 2 9 7 18
7 GUADALAJARA 10 5 . 2 3 14 9 17
8 VILLARROBLEDO 10 3 6 1 22 7 15
9 LOS YÉBENES 10 4 2 4 9 12 14

10 PUERTOLLANO 10 3 4 3 6 6 13
11 ALBACETE "B" 10 3 4 3 14 15 13
12 TOLEDO 10 4 1 5 11 13 13
13 MANZANARES 10 3 3 4 10 10 12
14 GIMNÁSTICO 10 3 2 5 11 11 11
15ALMANSA 10 2 3 -5 8 10 9
16 VALDEPEÑAS 10 2 2 6 7 21 8
17 AT. TARAZONA 10 1 4 5 4 8 7
18 TORRUOS 10 1 4 5 5 20 7
19 SIGUENZA 10 1 2 7 3 17 5
20 SOCUÉLLAMOS 10 1 2 7 5 23 5
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Del 7/11 al 13/11 -2002
Cuadernos

Manchegos

1a. DIV. AUTONÓMICA - Gp. I
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 MANCHEGO 10 7 2 1 34 6 23
2 PEDRONERAS 10 7 2 1 19 9 23
3 AT. TERESIANO 10 7 1 2 29 8 22
4 LA SOLANA 10 7 1 2 27 12 22
5 PIEDRABUENA 10 7 1 2 23 8 22
6 DAIMIEL 10 5 4 1 22 13 19
7 QUINTANAR 10 6 0 4 23 12 18
8 AT. JAREÑO 10 5 2 3 15 13 17
9 PEDRO MUÑOZ 10 5 1 4 20 15 16

10 MIGUELTURREÑO 10 5 0 5 17 11 15
11 LA GINETA 10 4 3 3 12 9 15
12 M. PROVENGO 10 5 0 5 15 14 15
13 BOLAÑEGO 10 4 0 6 11 17 12
14 CRIPTANENSE 10 3 1 6 9 24 10
15 VILLAMALEA 10 2 2 6 7 25 8
16 SANTA CRUZ 10 1 4 5 8 16 7
17 E.F. ALBACER 10 1 3 6 16 28 6
18 VILLAMAYOR 10 2 0 8 11 27 6
19 MOTA DEL CVO. 10 1 2 7 7 18 5
20 MOTILLANA 10 1 1 8 5 45 4
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E.F. ALBACER J J J J JO J J 0-1
BOLAÑEGO ■ J l JM J J _0J
CRIPTANENSE - JM J J J J j o J J
DAIMIEL J J L J J j j J J j j

LA GINETA J J J O J O J J J J
AT. JAREÑO T 1-3 JO j j J J J J
MANCHEGO I02_ : 2-0 J J J J J O
MIGUELTURREÑO f i J J JO 0-1 30
MOTA DEL CVO. 1 1 JO m J 3 M J J
MOTILLANA J i J J J 7 J J y 0-5
PEDRO MUÑOZ 3J_1 ! J J J4 JO 1-2
PEDROÑERAS 1 1 J J r 10 j j 10
PIEDRABUENA J J JO JO J J r ■ J O
M.PROVENCIO J J J J J J JO J J r
QUINTANAR JO j j r J J J O 50
SANTA CRUZ j j J J JM JO J 1 r
LA SOLANA J J j j r 20 J O 7-1

AT. TERESIANO j o _5J J -2 _8J J J r
VILLAMALEA J J j j JO J 4 r 0-2

VILLAMAYOR J2 1-3 0-1 JO J 3 i__ r

TEBfiP.
tmk timbizmHa«ict. 10t~M M 11 « S  ■ «f« lt»ÜLS«9|C fesi

RESULTADOS
PEDROÑERAS 1 -
MOTILLANA „ 1 -
MIGUELTURREÑO 5 -
BOLANEGO 2 -
VILLAMALEA 0 -
CRIPTANENSE 2 -
LA SOLANA 2 -
PIEDRABUENA 1 -
QUINTANAR 1 -
VILLAMAYOR 0 -

1 DAIMIEL
5 LA GINETA 
3 E.F. ALBACER
0 PEDRO MUÑOZ
0 SANTA CRUZ
1 MOTA DEL CVO.
0 TERESIANO
1 MANCHEGO
2 M. PROVENQO
1 AT. JAREÑO

PROXIMA JORNADA
PEDRONERAS 
LA GINETA 
E.F. ALBACER 
PEDRO MUÑOZ 
SANTA CRUZ 
MOTA DEL CVO. 
AT. TERESIANO 
MANCHEGO 
M. PROVENGO 
DAIMIEL

MOTILLANA 
MIGUELTURRENO 

BOLANEGO 
VILLAMALEA 

CRIPTANENSE 
LA SOLANA 

PIEDRABUENA 
QUINTANAR 
VILLAMAYQR 
AT. JARENO

1a. DIV. AUTONÓMICA - Gp. II
EQUIPOS J G E p GF GC pt

1 SP. CABANILLAS 10 8 1 1 30 5 25
2 CONQUENSE "B" 10 7 2 1 20 7 23
3 MARCHAMALO 10 7 1 2 22 10 22
4 ILLESCAS 10 6 2 2 16 10 20
5 AZUQUECA 10 6 1 3 22 11 19
6 PUEBLA 10 5 3 2 21 11 18
7 COBEJA 10 4 6 0 11 4 18
8 CONSUEGRA 10 5 2 3 19 15 17
9 MORA 10 5 1 4 15 13 16

10 TALAVERA "B" 10 5 1 4 14 13 16
11 SONSECA 10 3 5 2 8 6 14
12 TORREJON REY 10 4 2 4 10 15 14
13 UD. TALAVERA 10 3 2 5 15 18 11
14 FUENSALIDA 10 2 3 5 9 18 9
15 V. VILLACAÑAS 10 2 2 6 13 15 8
16 TARANCON 10 1 4 5 11 23 7
17 URDA 10 1 3 6 11 30 6
18 MADRIDEJOS 10 0 5 5 8 16 5
19 ORGACEÑO 10 1 2 7 7 28 5
20 ASLAND 10 0 2 8 7 21 2
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ASLAND ■ r f o i J 2 J J J J J 2
AZUQUECA 3-1 H JO J J JO JO
SP. CABANILLAS j j 1-2 JO JO JO
COBEJA J J JO J J J J 4-0 J J
CONQUENSE “B” ü 0-1 J J 60 2-1
CONSUEGRA J J JO m 04 JO J J
FUENSALIDA 2-3 J J 04 J J
ILLESCAS JL 1-1 J L J J 2J
MADRIDEJOS J J j j J J J J J J
MARCHAMALO j j ■ J J 1-1 J-1 J J J J
MORA 2-1 j j _ 1-2 ■ JO 1-0
ORGACEÑO J 5 J J 0-3 1-1 2-0
PUEBLA 1-2 2-0 5-2 J J 62
SONSECA JO 00 1-0 JO JO
TALAVERA “B” J l J J r 1-2 J J J J
U.D. TALAVERA J J z 2-3 J J j j J J
TARANCON 3J_ J J J J J J J J
TORREJON REY j j j o 1-0 03_ 4-0
URDA j j JO 1-2 J J 3-2
V. VILLACAÑAS _30 _5£ ü J □

RESULTADOS ■  PRÓXIMA JORNADA
SP. CABANILLAS 1
TARANCON 3 
CONQUENSE 2 
ASLAND O 
MORA „ 1 
ORGACENO 2 
URDA O 
MADRIDEJOS O 
TORREJON O 
FUENSALIDA 2

- 0 AZUQUECA
- 4 CONSUEGRA
- 1 V. VILLACANAS
- 2 PUEBLA
- 2 ILLESCAS
- 0 SONSECA
- 0 COBEJA
- 1 TALAVERA"B"
- 3 UD.TALAVERA
- 3 MARCHAMALO

AZUQUECA
CONSUEGRA
V. VILLACANAS
PUEBLA
ILLESCAS
SONSECA
COBEJA
TALAVERA "B"
UD.TALAVERA
MARCHAMALO

FUENSALIDA 
SP. CABANILLAS 

TARANCON 
CONQUENSE”B" 

ASLAND 
MORA 

ORGACENO 
URDA 

MADRIDEJOS 
TORREJON REY

q mm omm-, n ~ r$i; m- s i m - F*rt m m ¡m
m m  ’m t l i M  iCnúaú fbmái

GOLEADORES

2a DIVISIÓN “A”
AMATO Levante 5 goles
OLI Oviedo 5 goles
JESÚS PEREF1A Abacete 4 goles
PARRI Abacete 4  goles

2*2 DIVISION “B "-G p. III
KKO Alavés “B” 9 goles
G O RKABRrr Osasuna“B” 8 goles
ESTECHA Talavera 6 goles
E. LÓPEZ Toledo 6 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
KBVY HellínDptvo. 8  goles
CHARRI Albacete‘B ” 6 goles
VITI Gimnástico 6 goles
LOZANO Guadañara 6 goles

LA QUINIELA JJ
2 v 3 Noviembre 2002

1. AT. MADRID R.VALLECANO 1
2. ATHLÉTIC C H IA 1
3. ESPANYOL VALENCIA 2
4. BET1S MÁLAGA 1
5. OSASUNA RECREATIVO 2
6. VALLADOUD MAUlORCA 2
7. ALAVÉS SEVILLA 1
8. RÁCING BARCELONA X
9. VILLARREAL R. SOCIEDAD 2

10. DEPORTIVO R. M ADRID X
11. ALBACETE POLIO. EJIDO X
12. ELCHE MURCIA 2
13. TERRASSA COMPOSTELA 1
14. BEAR OVIEDO 1

Pleno al Quince
15. LASRALMAS ZARAGOZA 2

Pleno al Quince 3  423.081,70 euros
14 Aciertos 9 211.540,85 euros
13 Aciertos 252 5.036,69 euros
12 Aciertos 3.627 349,94 euros
11 Aciertos 33980 37,35 euros

1. AT. MADRID ATHLETIC
2 C BTA ESRANYOL
3. VALENCIA BET1S
4. MÁLAGA OSASUNA
5. RECREATIVO VALLADOUD
6. MALLORCA ALAVÉS
7. SEVILLA RÁCING
8. BARCELONA VILLARREAL
9. R. SOCIEDAD DEPORTIVO

10. R.VALLECANO REALMADRID
11. SALAMANCA ALBACETE
12. LEVANTE SPÓRTING
13. OVIEDO TERRASSA
14. ZARAGOZA ALMERÍA

Pleno al Quince
15. POLID. EJIDO LAS PALMAS

MffillMES ELECTRICOS

.m
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La selva y los 
jóvenes

M r a c jM fs  0 0 r J \
TU  E M P R E S A  yJA M IG A
SUBE AL TRANSPORTE URBANO

Fco.GarcíaPavón,7-Telf.:(926)500104y512437-Fax:(926)510104-TOMELLOSO(audadReal)

Francisco Rosado

Según un estudio univer
sitario recientem ente 

publicado, el 20% de los jó
venes de la franja de edad 
comprendida entre los 15 y 
los 17 años, es decir los de 
pata negra, han manifesta
do haber participado algu
na vez en enfrentamientos 
violentos con amigos o 
compañeros de estudios. El 
16% reconocía haber man
tenido enfrentamientos en
tre pandillas, bandas juve
niles, rivales deportivos, et

cétera; un 
9% ha parti
cipado al- 

vez en 
des t r ozos  
de mobilia
rio urbano u 
otros obje
tos como 
rayar co

ches y un 5% afirma haber 
mantenido enfrentamientos 
violentos con sus padres. 
Todo parece indicar que la 
revolución tecnológica ha 
provocado cambios de tal 
magnitud en la familia, el tra- 
bajo y el disfrute dél ocio 
que los patrones de control 
y educación que ayudaban 
a orientar las vidas de los 
más jóvenes han quedado 
obsoletos.
Pero tampoco debemos ol
vidar que la violencia forma 
parte de la humanidad y que 
son los jóvenes los que la 
sienten con mayor virulen
cia. No es nuevo esto de los 
enfrentamientos juveniles, 
organizados o no en pandi
llas. Tampoco son nuevos 
los atentados contra la pro
piedad privada, los destro
zos de bienes públicos, el 
consumo de drogas más o 
menos sofisticadas, según 
los tiempos, etcétera 
Lo que si es nuevo, lo que si 
representa un factor no co
nocido anteriormente, es el 
problema del individualis
mo, que ha sustituido al ci
vismo y que se mueve bajo 
la máxima de que cada cual 
debe salvaguardar sus pro
pios intereses. Lo que si se 
está radicalizando son las 
desigualdades, cada vez 
más difíciles de superar y 
que vienen a conformar cla
ses sociales de por vida. Ese 
ha sido el gran retroceso de 
una sociedad que ya no 
busca los valores de igual
dad, solidaridad, tolerancia 
o respeto. Sobre todo las 
grandes ciudades se están 
convirtiendo en una especie 
de selva donde todo vale 
para sobrevivir y los jóve
nes ocupan el espacio con 
la mayor vitalidad que les da 
su condición. Quizás susti
tuyendo la selva por un es
pacio civilizado empecemos 
a salvamos todos.
f ran @ cuademosmanchegos.com
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El atleta de Socuéllamos volvió a saborear el triunfo en la milla urbana que lleva su nombre
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oincidiendo con la festi
vidad de Todos los San- 
tos, y como ya viene sien- 

I do habitual en los últimos 
seis años, se celebró en el Paseo 
de Calvo Sotelo de Socuéllamos 
(Ciudad Real), la Milla Urbana 
“Roberto Parra”, en homenaje al 
atleta local que se proclamó Cam
peón de Europa Indor en 800 me
tros en Estocolmo en el año 1996, 
y dos veces Campeón de España 
de esta distancia, en los años 1998 
y 2000, al aire libre.

En esta edición, además de 
Parra, tomaron parte en la carrera 
Elite masculina, el actual Campeón 
de España en 800 metros y 
recordman nacional, Antonio Ma
nuel Reina; Manuel Olmedo, Cam
peón nacional en pista cubierta; 
José Manuel Cerezo, otro especia
lista en la distancia, que fue Cam
peón de España en 1997; o José 
Luis Blanco, un especialista de los 
3.000 metros obstáculos, entre 
otros participantes.

Roberto Parra, que hizo una 
gran carrera, venció la prueba por 
delante de Reina y Cerezo, demos
trando que ha finalizado el año en 
una extraordinaria forma, después 
de haber superado sus múltiples 
problemas de rodilla que le han 
impedido rendir durante buena 
parte de la temporada.

Su victoria puede ser un pun
to de inflexión en un atleta que vio 
truncada su meteórica carrera por 
sus problemas con las lesiones, 
por lo que hay que confiar en que, 
si éstas le respetan, vuelva a ren
dir a un gran nivel, ya que cuali
dades y condiciones no le faltan, 
además de una gran capacidad de 
sacrificio, puesta de manifiesto en 
los momentos más duros.

El atleta castellano-manchego, 
que sigue entrenando en Soria, 
junto con otros atletas que están 
en la élite como Reyes Estévez o 
Abel Antón, una vez concluya la 
temporada, deberá decidir si para 
el próximo año prepara pruebas de 
cross o se decanta por la pista cu
bierta, sopesando muy seriamen
te la posibilidad de cambiar de dis

tancia y pasarse a los 1.500 me
tros.

En la prueba femenina, la jo
ven Esther Desviat, toda una pro
mesa del atletismo nacional, entró 
en la meta por delante de consa

gradas atletas como la brasileña 
Fabianne Dos Santos, la cubana 
Yamilka González, o Amina El 
Kalali, tercera en el campeonato 
de España promesas en la distan
cia de 1.500 metros.

Con anterioridad a estas carre
ras, que concitaron la mayor aten
ción del público que presenció la 
prueba, se celebraron las carreras 
en las otras categorías, desde ben
jamín, hasta superveterano.

En la imagen superior, los tres primeros 
clasificados posan en el podio con el 
alcalde y miembros de la Corporación 
Municipal de Socuéllamos. Sobre estas 
líneas, d iversos m om entos de las  
pruebas élite masculina y femenina, y 
la entrada en meta de Roberto Parra, 
gan ad o r de la m illa  que lleva  su 
nombre.

El corredor Roberto Parra vuelve 
a ser profeta en su tierra
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